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¿HÉROE O VILLANO? David Moreno Pingarrón, responsa-
ble de PSG y de las cooperativas Getafe Capital del Sur y Getafe Cuna de
la Aviación Española, está en el centro del huracán al liderar, megáfono en
mano, las protestas y los intentos de paralizar el desarrollo de Buenavista.
Él, y probablemente sus seguidores (trabajadores de PSG, afiliados a las
citadas cooperativas), se ve como un héroe a lo Braveheart enfrentado al
poder y defensor de los pobres. Sus detractores (Ayuntamiento, Comuni-
dad, PSOE, PP, IU, el resto de cooperativistas) le consideran un villano
decidido a pegar el pelotazo sin temor a afrontar querellas criminales o in-
vestigaciones judiciales. Uno de los protagonistas de la peli de las 12.000

viviendas marcha en el desfile con el paso cambiado. Página 4
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Capital Getafe

Uche: “Esperamos
pasar la eliminatoria”

“Garantizamos la formación conti-
nua del alumno enfermo”. Este es el
principal objetivo de las aulas hos-
pitalarias. La del Universitario “es
nuestro buque insignia”, afirma el
coordinador del servicio del área te-
rritorial Madrid Sur, José Antonio
Marcos. Un aulario, una sala infor-
mática y un área de juegos a la que
los menores de 3 años pueden acu-

dir acompañados por sus progeni-
tores conforman este espacio sito
en la planta de pediatría.
José Fresneda, Cristina Mioño y Ju-
lia García son los profesores. La ba-
ta blanca con la que imparten la lec-
ción les diferencia del resto de los
docentes. Hoy no cambiarían este
trabajo por nada.

Páginas 12 y 13

Una escuela diferente
en el Hospital

El Getafe CF se juega su futuro
europeo en el estadio del Twente

Disfruta Getafe
� El 6 de octubre arranca en
el Lorca el festival de teatro
Madrid Sur

� David Gwynn vuelve al
Fender para mostrar sus
raíces roqueras con alma de
blues

� Alfonso Ventura expone
sus pinturas de luz y
movimiento en el bar
Marengo Páginas 40 a 44

“Esperamos pasar la eliminatoria”,
asegura Uche a las pocas horas de
que el Getafe se juegue su futuro eu-
ropeo en el estadio del Twente ho-
landés (jueves, 4 de octubre; se po-
drá seguir en directo en La Sexta a
las 20.30 h.). Para disputar el parti-
do de vuelta, los azulones cuentan

con la ventaja del gol que consiguió
el propio Uche hace 15 días. El de-
lantero abandonó su país con 17
años y llegó al club local procedente
del Recreativo. En Liga, el conjunto
azulón se enfrentará al Mallorca la
próxima jornada. 

Grada Azul, páginas 31 a 35

Entrevista
Enrique Heras
“El Ayuntamiento
se ha planteado
realizar un mayor
esfuerzo en
cuestiones 
medioambientales”
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getafecapital.com

¿HA DECIDIDO el alcalde, Pedro Castro, comen-
zar habitualmente los desayunos de prensa recitan-
do unos versos de su creación, como hizo el pasa-
do 2 de octubre? ¿Conseguirá el regidor que el
edificio consistorial se transforme en un escenario
de recitales poéticos y que los periodistas locales
se aficionen a tan noble expresión artística? ¿Ha-
brá que incluir, a partir de ahora, estos encuentros
en las agendas culturales de los medios de comuni-
cación en vez de en las políticas?

¿QUIÉN DIJO que las obras públicas concluían el
día de las elecciones municipales? ¿Si la frase ante-
rior fuera un axioma, por qué, entonces, se ha vuel-
to a levantar la acera del tramo peatonal de la calle
Madrid concluido e inaugurado días antes de la ce-
lebración de los pasados comicios locales? ¿Tan di-
fícil resulta planificar las obras en la vía pública?

¿AHORA que la propia compañía ADIF (Adminis-
trador de Infraestructuras Ferroviarias) dispone de
un estudio para limitar las vibraciones que provo-
can los trenes a su paso por Getafe, podrán los ve-
cinos afectados, desde Las Margaritas hasta El Gre-
co, descansar tranquilamente en sus hogares sin
que se vean obligados a practicar sin desearlo el
baile de San Vito?

Aula Hospitalaria
Seiscientos pequeños pasaron en
2006 por el aula del Hospital Uni-
versitario de Getafe. Una escuela
diferente que persigue el objetivo
de garantizar la educación de los ni-
ños enfermos ingresados en el área
de pediatría. En el recuerdo de mu-
chos de estos chavales siempre es-
tarán los profesores de la bata blan-
ca. Su labor es muy valorada por
los padres de estos alumnos.

Sube

:-)

Baja

:-(

Alzheimer

La imagenMisterios

Las calles fueron tomadas durante un día por las bicicletas en la celebración cen-
tral de la semana de la movilidad. Aquellos que se acercaron al núcleo urbano de la
ciudad pudieron participar en actividades de spinning y también presenciar un
espectáculo de bike trial, con llamativos saltos de bicis por encima de un coche.

SSIINN  resolver

la viñeta de Farruqo

os lectores de GETAFE CAPITAL ya pueden
acceder a su renovada versión digital. Como
ocurre desde hace casi cinco años con la edi-
ción en papel, su objetivo principal es que sea
de utilidad para los ciudadanos. Misma redac-

ción, mismo equipo para el papel y la web y, por lo tanto, mis-
mo pensamiento: getafecapital.com es un periódico digital he-
cho en Getafe y que cuenta lo que pasa en Getafe. Nada más y
nada menos. Importa la pequeña y la gran historia porque am-
bas son noticia, importa el Getafe de Primera pero también
los deportistas más modestos, importa lo que se representa
en el Lorca y en la calle. Esta vocación de proximidad, de cer-
canía, ha llevado a crear algo más que la edición electrónica de
un periódico: getafecapital.com es un portal de Getafe, por
Getafe y para Getafe.
Se colgarán en la web los contenidos de cada número de pa-
pel, pero con noticias de ahora, del instante. Se ha organizado

cuidadosamente la información para que sea más fácil de en-
tender y más reconocible, porque las cabeceras se reprodu-
cen fielmente en la web: Grada Azul, Capital Getafe, El Ber-

cial o Disfruta Getafe. De esta manera, la edición digital es
una prolongación del papel, pero la magia de Internet permite
algo más: navegar en el pasado a través de las cientos de histo-
rias contadas en La ruta de la memoria, pasear por multitud
de comercios, locales, bares y restaurantes de la ciudad, cono-
cer el tiempo en cada momento, o servirse de ella para encon-
trar una calle o una farmacia de guardia.
Poco a poco getafecapital.com irá creciendo con la ayuda de
los ciberlectores, a quienes se pedirá su opinión sobre futu-
ros servicios y secciones, los políticos o temas de actualidad.
Esta web nace con humildad, pero también con la ambición
de ir mejorando día a día para que se convierta en un sitio

muy visitado por quienes viven, trabajan o disfrutan en Getafe.
Ahora getafecapital.com está a un click.
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

La enfermedad del alzheimer, co-
mo todas, es dura de afrontar por
los que la padece y los que están a
su lado. Suele darse con mayor fre-
cuencia en edades avanzadas, pero
cada vez son más jóvenes los que
se topan con el ladrón de recuer-
dos. Lo peor es el drama personal,
familiar, social y laboral que se
crea. Y la espina dorsal es el diag-
nóstico, que tarda en llegar. 
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Fernando Landecho, coordinador de la agrupación de Madrid de Ciudadanos

Ciudadanos - Partido de la
Ciudadanía se presentará
en marzo de 2008 por pri-

mera vez a unas elecciones genera-
les dada su “vocación de partido de
implantación nacional”, según de-
clara Fernando Landecho, coordi-
nador de la agrupación de Madrid y
miembro del Comité Ejecutivo de
la formación política. El objetivo:
repetir el éxito que consiguió “con
apenas tres meses de vida” en las
elecciones autonómicas catalanas
de 2006. En la actualidad, afiliados
y responsables se encuentran pre-
sentando el partido por los munici-
pios madrileños.
El proyecto nació como una alter-
nativa de “centro progresista” al
nacionalismo catalán, pero no se li-
mita al ámbito de una comunidad.
Landecho hace hincapié en que
“no se ha creado una nueva delega-
ción aquí sino que desde el mo-
mento en que nació el partido ya
tenía un nivel completamente esta-
tal. La agrupación de la Comuni-
dad de Madrid es la más grande
que tenemos en este momento,
con cerca de 500 afiliados”. Habla
de la organización en la que milita
como “una alternativa que es com-
pletamente independiente ya que
no tenemos otra fuerza de financia-
ción más que la de afiliados y sim-
patizantes”, y considera “una nece-
sidad social verdaderamente clara
que se articule un tercer gran parti-
do nacional de centro progresista
que dé una respuesta a los proble-
mas reales de los españoles”.

El programa electoral de Ciudada-
nos “aún se está elaborando” con
la participación de los afiliados,
“una diferencia muy clara respec-
to a otros partidos”, opina Lande-
cho. Entre sus prioridades se en-
cuentra “bloquear la cesión de
competencias a las autonomías pa-
ra que entre todos los ciudadanos
españoles, en condiciones de igual-
dad, nos dediquemos a resolver los
problemas reales de la sociedad”.
La educación, “de calidad, no co-
mo ocurre ahora, donde cada vez
más los hijos de los privilegiados
van a la educación privada y está
desapareciendo la igualdad de
oportunidades”, es otro de los pun-
tos que consideran primordiales.

El sur de Madrid
Aún no existen proyectos específi-
cos para la zona sur de Madrid “da-
do que no nos presentamos a las
últimas elecciones municipales”.
Lo que sí tienen es un “proyecto de
desarrollo del partido en el área”
con el fin de “formar agrupaciones
locales”. Confiesa que ya existen
afiliados de Getafe, Leganés, Fuen-
labrada y Parla y espera que “en
unos pocos meses, antes de las
elecciones generales” esas agrupa-
ciones estén en pleno funciona-
miento. En la actualidad funcionan
con una única sede situada en la
capital, pero aseguran que “según
vaya creciendo el partido iremos
abriendo más”.
En cualquier caso, Landecho espe-
ra “unos buenos resultados en las

elecciones generales. Nosotros na-
cimos con un éxito verdaderamen-
te espectacular y esperamos repe-
tir la sorpresa que dimos en las
autonómicas catalanas pero esta
vez a nivel estatal”. Asegura que
ahora son “mucho más conocidos
por los españoles” y que el mensaje
que transmiten es “de contenido
claramente nacional”, con lo que
opina que las condiciones “son mu-
cho mejores que las que se daban
hace un año”. Resalta también có-
mo “la incidencia de Ciudadanos
en la vida política del país está
siendo, a nuestro entender, mucho
más importante que los éxitos con-
seguidos. Creemos que si no estu-
viésemos aquí el Partido Socialista
no hablaría de Gobierno de Espa-
ña y el Partido Popular no hubiera
hecho esos cambios que ha tenido
que hacer en sus dirigentes en Ca-
taluña, por ejemplo”.
Por último, el coordinador habla
de la posible unión con el Partido
Unión, Progreso y Democracia
—encabezado por el filósofo Fer-
nando Savater y la ex europarla-
mentaria por el PSOE, Rosa Díez—
que se presentará también por pri-
mera vez a unas elecciones genera-
les: “Las dos formaciones ocupa-
mos el mismo espacio electoral y
debemos presentarnos unidas.
Ellos nos han dicho que de mo-
mento van a presentar su partido y
que nos sentaremos a hablar des-
pués. Ya les hemos respondido que
por nosotros cuanto antes”.

Pablo Rivas

“Tenemos vocación de partido
de implantación nacional”

Fernando Landecho, coordinador en Madrid de Ciudadanos.
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Según el consorcio urbanístico, los 348 socios de la gestora están
sin parcela y fuera de las listas de demanda de vivienda

PSG protesta mientras otros cooperativistas
se manifiestan contra ella

Socios de las cooperativas Cuna de la
Aviación Española y Getafe Capital
del Sur y responsables de su gestora,

PSG, han protagonizado en los últimos días
distintas manifestaciones ante el Ayunta-
miento por su disconformidad en el desarro-
llo Buenavista. Protestas que han tenido ré-
plica en los miembros de otras sociedades
adjudicatarias, que se concentraron a las
puertas de la sede de la promotora. Mientras,
en la zona de la urbanización, donde 5.000 fa-
milias tienen adjudicado su hogar, permane-
cen unos diez empleados de PSG en lo que
es la segunda ocupación de los terrenos tras
ser desalojados a finales de septiembre, aun-
que en unas parcelas distintas. El administra-
dor único de la gestora, David Moreno Pin-
garrón, insiste en continuar ahí hasta “que se
arregle”. Una solución que se produciría, se-
gún él, si el consorcio urbanístico, formado
en un 60% por Comunidad y 40% por Ayunta-
miento, “cumple lo firmado” en mayo, que
hacía referencia a una permuta administrati-
va: terrenos y retirada de pleitos por parce-
las. Por su parte, el alcalde, Pedro Castro,
afirma que las obras de Buenavista siguen en
marcha y el estado es de “absoluta normali-
dad”; la presencia de PSG no entorpece el
trabajo y será “la justicia la que tenga que ac-
tuar”, después de que el consorcio ya ha in-
terpuesto las denuncias oportunas. Ignacio
Sánchez Coy, concejal de Vivienda, informa
que los 348 socios de las dos cooperativas
gestionadas por PSG se encuentran ahora
“sin parcela y sin estar en la lista de deman-
dantes de vivienda” al haber tenido que res-
cindir el contrato “por impago”. La solución
que para ellos han pensado desde el consor-
cio es que las nuevas empresas adjudicata-
rias de esas parcelas los incorporen. 
David Moreno ha tenido una comparecencia
reciente en los juzgados. Sobre ella dice que
se limitó a responder, no quiere hablar del
contenido. También en PSG esperan resolu-
ciones judiciales. Sus abogados han dispues-
to acciones en lo que entienden como un “de-
salojo ilegal”, el de finales de septiembre,
“porque nadie se ha responsabilizado” del
mismo. Según Moreno, el Ayuntamiento dice
que lo ordenó la Comunidad y esta asegura
que fue el Consistorio. Por otra parte, los co-
operativistas de PSG tienen previsto concen-
trarse en la plaza de la Constitución el 5 de
octubre; la contramanifestación llegará al día
siguiente, el 6. Contra la gestora y saliendo
desde su sede se han citado los socios de
otras cooperativas con permiso de la Delega-
ción del Gobierno. Desde el PSOE, y en boca
de la teniente de alcalde y concejala de Segu-
ridad, Sara Hernández, se llama “a la sereni-
dad” ante estas convocatorias y se pide “que
nos permitan trabajar”. 

Susana Zorraquino

Las más de 12.000 viviendas pensadas
para los desarrollos urbanísticos Los
Molinos Buenavista ya están más

cerca de ser realidad. Y es que PSOE, PP e
IU propondrán en el próximo pleno iniciar
los trámites para construir 1.567 nuevos ho-
gares de protección, que se suman a los
7.212 ya adjudicados y a los 860 pisos de al-
quiler con opción a compra cuyo plazo de
inscripción acaba de finalizar. La Empresa

Municipal del Suelo y la Vivienda (EMSV)
será la encargada de promover estas vivien-
das. El alcalde, Pedro Castro, asegura que
estas casas se construirán al mismo tiem-
po que las que ya están adjudicadas, con-
cluirán en el mismo plazo y tendrán el mis-
mo precio. Los futuros propietarios
surgirán de la lista ordenada de demandan-
tes de viviendas resultante del sorteo de ju-
nio ante notario.

1.567 viviendas más para
Los Molinos Buenavista

Socios de otras cooperativas que tienen adjudicadas sus viviendas en Buenavista se manifiestan contra PSG ante su sede.

Manifestación de cooperativistas y empleados de PSG. David Moreno, en los terrenos de Buenavista.

Diez empleados de PSG permanecen en el desarrollo urbanístico.
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entrevista

Enrique Heras, concejal de Medioambiente

“No me atrevería a decir que la solución a la planta
de residuos inertes de Perales esté cercana”

Apenas lleva unos meses en el cargo de concejal de Medioambiente 

y Enrique Heras ya ha tenido que enfrentarse al Ayuntamiento de

Madrid y a la Comunidad ante la intención de estos de construir 

una planta de residuos inertes muy cerca de las viviendas de Perales 

del Río. De momento, está trabajando en la solución a este problema,

mientras estudia otras cuestiones medioambientales del municipio: 

la situación de los parques, la calidad del aire, el campo de golf, 

el reciclaje, la remodelación del actual centro de protección de 

animales o la sensibilización de la ciudadanía son algunas de sus

prioridades para los próximos años.

Ha habido reuniones con la con-

sejera de Medioambiente y con

el Ayuntamiento de Madrid para

tratar el asunto de la planta re-

siduos inertes que pretenden

instalar en Perales. ¿Cómo es-

tán las conversaciones? 

“Tuvimos una reunión con el Ayun-
tamiento de Madrid, donde les plan-
teamos nuestra oposición a que esa
planta estuviera tan próxima a las
viviendas y nos dijeron algo sor-
prendente: que la Comunidad de
Madrid les había concedido las li-
cencias y que por tanto nos dirigié-
ramos a ellos. De hecho, nos asegu-
raron que el Gobierno regional
parecía que iba a ser flexible a la ho-
ra de buscar una solución. En el en-
cuentro con la consejera de Medio-
ambiente, Beatriz Elorriaga, dio la
impresión de que no se quieren
complicar mucho. Afirmaron que
iba a ser una planta que no iba a
causar ningún problema, ninguna
molestia, que están dispuestos a to-
mar todas las medidas medioam-
bientales necesarias, que no en-
cuentran otro sitio donde ubicarla y
que tienen toda la legalidad de su la-
do. Por nuestra parte, hemos mani-
festado nuestro desacuerdo y le he
facilitado una copia de la orden de
residuos de la propia Comunidad,
de 2002, donde específicamente se
dice que a menos de mil metros no
debería instalarse una planta de es-
te tipo. Nos han tirado la pelota y
nos han dicho que propusiéramos
un sitio. Aunque es un tema de Ma-
drid, les hemos sugerido que en tor-
no al polígono industrial que hay
próximo a Los Olivos hay una pe-
queña instalación de esa materia:
que la aprovechen. Es un lugar ale-
jado de las viviendas y les vamos a
hacer llegar la ubicación exacta, en
un intento por buscar alternativas”. 
¿Entonces la solución podría es-

tar cercana?

“No le he visto demasiado interés a
la Comunidad de Madrid, pero no-
sotros seguimos en esa línea de de-
cirles que ahí no. Podemos ofrecer
alguna alternativa, pero yo no me
atrevería a decir que la solución es-
té cercana, lamentablemente no. Es
lo que me hubiera gustado traerme
de estas reuniones, pero no”. 
¿Se está viviendo una situación

un tanto demencial con todo es-

te asunto?

“Efectivamente, se están diciendo
demasiadas barbaridades, porque
comentar que qué es antes si Pera-
les o algunas infraestructuras que
están en el entorno, o que por qué
el Ayuntamiento de Getafe desarro-
lla eso…, es un poquito salido de to-
no, porque había viviendas desde
hace muchísimo tiempo. Lo que es
nuevo es esta instalación en la que
llevan trabajando cuatro o cinco
años: lo han tenido un poco de ta-
pado, hasta después de las eleccio-

nes autonómicas y municipales. Te-
nían la conciencia de que eso no iba
a sentar muy bien a los vecinos, co-
mo ha ocurrido. Entre otras cosas
porque no es la única instalación de
la zona. Ahí tenemos las dos depu-
radoras, Valdemingómez un poco
más alejado, el propio río Manzana-
res que si se le cuidara un poco po-
día ser incluso positivo, y luego in-
fraestructuras, como el AVE o la
M50, también la planta de secado de
lodos al otro lado del río. Ya había-
mos hecho llegar al Ayuntamiento
de Madrid esta problemática y exis-
tía algún compromiso de que no ha-
bía que asfixiar más a esta zona, pe-
ro de vez en cuando se les olvida.” 

Recuperar Perales del Río
¿Se puede hacer algo en Perales

que cuenta con tantas infraes-

tructuras negativas?

“Estamos dispuestos a hacer cosas.
En la medida en que las depurado-
ras tengan mejor calidad y que afec-
ten lo menos posible a las viviendas,
el secado de lodos tiene que desa-

parecer, Valdemingómez tiene que
mejorar, el río también y en él tene-
mos algunos proyectos. Es un en-
torno muy interesante si no lo agre-
dimos, si lo recuperamos. Con la
nueva circunvalación lo que preten-
demos es que no pasen camiones
pesados y se revitalice ese espacio y
la vieja carretera 301 para hacer un
gran paseo para los vecinos”. 
Uno de los puntos a tratar en la

reunión con la consejera fue el

Parque Lineal del Manzanares.

¿En qué punto está?

“Vamos a trabajar con la Consejería
y con la Confederación Hidrográfi-
ca del Tajo, para reactivar un pro-
yecto antiguo. El río Manzanares se
observa en la práctica que es mejo-
rable y en la medida en que entren
en funcionamiento las dos depura-
doras, la de la Cuenca Media del
Arroyo Culebro y la que se está con-
cluyendo, de la Cuenca Baja, la cali-
dad del agua tiene que ir optimizán-
dose y esa tiene que ser la exi-
gencia. Le hemos planteado tam-
bién a la Confederación que debe-

ría llevar a cabo trabajos de limpie-
za de los lodos del río, porque es un
foco importante, por ejemplo, de
mosquitos en primavera y verano.
El Ayuntamiento de Getafe lo inten-
ta minimizar con un programa que
tiene contratado”. 
El Parque Regional del Sureste

sigue teniendo graves deficien-

cias de mantenimiento. 

“Por parte de la Comunidad de Ma-
drid no se le dota presupuestaria-
mente todo lo que debería porque
es muy amplio. La propia ley del
parque permite actividades como la
estación de áridos. Lo que hay que
hacer es tomárselo en serio y recu-
perar una zona en la que también
hay algún vertido incontrolado,
aunque cada vez menos”. 
Una de las reivindicaciones de

los grupos ecologistas es que se

apruebe definitivamente el plan

de uso y gestión del parque, ¿en

qué situación se encuentra?

“Está bastante avanzado, pero yo
creo que lo que más se reivindica es
la dotación presupuestaria para ese

plan. Algunas de las cosas no se lle-
van a cabo por falta de recursos
económicos”. 

Un campo de golf par
el municipio
También en Perales del Río está

prevista la creación de un campo

de golf. ¿El Ayuntamiento es fa-

vorable a esta instalación?

“No es una infraestructura que se
pueda ver a priori como negativa.
Habría que hacerlo en determina-
das condiciones, teniendo en cuen-
ta el entorno donde se va a poner,
sin que, por supuesto, se use ni una
gota de agua potable para su con-
servación, que pase por la Comuni-
dad de Madrid y se valore positiva-
mente. En el lugar en el que se
plantea, como lo conozco ahora,
quizá sea más interesante esa nueva
instalación deportiva y recreativa,
que tal y como está en la actualidad.
No es una zona bien conser- vada,
sino más bien al contrario: agredi-
da. Sin tener un posicionamiento,
porque aún no se ha tomado una
determinación y se está estudiando
en la Consejería de Me- dioambien-
te, me consta que es una iniciativa
de la propia Federación de Golf, y
sinceramente no hay una oposición
de la Concejalía; lo único que sí ha-
brá es una exigencia de que se lleve
a cabo en las condiciones más efi-
cientes. Hasta donde yo sé, ese
campo de golf va a ser público, re-
caería en el patrimonio municipal,
y se podría utilizar por el conjunto
de los ciudadanos, pero en ningún
caso se exigiría ser socio de ningún
club o pagar una cuota anual. A
priori no niego el derecho que tie-
ne Getafe, como otros municipios
de la zona norte, de tener una infra-
estructura deportiva como esta”. 
¿En qué punto de tramitación

está el campo de golf?

“La solicitud está en la Comunidad
de Madrid, en la Consejería de Me-
dioambiente, pero tampoco te pue-
do decir en qué trámite”.
Hablando de más zonas verdes,

¿cómo se está desarrollando el

Parque Forestal del Sur?

“Va a ser un parque periurbano que
se pretende que pueda ser usado
por varios municipios, en reivindi-
cación y en defensa de esos espa-
cios. Todos tenemos la inquietud
por lo que se denomina cambio cli-
mático: podemos hacer cosas y una
de ellas es aportar espacio para re-
poblar y hacer zonas verdes”. 
Getafe forma parte de la Red de

Ciudades por el Clima, ¿qué ini-

ciativas se pueden llevar a cabo

a este respecto en el municipio?

“Tenemos que tener una visión glo-
bal, pero en la práctica hay que ba-
jar a los niveles mínimos: local e in-
cluso individual. ¿Qué podemos
hacer los municipios? Lo primero
es trabajar en red, y ese ha sido el

“Afirmaron que iba a ser una planta que no iba a
causar ningún problema, ninguna molestia, [...]
que tienen toda la legalidad de su parte”

“Tenían la conciencia de que eso no iba a sentar muy
bien a los vecinos, como ha ocurrido. Entre otras
cosas porque no es la única instalación de la zona”
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impulso que ha puesto en marcha
con bastante interés el Ministerio
de Medioambiente en la etapa de
gobierno socialista. Compartimos
información, conocimiento y expe-
riencias. En Getafe se va a profundi-
zar en el plan de peatonalización de
algunas zonas urbanas, que tiene un
efecto muy positivo. Estamos traba-
jando también, desde otras delega-
ciones como urbanismo, con un
plan de movilidad urbana, y de he-
cho, tengo interés de hacer un con-
sejo por la sostenibilidad en Getafe
que sea un foro de debate sobre es-
ta problemática, para que esta situa-
ción se revierta”. 
En la mesa por la movilidad se

están presentando proyectos co-

mo el carril bici.

“Y se está trabajando en fomentar
las lanzaderas a los polígonos y mo-
tivar e incentivar que los trabajado-
res de esas zonas se acostumbren a
dejar el coche en casa y utilicen el
transporte público. También hay
que primar el uso de la bicicleta,
con un parking de bicicletas de uso
público, y se están estudiando pro-
yectos de carril bici intercomunica-
dos entre sí”. 

Sensibilizando
a la población
La concienciación de la gente es

fundamental a la hora de hablar

de medioambiente. ¿Qué sensa-

ciones se perciben desde la Con-

cejalía al hablar de hábitos de

reciclaje, de uso del transporte

público…?

“Hay una concienciación cada vez
mayor sobre lo que antes se llama-
ba medioambiente y ahora se deno-
mina, con mayor rigor, necesidad
de tener unos hábitos sostenibles,
porque no solamente es conservar
bien las zonas verdes o cuidar el
agua. En la práctica nos faltan com-
promisos. Me consta que el Ayunta-
miento se ha planteado en esta eta-
pa un mayor esfuerzo en estas
cuestiones, en limpieza, en parques
y jardines, en embellecer la ciu-
dad… Pero si los vecinos no asu-
men como suyas esas políticas: si
limpiamos más, pero no ensucia-
mos menos, si queremos tener mas-
cotas pero no responsabilizarnos de
ellas…, no vamos por buen camino.
En este sentido se ha decidido crear
un cuerpo de inspectores para sen-
sibilizar a la ciudadanía, y si no se
entiende, se llevarán a cabo los con-
siguientes expedientes sancionado-
res. La concienciación de los veci-
nos es buena, de hecho hemos
recibido los últimos datos de reci-
claje de vidrio y lo hemos incremen-
tado un 75% en el mismo periodo
del año pasado. Según los datos que
manejamos, un 45% del vidrio que
se genera, se recupera. Se está reci-
clando mucho papel, la bolsa amari-

lla está funcionando, pero hay que
mejorar”. 
Parece ser que la Concejalía de

Medioambiente, que quizá ha es-

tado en un segundo plano en los

últimos años, va a adquirir más

relevancia. 

“Yo creo que no estaba olvidada. Lo
que se está planteando desde el
Ayuntamiento es la necesidad de
ser capaces de trasladar al conjunto
de los agentes sociales (los vecinos,
los industriales…) que el tema del
medioambiente tiene que ser algo
de todos. El Gobierno municipal lo
está trasladando, el alcalde lo dice
con insistencia y yo no puedo más
que darlo por bueno y entenderlo
positivamente y en esa línea vamos
a trabajar”. 
En el aspecto de la prevención y

de la educación, ¿se está traba-

jando con los niños y con los co-

legios?

“Se está trabajando con los niños
desde hace mucho tiempo con pro-
gramas de educación ambiental. Se
realizan visitas a parques regionales
o a las lagunas de Perales…, porque

creemos que es fundamental la edu-
cación en esta materia, con los más
pequeños. Tiene mucha eficacia
porque los niños son los primeros
que lo captan y lo llevan a sus fami-
lias, es como un aldabonazo”. 
¿Dejará algún día Getafe de ser

una de las ciudades ambiental-

mente más contaminadas o es

una batalla perdida encontrán-

dose entre tantas carreteras

nacionales?

“No está tan claro que seamos la
ciudad más contaminada, pero sí
que es cierto que tenemos afeccio-
nes negativas desde el punto de vis-
ta de la calidad del aire. Algún dato
se ha mejorado. El otro día leía que
la cantidad de partículas había ba-
jado y se achacaba a la peatonaliza-
ción de ciertas calles. El hecho de
estar ubicados geográficamente
donde estamos, en torno a la M45,
M50, A42 y demás, tiene sus conse-
cuencias. El enterramiento de la ca-
rretera de Toledo parece que va a
avanzar y va a tener algún efecto
positivo: evitaremos atascos, desde
el punto de vista de la contamina-

ción se pondrán extractores que po-
drán eliminar partículas negativas
antes de que salgan a la atmósfe-
ra… Estamos planteando la necesi-
dad de trasladar algunas empresas.
Por ejemplo, Corrugados, una fun-
dición que está en el polígono de
Los Ángeles, ha firmado su cambio
a una zona alejada de la urbana, a
Carpetania II. Si somos capaces de
hacer llegar a la ciudadanía la nece-
sidad de cambiar los hábitos res-
pecto al transporte, movernos a pie,
porque por andar diez o quince mi-
nutos no pasa nada, o en bicicle-
ta…, con todo eso mejoraremos la
calidad del aire”. 
Los vecinos perciben ahora el

recibo de la ecotasa. ¿Han aca-

bado los conflictos?

“El tema de la ecotasa es tan viejo,
tan antiguo… La jurisprudencia ha
quedado clara diciendo que es una
tasa legal y que efectivamente con
ella se recauda un porcentaje míni-
mo de lo que nos cuesta la gestión
de los residuos. El ciudadano con
una cierta conciencia medioam-
biental no debería criticar esa tasa,

porque quizá es la que más interés
tiene. Es un tema pasado y del que
se ha hecho una cierta utilización:
es legal y no deberíamos darle más
vueltas”. 
Otro asunto pendiente es la si-

tuación de la perrera municipal,

¿hay proyectos de remodelarla o

ampliarla?

“Tengo la intención de hacer una
instalación que mejore la que ya
hay. Como otros proyectos estará
sujeto a las posibilidades presu-
puestarias. Me interesaría que el
centro de protección animal no solo
fuera lo que hasta ahora está sien-
do, un lugar donde gestionar a los
animales, sino que también se pu-
dieran acercar los más pequeños, ya
que podría tener sus ventajas desde
el punto de vista educativo. Tene-
mos un porcentaje de hasta un no-
venta y tantos por cien de animales
que se recuperan y que son acogi-
dos. Aquí no sacrificamos a los ca-
nes a no ser que estén enfermos”. 
¿Os habéis marcado algún plazo

para comenzar a realizar esta

nueva instalación? ¿Se ubicaría

en el mismo lugar?

“En principio estamos viendo diver-
sas zonas, más alejadas del centro.
Tengo interés en empezar a trabajar
el año que viene en el proyecto, pe-
ro estará sujeto a las posibilidades
presupuestarias”. 
Hay algunas quejas respecto a

una carretera que se quiere lle-

var a cabo en el parque del Sec-

tor III. ¿En qué situación está?

“Por lo que tengo entendido, no es
una carretera. En torno al Sector III
se va a ubicar el desarrollo de Cerro
Buenavista y ese espacio va a dar
cabida a unas 6.000 viviendas, que
tendrán que circular por unas calles
que se van a hacer en la zona urba-
na, y tienen que salir a las carrete-
ras y vías rápidas. Hay una que
transcurre dentro del parque, pero
son vías de comunicación, no carre-
teras. Lo que debe procurarse es
que sea una vía de entrada y salida
con las garantías suficientes”.
¿También se está trabajando

en la potenciación de energí-

as renovables?

“Desde el municipio queremos se-
guir potenciándolas. Hemos pues-
to en marcha diversas instalacio-
nes de energía térmica y
fotovoltaica y con el código técni-
co de la edificación en los nuevos
edificios ya es una obligación colo-
carla. Mi idea es potenciar la insta-
lación en infraestructuras y espa-
cios públicos, en colegios, e
incluso hacer un cuarto solar si
fuera factible en nuestra ciudad.
En la piscina de Getafe Norte tene-
mos una que tiene un ahorro de
hasta un 50 ó 60 por ciento de con-
sumo energético”.

Raquel González

“Se está trabajando en fomentar las lanzaderas a los
polígonos y motivar e incentivar que los trabajadores
de esas zonas se acostumbren a dejar el coche en casa
y utilicen el transporte público”

“No está claro que seamos la ciudad más contaminada,
pero sí es cierto que tenemos afecciones negativas”
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El espacio ofrecerá las informaciones de la edición impresa acompañadas
de más contenidos con un diseño funcional

GETAFE CAPITAL renueva su web
La edición digital de GETAFE CAPITAL, www.getafecapital.com,

reinicia su andadura con más contenidos y un diseño renovado. 

El objetivo: “convertirse en una web de referencia para los getafenses”,

afirma Emilio Fernández, impulsor del proyecto. Las nuevas secciones,

“más interactivas y ligadas a la actualidad” convivirán con las ya

tradicionales de la publicación impresa. El naranja es el color

corporativo elegido para el espacio. “Cualquier usuario que busque

información sobre el municipio la encontrará aquí”, afirma Fernández.

GETAFE CAPITAL inaugura
su nueva web y lo hace con
la pretensión “de convertir-

se en un espacio digital de referen-
cia”. Para alcanzar este objetivo, los
responsables del proyecto han que-
rido apostar por un diseño funcio-
nal, sin perder de vista la calidad de
los contenidos, “que serán actuali-
zados diariamente”, tal y como
apunta Emilio Fernández, impulsor
de la idea. “Queremos que cualquier
usuario de Internet que busque in-
formación sobre el municipio, la en-
cuentre aquí”, añade Fernández. 
El espacio www.getafecapital.com
ofrecerá la réplica de la edición im-
presa, “pero con nuevas secciones
que estarán directamente ligadas a
la actualidad”. La cara de la noticia
es una de estas novedades. “Apare-
cerá retratado el personaje social,
político o del ámbito cultural más
destacado del día o de la semana”.
También se actualizará periódica-
mente la imagen de la jornada en la
que se inmortalizará el instante,
evento o efeméride más sobresa-
liente de la actualidad. Además, las
informaciones de última hora ten-
drán un espacio reservado en la
portada. Junto a Fernández, varios
profesionales han trabajado duran-
te más de tres meses para dar for-
ma a la publicación on-line. Como
explica Rafael Agustino, coordina-
dor general del proyecto, un sitio
web no puede empezarse a cons-
truir “sin antes haberte planteado
dos preguntas: ¿a quién va dirigido?
y ¿qué pretende trasmitir? Tenía-
mos claro que con la evolución ex-
perimentada estos últimos años por
este tipo de portales, queríamos una
página interactiva, que comunicase
y que aportara un servicio a sus
usuarios”. Otro de los aspectos que
se ha cuidado ha sido la “posibili-
dad de actualización. Hemos emple-
ado herramientas que posibiliten de
forma ágil y rápida la gestión de
contenidos ya sean textos, gráficos
o imágenes”. Javier Zarza, progra-
mador y Javier Alvear, diseñador
gráfico, han ayudado a convertir es-
tas ideas en una web operativa.

Naranja en digital
La decisión de sustituir el verde cor-
porativo de la cabecera de la edi-
ción impresa por el naranja es otro
de los cambios que presenta la ver-
sión digital de GETAFE CAPITAL.
“Nos decidimos por este color por-
que queríamos diferenciar la edi-
ción en papel de la digital y porque
además, creemos que el naranja co-
munica muy bien, es actual y sobre
todo porque estéticamente es muy
completo”, explica Fernández. 
El naranja se emplea también para
ubicar al usuario dentro de las dife-
rentes secciones en las que se orde-
nan los elementos de la página. Me-
diante un menú situado en el mar-
gen izquierdo, los internautas po-
drán navegar por los diferentes es-
pacios del periódico digital. Bajo

epígrafes como En Portada, Actuali-
dad, Política, Sociedad, Cultura,
Educación, Economía, Deportes o
Medioambiente se clasifican las dis-
tintas informaciones, facilitando
una búsqueda ordenada. A estas
secciones, hay que sumarles La Vi-
ñeta, un hueco reservado para el
humor más ácido; y La Ruta de la
Memoria, el rincón de la web más
nostálgico: en este apartado los ge-
tafenses navegarán por sus recuer-
dos a través de sus fotografías más
antiguas.
Los suplementos de la edición im-
presa también ocupan un lugar im-
portante en el ciberespacio. “Los
hemos ubicado en la parte superior

de la página”, recalca Fernández. A
los habituales Grada Azul (todo lo
relacionado con el Getafe C.F.), Ca-
pital Getafe (economía) y El Bercial
(información relativa al desarrollo
urbanístico) se suma una incorpo-
ración: Disfruta Getafe. En este epí-
grafe los amantes de la restauración
y los comercios con encanto po-
drán conocer mejor los bares, res-
taurantes y establecimentos del mu-
nicipio. Los distintos suplementos
poseen un código de color distinto
al de la portada: azul para “Grada
Azul”, rojo para “Capital Getafe”,
verde para “El Bercial” y turquesa
para “Disfruta Getafe”.
El margen derecho de la página está

reservado para la información de
servicios. “Por ejemplo —adelanta
Fernández— cualquiera podrá co-
nocer en tiempo presente la tempe-
ratura que hace en el municipio”.
Además, a través de la agenda, los
ciudadanos interesados en consul-
tar la oferta de ocio y cultura exis-
tente en la localidad, podrán hacerlo
con un solo clic. La agenda incluirá,
además, enlaces de interés sobre los
distintos eventos. La columna dere-
cha contiene también un enlace al
callejero que ofrece lanetro.com
donde los visitantes podrán saber
cuál es la ubicación exacta de las ca-
lles, plazas y avenidas de la ciudad.

Contenido multimedia
y ediciones pdf
Además de los habituales álbumes
de fotos sobre noticias y temas di-

versos, los lectores encontrarán no-
ticias y especiales con contenido
multimedia: videos y audios que
aportarán frescura a las noticias di-
ferenciándolas de la edición escrita.
Quienes se queden sin la edición im-
presa o a quienes les guste leerla en
su pantalla, o coleccionarla, podrán
descargarse las últimas ediciones
completas en formato pdf desde el
mismo jueves en que se distribuye el
periódico en Getafe.
En la actualidad, el equipo de desa-
rrolladores de getafecapital.com tra-
baja en la creación de nuevas sec-
ciones que buscan especialmente el
servicio al ciudadano: una sección
de anuncios por palabras o una bol-
sa de empleo y formación ocuparán
pronto espacio en este nueva edi-
ción digital.

Ruth Holgado

Emilio Fernández, impulsor
de la idea: “Queremos que cualquier
usuario de Internet que busque
información sobre Getafe
la encuentre en nuestra web”

Rafael Agustino, coordinador
del proyecto: “Hemos diseñado
una página interactiva. Nuestro
objetivo era que comunicase
y que aportara un servicio
a sus usuarios”.

La incursión de una encues-
ta en la portada de la nueva
edición digital de GETAFE

CAPITAL refleja “el grado de inte-
ractividad que queremos imprimir
a nuestro espacio”, explica Emi-
lio Fernández, impulsor del pro-
yecto. De este modo los navegan-
tes podrán aportar su opinión
sobre la web.
Esta iniciativa pretende ampliar-
se en un futuro a través de otras

encuestas que planteen cuestio-
nes de actualidad local. “También
nos gustaría incluir foros de deba-
te en los que participaran nues-
tros usuarios habituales e incluso
algún blog”. Estos últimos son
proyectos a largo plazo. Tal y co-
mo explica Fernández, la intro-
ducción de estos contenidos sería
viable gracias “al diseño abierto y
flexible con el que se ha ideado la
web”.

Los usuarios cuentan

El nuevo diseño de la web, www.getafecapital.com.
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La defensa ha recurrido el fallo ante la Audiencia Provincial de Madrid

El centro de cirugía estética Manzana 14, condenado
a pagar 78.085 euros por una liposucción

U n médico del centro de cirugía esté-
tica Manzana 14 ha sido condena-
do a pagar 78.085 euros a su pa-

ciente, S.H., por no informarle de los
riesgos que podía tener la operación de li-
posucción que le practicó, según ha dictado
el Juzgado de lo Civil número 52 de Madrid.
La defensa del cirujano, J. M. A., ha recurri-
do la sentencia ante la Audiencia Provincial
de Madrid, por lo que la cantidad no será
abonada hasta que dicho órgano judicial
emita un fallo definitivo.
La paciente decidió someterse a una doble
operación de cirujía estética consistente en
una liposucción y una gluteoplastia (au-
mento de glúteos) para lo cual recurrió al
centro médico getafense en febrero de
2005. La intervención tuvo lugar en abril del
mismo año en un quirófano de la Clínica
Moncloa que el cirujano alquiló, pero sur-
gieron complicaciones durante la lipusuc-
ción y la gluteoplastia finalmente no se lle-
vó a cabo. 

Dolores y heridas
Tras el proceso, la mujer “empezó a sentir
molestias y dolores en la zona, enrojeci-
miento y finalmente unas heridas llamadas
escaras (úlceras producidas por presión)
que se infectaron”, explica Álvaro Sardine-
ro, abogado de la Asociación El Defensor
del Paciente —organismo que ha estado
muy presente durante todo el proceso apo-

yando a la perjudicada— y letrado de la
acusación particular. 
Por este motivo se llevo a cabo “más tarde
una segunda operación” con la finalidad de
cerrar las escaras. Esta nueva intervención
no es considerada como tal por la defensa

“ya que se trata de un mero retoque que se
produce en el 90% de los casos”, declara el
abogado del médico. Asimismo, desde la
clínica consideran que hubo negligencia
por parte de S.H. ya que “el postoperatorio
requiere una serie de masajes que la pacien-
te decidió no dárselos en el centro médico
para ahorrarse el dinero, comunicándonos
que sería su marido la persona que se los
administraría”, con lo que desde la clínica
aseguran que fue este hecho el que propi-
ció la aparición de las escaras y no una ne-
gligencia del doctor. 

Sardinero, por su parte, explica que “las he-
ridas volvieron a aparecer de nuevo en los
glúteos de mi cliente, con lo que decidió di-
rigirse a un consultorio de la sanidad públi-
ca”, donde finalmente limpiaron y suturaron
las heridas.

S.H. denunció al doctor debido a “las defor-
midades importantes que le ha causado la ina-
cabada operación en los glúteos, con dos
grandes huecos del tamaño de un puño, y los
daños causados con las heridas en carne vi-
va”, asegura Sardinero. Asimismo, expone
que la paciente se encuentra actualmente en
tratamiento psicológico debido a una depre-
sión postraumática y “tiene pánico a los qui-
rófanos, además de que su problema tiene
muy difícil solución ya que diversos cirujanos
no la han garantizado que sus glúteos se pue-
dan arreglar”. Expone cómo “a este señor

(J.M.A.) le quedaba grande la intervención.
Hay muy pocos médicos que se atrevan a rea-
lizarla en España y menos después de hacer
una liposucción en el mismo día”. 

“Daños desproporcionados”
Existen “dos frentes” por los que en opinión
del colegiado se ha producido la sentencia:
“Los daños desproporcionados que se han
causado, ya que no se sabe muy bien qué ha
pasado dentro del quirófano ni por qué no se
realizó la segunda operación, además de la
falta de información que recibió mi cliente. Se
le planteó una intervención exenta de ries-
gos”. La acusación sostiene que la clínica “no
informó de las posibles complicaciones que
tenía. Normalmente el paciente firma un do-
cumento, un consentimiento integrado, pero
no fue así. Se firmó un consentimiento, pero
genérico, sin que se expusiesen los riesgos
concretos ni las posibles consecuencias”. 
Sin embargo, la defensa expone que “no se
han presentado los documentos íntegros en
el juicio” y asegura que “al no estar paginadas
las hojas, han podido eliminar parte del con-
sentimiento. La paciente estaba perfectamen-
te informada”, suposición por la que han recu-
rrido la sentencia ante el tribunal madrileño.
Sardinero asegura que la paciente “no busca-
ba una indemnización monetaria, sino el re-
conocimiento de lo que le han hecho. Ella só-
lo quiere olvidarse de todo”.

Pablo Rivas

Álvaro Sardinero, abogado de la acusación:
“A mi cliente se le planteó una operación

exenta de riesgos”

El letrado de la clínica: “No se han presentado
los documentos íntegros en el juicio. Han

podido eliminar parte del consentimiento”
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Juani Arroyo Sierra, nueva presidenta de la Asociación de Familiares
de Enfermos de Alzheimer (AFAL Getafe)

“Estoy en pleno rodaje todavía, poniendo
mucho empeño, y queremos que esto

salga adelante con el esfuerzo de todos”
La Asociación de Familiares de nfermos de Alzheimer (AFAL Getafe)

cambia de dirección. Juani Arroyo Sierra toma el relevo en la

presidencia a Montserrat Jiménez, que llevaba más de siete años en

el cargo. Con el nuevo puesto, la administrativa, de 48 años, encabeza

un equipo de quince personas que le están ayudando a ponerse al día.

La entidad toma un nuevo rumbo. Se pretende que sea más abierta

y tengan cabida más socios, “el que quiera”; se lanzará una revista más

atractiva que la que existe actualmente y se ampliará el horario

de rehabilitación. La madre de Arroyo padece de alzheimer. Ambas,

el padre y dos hermanos forman parte de los 314 socios de AFAL.

Juani Arroyo Sierra, administrativa de 48
años, se presentó como voluntaria con
la idea de ser vocal en la Asociación de

Familiares de Enfermos de Alzheimer (AFAL
Getafe) y ha terminado como presidenta por
mayoría. Así lo decidió la junta directiva. No
había más opciones. “Lleva mucho trabajo y
esfuerzo” y pocos son los que quieren osten-
tar el cargo. “Pero lo he cogido y lo voy a sa-
car adelante cueste lo que cueste”. Para ello
cuenta con la ayuda y el apoyo de un equipo.
Unas quince personas forman parte de la di-
rección: “Manuel González es el vicepresiden-
te, Jesús es el secretario, luego están los voca-
les, y cada uno tiene su trabajo”. También
están los consejos de quien releva en el pues-
to. Montserrat Jiménez, la presidenta saliente,
cuenta con una experiencia de más de siete
años al mando de AFAL y para “cualquier co-
sa que necesito recurro a ella, y a Manuel”. Ji-
ménez “tenía ganas de salir, llevaba mucho
tiempo. Esto quema mucho y cansa”. Ahora
la antigua conductora de la agrupación conti-
núa colaborando y es una socia más, como lo
era Juani Arroyo hasta su actual nombra-
miento. “Estoy en pleno rodaje todavía, po-
niendo mucho empeño, y queremos que esto
salga adelante con el esfuerzo de todos”. Aho-
ra le toca ponerse al día y enseguida lanzar
los proyectos que tienen en mente para el
nuevo rumbo que tomará la asociación. Una
de las ideas es abrir las puertas. Que entren
nuevos socios, y estos no tienen porque tener
un familiar enfermo de alzheimer, puede cola-
borar “el que quiera”. Otra, dar un nuevo aire
a su revista, que sea de mayor tamaño, con
más contenidos y más ilustraciones. 

Tres años en la asociación
La madre de Arroyo sufre el mal del olvido.
Así comenzó su relación con AFAL. “Yo no
asimilaba la enfermedad, es muy difícil, muy
duro”, entonces decidió realizar los cursos de
Cuidado al cuidador que imparten desde la
entidad. Tras recibir las lecciones, optó por
asociarse. Esto fue hace como un trienio, mo-
mento en que su madre ingresaba también en
esta familia de ahora 314 miembros. Lo ha-
cían, asimismo, sus dos hermanos y su padre.
Pero el ladrón de los recuerdos había acecha-
do algo antes en esta estirpe, como seis años,
aunque “hasta que te dicen el diagnóstico…”.
Hay síntomas. Se van notando ciertos descui-
dos insólitos que van a más. Al principio,
cuenta Arroyo, su progenitora se perdía, “ha-
cía cosas que no eran normales”, llegaba in-
cluso a dejarse el gas abierto, olvidaba las lla-
ves… Le prescribieron inicialmente una
lesión en el cerebro antes de detectarle 
alzheimer. “Ellos [los afectados] siempre tra-
tan de tapar la pérdida de la memoria y mi pa-
dre decía que no la veía tan mal”, por lo que se
hacía más complicado ver la realidad. Hoy, el
matrimonio se ha convertido en cuidador y
cuidada. Una atención exclusiva y de 24 ho-
ras. Juani vive cerca de ellos “para echarles
una mano, sino, es imposible”. Y la asociación
es una segunda casa.
AFAL se fundó en junio de 1995 y al cumplir

su década de vida estrenó su actual cuartel
general en la calle Vereda del Camuerzo, en
el Sector III. Desde ahí se canalizan las dudas
sobre la enfermedad de Alzheimer, se atien-
de a los afectados en fase inicial y moderada y
a los familiares y se gestionan las plazas en
residencias para el estado avanzado. Ayuda a
domicilio, asistencia psicológica, individual y
en grupo, y social, psicoestimulación, fisiote-
rapia o tratamientos cognitivos como artete-
rapia, musicoterapia o risoterapia son algu-
nos de los servicios que reciben los pacientes.
En todos casos, el cariño es un instrumento
más de trabajo. Una caricia, un abrazo, un be-
so..., puede ser mejor que el medicamento, se-
gún recetan en la entidad. Ahora los enfermos
llevan un tiempo con el pincel como herra-
mienta engrosando una colección de cuadros
que se expondrán, probablemente, por el mes
de diciembre. Además, el horario de atención
en la sala de rehabilitación se quiere ampliar
pronto. Otra actividad que AFAL está gestio-
nando con el Ayuntamiento es, como ya se hi-
ciera el año pasado, la estancia en balnearios
para afectados y acompañantes. Los familia-
res, a quienes también hay que mimar y en Ve-
reda del Camuerzo se hace, reciben cursos de
formación y asesoramiento, así como apoyo
social, y hay un día para ellos llamado Prohi-
bido hablar del alzheimer. 
Los voluntarios y colaboradores, y su trabajo
desinteresado, son una parte más, y muy im-
portante, para garantizar la buena marcha de
esta numerosa familia. “Tenemos bastantes” y
ofrecen su hombro a las profesionales en la
sala o, por ejemplo, se pasean por las calles
con hucha en mano para recoger un dinero
en beneficio de la asociación, como hicieron
hace unos días por el Día Internacional del
Alzheimer. Que, por cierto, “la recaudación ha
ido bien y aprovecho para dar las gracias a los
colaboradores, las personas que han ayuda-
do, los centros comerciales que nos han de-
jado poner las mesas, que hay otros que no, a
los Ayuntamientos de Getafe y Leganés y so-
bre todo a los voluntarios”. Más agradeci-
mientos, a Legálitas, ya que ha firmado un
convenio por el que ofrece atención jurídica
gratuita a los familiares y enfermos de alzhei-
mer, ya sea para temas personales, de traba-
jo… Y con una particularidad, un teléfono ex-
clusivo para ellos. 
Sobre la Ley de Dependencia, que mejoraría
la situación del cuidador y la del paciente,
desde AFAL aseguran que hay “mutismo ab-
soluto de la Comunidad de Madrid”. Y es que
en la región el desarrollo viene lento, y ya no
digamos las ayudas oportunas por su aplica-
ción. “Es una nebulosa”, dicen. Fue en junio, y
la ley entró en vigor en enero, cuando el Go-
bierno regional comenzó a evaluar a los en-
fermos, según la asociación, así “este año se
pierde por completo”. La agrupación, junto
con otras de la localidad, forma un comité
que persigue el cumplimiento de la legisla-
ción. Desde el Ayuntamiento, que pide agili-
dad al Ejecutivo de Esperanza Aguirre, se
planteará en breve un pleno monográfico.

Susana Zorraquino

Son once años los que lleva la Asocia-
ción de Familiares de Enfermos de
Alzheimer subiendo a las tablas del

Lorca su festival benéfico. El fin es recau-
dar fondos para el centro y poder así conti-
nuar su atención a los pacientes. La cita,
abierta a cualquier público, es el jueves, 4
de octubre, a las 19.00 horas y el coste de la
entrada son seis euros.
El espectáculo se compone de cuatro ac-
tuaciones: Fernando Sierra, María Liñan,

Sonikete y Liceo Bougor. A este último gru-
po de danza la presidenta de la agrupación
AFAL, Juani Arroyo Sierra, lo conoce por-
que “mi hija estuvo bailando cuando era pe-
queña, luego ya no”. Todos ellos son de la
localidad y se enmarcan en la canción y el
baile españoles. 

IX Festival de música y danza

Teatro García Lorca
Jueves, 4 de octubre, 19.00 h.

Por el beneficio de los enfermos

Su madre tiene alzheimer desde hace seis años
y “yo no asimilaba la enfermedad, es muy
difícil, muy duro”, por eso se acercó a AFAL

La presidenta de AFAL Getafe, Juani Arroyo Sierra, en la sede de la asociación.
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El colegio San José cumple 150 años y su directora, Carmen Esther Iráizoz, repasa el ayer y el hoy

“Hay una familia que recuerda hasta
cinco generaciones que han estado aquí”

De las 25 alumnas que sumaba el colegio San José en sus comienzos,

allá por el lejano 1857, han pasado a más de 700 chicos y chicas de 16

nacionalidades distintas. Concertado, y llevado desde sus orígenes

por las religiosas de la Sagrada Familia de Burdeos, llamadas en un

principio para hacerse cargo de los enfermos del Hospitalillo, se han

sucedido por sus aulas hasta cinco generaciones de una familia. La

directora, Carmen Esther Iráizoz, se remonta a los inicios hasta llegar 

a lo que es hoy y habla con emoción del reciente acto de aniversario.

Un 23 de abril de 1857 llega-
ron a la localidad las reli-
giosas de la Sagrada Fami-

lia de Burdeos para encargarse de
los enfermos del Hospitalillo de San
José y crearon un colegio que hoy
tiene 150 años de historia, el San Jo-
sé, en la calle Velasco. “Fuimos lla-
madas por el Ayuntamiento, y cuen-
tan las crónicas que también fue el
párroco de la Magdalena y el rector
de los Padres Escolapios”, relata la
directora del centro, y religiosa,
Carmen Esther Iráizoz Goldáraz. La
buena mano de las hermanas, no
solo con la enfermería, sino tam-
bién con la enseñanza —noticias
que llegaban desde Francia y desde
el colegio de Loreto de Madrid— fa-
voreció el encargo de la educación
de las jóvenes del municipio y alre-
dedores. Por aquel entonces, Getafe
contaba con 4.000 habitantes y úni-
camente los chicos tenían escuela,
Los Escolapios. 
Hoy, el colegio San José —que es
concertado— tiene más de 700
alumnos y es mixto; en aquella se-
gunda mitad del siglo diecinueve 25
alumnas llenaban las aulas. Se mon-
tó un internado para ellas: “No salí-
an ni en vacaciones y cuentan que
desayunaban, comían, y que iban al-
gún día a su casa nada más, muy po-
co”. Como externas venían de la
misma ciudad de Getafe; las huérfa-
nas de Correos, de militares o de la
Guardia Civil quedaban en régimen
interno. Ahora este servicio ha de-
saparecido. 
Por la calle, en chascarrillos, lo lla-
man erróneamente colegio de las
Ursulinas. La confusión viene por la
moda de estas en el país galo cuan-
do la Sagrada Familia llegaba a Es-
paña. “A las que veníamos de Fran-
cia nos llamaban así, pero no tiene
que ver”. Como sí se conocía popu-
larmente el centro en sus orígenes
era como colegio de la calle Madrid,
porque a esta vía daba. “Hace ya
unos cuantos años que se vendió
esa parte”, la que asomaba a esta ca-
lle principal. Las instalaciones fue-

ron también por un tiempo novicia-
do. Y hasta refugio, donde se guare-
cieron las Carmelitas del Cerro y la
Madre Maravillas “durante la gue-
rra”. La bandera francesa, colocada
por la procedencia de la congrega-
ción, ondeando en el centro escolar
fue un reclamo para ellas y para las
religiosas de Jesús Nazareno y la
mismísima Virgen de los Ángeles. 

16 nacionalidades
Todo esto atrás, “hemos ido evolu-
cionando, cambiando según las le-
yes lo han ido pidiendo, y hemos in-
tentado ponernos al día con la
educación y los conciertos educati-
vos”. Desde los tres años y hasta
cuarto de la ESO los alumnos reci-
ben una enseñanza sobre todo en
“valores humanos y cristianos, que
tengan una formación acorde con
las necesidades del día de hoy, y que
sean personas responsables en la
sociedad donde viven”. De dieciséis
nacionalidades distintas proceden
los estudiantes, que “vienen con
uniforme porque creemos que igua-

la mucho”. En este punto Iráizoz in-
tercala una emoción: dolor. Para la
directora apuntar ‘no’ a los hijos de
antiguos alumnos por falta de pla-
zas es “muy doloroso, para ellos
porque no lo asumen y para mí al te-
ner que decirlo”. Y como curiosi-
dad, “hay una familia que recuerda
hasta cinco generaciones que han
estado aquí”. 
Colgados en un pasillo están los
cuadros de las orlas de la última
veintena de promociones. Ahí se
ven las caritas de las mozuelas y
mozuelos que han pasado por las
clases del San José. Más antiguas a
esas no están “porque este colegio
ha sufrido, como todos, muchas
transformaciones”. La última modi-
ficación se vestía de largo coinci-
diendo con la reciente celebración
del aniversario. Se inauguraba la zo-
na infantil. El centro abarca tres edi-
ficios, “el pabellón más antiguo, que
es donde tenemos las clases, los la-
boratorios y el comedor”, otro que
es “el más grande” y luego está el
nuevo, que comprende, además del

área para niños, la capilla y el salón
de actos: estos dos se inauguraron
ya en abril. Aparte de estas instala-
ciones, el colegio cuenta con una
sala de música, un gimnasio, salas
de psicomotricidad, tres aulas de in-
formática, una sala multimedia, una
sala de tecnología, salas de profeso-
res, salas de reuniones y biblioteca. 

Huérfanas de San José
La que hoy es directora del San José
llegó hace 19 años con ese cargo, el
mismo puesto que ya había ostenta-
do en otras escuelas. En Navalmo-
ral de la Mata, en Cáceres, estuvo
Iráizoz en el colegio Inmaculada, en
Málaga se dio a conocer en El Mon-
te, y después engrosó su periplo
educativo por la italiana Roma. Es-
tas religiosas originarias de Burde-
os tienen su casa getafense en San
José, como Loreto lo es para las de
Madrid o Sagrada Familia, tal cual,
para Pinto y Aranjuez. Y es que
“dentro de una misma enseñanza”
hay “como tres ramas” en las que se
especializaron las hermanas desde

sus principios. Unas, las que se en-
cargaban de las huérfanas, adquirí-
an un nombre global, el del colegio
local, San José. 
El acto que hace unos días conme-
moraba los tres medios siglos del
centro fue “muy emotivo”, expresa
Iráizoz. Antiguos alumnos y actua-
les, padres, profesores y el equipo
directivo lo habían preparado “con
muchísima ilusión porque 150 años
de historia son muchos para un co-
legio”. La jornada fue la culmina-
ción de un curso en el que se han
ido ofreciendo charlas y conferen-
cias. “Teníamos verdadera ilusión
en que fuera un año de Acción de
Gracias” y desde el 23 de abril, en el
que una Eucaristía estrenó la capilla
del colegio y el salón de actos, co-
menzaron las disposiciones para el
gran día, “pero sobre todo, prepa-
rándonos por dentro, para celebrar-
lo”. Tres valores responden a su
proyecto educativo y se relacionan
con la gala del aniversario: “respe-
to, responsabilidad y gratitud”. 
Esperanza Aguirre, la presidenta de
la Comunidad, Pedro Castro, el al-
calde, y el obispo, Joaquín María Ló-
pez de Andújar, entre otras autori-
dades y personalidades, se
mezclaron con el equipo directivo,
el claustro de profesores, la presi-
denta de antiguas alumnas y algu-
nos estudiantes y unas cuantas fa-
milias para la celebración de la
fiesta del San José. Recorrieron las
instalaciones, se ofrecieron unas
palabras, —Aguirre, Castro y López
de Andújar tomaron el micrófono—
y se trasladaron a la Catedral de la
Magdalena para celebrar la Euca-
ristía, regresando después al recin-
to docente para tomar un vino es-
pañol. Entre los regalos de
cumpleaños, el Ayuntamiento hizo
entrega al colegio de una placa con-
memorativa y “una familia de anti-
guos alumnos de muchas genera-
ciones” ofrendó una Virgen Madre
de Todas las Gracias, “que es nues-
tra patrona”.

Susana Zorraquino

La directora del colegio, Carmen Esther Iráizoz Goldáraz, levanta la placa conmemorativa
del 150 aniversario del centro ante la presencia de autoridades.
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En el curso académico 2006/07, seiscientos niños pasaron
por el aula del Hospital Universitario

Los profesores de la bata blanca
Garantizar la formación continua del alumno enfermo. Este

es el principal objetivo de las aulas hospitalarias. José Fresneda,

Cristina Mioño y Julia García trabajan a diario en el Hospital

Universitario de Getafe para alcanzar esta meta. Les diferencia

del resto de docentes su atuendo: la bata blanca. A pesar de lucir

una vestimenta poco convencional para los de su profesión confiesan

que no cambiarían su trabajo por nada. “Es una labor muy gratificante

y a la vez, socialmente muy reconocida”, asegura el coordinador

del área, José Antonio Marcos. “El aulario de Getafe es nuestro

buque insignia”.

Nueve de la mañana. Co-
mienza una nueva jornada
de trabajo. José Fresneda,

Cristina Mioño y Julia García se re-
únen en torno a los pupitres de una
escuela muy particular. Lo primero
que hacen estos profesores con ba-
ta blanca es revisar los nuevos in-
gresos que se han producido en el
área de pediatría del Hospital Uni-
versitario de Getafe. Muchos de es-
tos niños acudirán hoy a clase sin
esperárselo. “Este es el principal
objetivo de las aulas hospitalarias”,
afirma el coordinador del servicio
del área territorial Madrid Sur, Jo-
sé Antonio Marcos. “Garantizamos
la formación continua del alumno
enfermo”.
Tras la reunión de rutina, Mioño y
García comienzan su ronda de visi-
tas por las habitaciones de los pa-
cientes. “Primero acudimos a ver a
los nuevos ingresos, para explicar-
les a ellos y a sus papás que en el
hospital hay una escuela y que si
quieren pueden venir con noso-
tros”, explican. “Después, cama por
cama, vamos recogiendo a los niños
que ya conocen el aula”. Todos jun-
tos caminan hacia clase. José Fres-
neda les aguarda impaciente. Es el
profesor más veterano, con ocho
años al frente del servicio.

Estudiando
en la habitación
En algunas ocasiones, la enferme-
dad de los pequeños les impide acu-
dir a la escuela. “Lo que hacemos
entonces —explica Mioño— es fa-
cilitarles el material necesario para
que se entretengan”. Este es el caso
de Elena Taramundi. A sus 4 años,
una gastroenteritis severa le impide
alejarse de su habitación. “Le he-
mos prestado un pupitre de made-
ra adaptado a su tamaño para que
pueda colorear en la cama”. Para
Juana López, madre de la pequeña y
vecina del municipio, “se agradecen
este tipo de atenciones. Solo tuvo
que comentar que le gustaban las
princesas para que al día siguiente
las profesoras le trajeran varias lá-
minas. Hoy han venido a vernos de
nuevo y se han llevado los dibujos
que ya había pintado para pegarlos
en un corcho y darles volumen.
Cuando se lo han propuesto le ha
encantado la idea”.
A sus 11 años, Víctor Becerra es
uno de los habituales del aula. Su
enfermedad, la osteogénesis imper-
fecta —conocida popularmente co-
mo la enfermedad de los huesos de
cristal— le lleva al Hospital Univer-
sitario cada cuatro meses “para re-
cibir su tratamiento”, comenta su
madre, María del Pilar Soto, “eso, si
no se sufre ninguna rotura ósea an-
tes”. Vienen desde Añover de Tajo
(Toledo). “La verdad, es que el he-
cho de que haya una escuela en el
centro, es de agradecer. Es una ma-
nera de tener entretenidos a los crí-

os y de evitar que su estancia en el
hospital suponga un retraso es su
avance académico”. Andrea Bravo,
de 8 años, comparte con Becerra
habitación y dolencia. Procedente
de Sigüenza (Guadalajara) también
le acompaña su madre. “Hemos en-
tablado amistad con muchos pa-
dres de niños con la enfermedad de
los huesos de cristal a base de com-
partir experiencias tras los muros
del centro”, afirma su progenitora
Fabiola Madrigal.
El trabajo de las aulas hospitalarias
de atención al alumno enfermo se
viene desarrollando desde hace
aproximadamente 15 años. En la
Comunidad existen cinco áreas te-
rritoriales y solamente Madrid capi-

tal y Madrid sur cuentan con este
servicio. “En la medida que vaya au-
mentando el número de centros se
irán implantando aulas gracias a un
convenio entre las consejerías de
Sanidad y Educación”, afirma Mar-
cos. El número de docentes se fija
en función de las camas pediátricas
disponibles. Los hospitales de Lega-
nés, Alcorcón, Fuenlabrada, Mósto-
les y Getafe conforman el Área Te-
rritorial Madrid Sur y “están aten-
didos entre profesores de aula y de
atención domiciliaria por 18 perso-
nas”, de las cuales cuatro profesio-
nales desarrollan su actividad en
Getafe. “La asociación Save the
Children colabora también estre-
chamente con nosotros”.

La estancia media en la sección de
pediatría del Hospital de Getafe es
de tres días. “Los casos que requie-
ren ingresos más largos suelen dar-
se en centros como El 12 de Octu-
bre o el Niño Jesús”, apunta Mar-
cos. “Dependiendo de la situación
en la que se encuentre el niño cuan-
do entra, se aprovecha la franja ho-
raria en la que esté disponible para
trabajar su currículum escolar”. En
2006, seiscientos niños pasaron por
el aula hospitalaria del centro geta-
feño. La sección de pediatría regis-
tró 1.849 ingresos, “la mayoría fue-
ron de corta estancia”.
“El aula del Hospital Universitario
de Getafe es nuestro buque insig-
nia”. Ubicada en la planta de pedia-

tría, “contamos con tres espacios di-
ferenciados: una zona de juegos, la
sala de informática y el aulario”. Te-
niendo en cuenta que en otros in-
muebles hemos llegado a estar en
un pasillo, la superficie con la que
contamos aquí es un lujo”, asegura
Marcos. “Nuestra principal reivindi-
cación es que esta sea la norma y no
la excepción”.

Como en el cole
La fórmula de trabajo dentro de las
aulas hospitalarias es muy similar a
la de los colegios. A primera hora de
la mañana se refuerzan materias co-
mo las Matemáticas o el Lenguaje.
Como explica Fresneda, “practica-
mos la lectura, repasamos las tablas
de multiplicar, revisamos las nor-
mas de ortografía... A partir de las
doce del mediodía los talleres ga-
nan protagonismo. Informática,
plástica o dibujo son las actividades
preferidas de los alumnos”. 
Las nuevas tecnologías están pre-
sentes en este espacio. Como expli-
ca Marcos, “en la zona sur trabaja-
mos la comunicación entre las
aulas a través de videoconferencias
con hospitales de toda España. Ni-
ños enfermos de Móstoles, Getafe o
Alcorcón se están viendo con otros

José Antonio Marcos, coordinador de la dirección del
Área Territorial Madrid Sur: “Nuestro objetivo es
garantizar la formación continua del alumno enfermo”

Julia García, profesora del Servicio de Atención de
Educación a Domicilio (SAED): “En este trabajo el
contacto y la individualización con los alumnos es total.
Llegan a formar parte de tu familia a lo largo del año”

El profesor del aula del Hopital Universitario de Getafe, José Fresneda, explicando la lección a Víctor Becerra, de 11 años.
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de Santander,Valladolid o Zaragoza.
Esto nos permite conocer de prime-
ra mano cómo se trabaja en otras
comunidades autónomas”. La im-
plantación del sistema WiFi es su
asignatura pendiente. “Actualmen-
te el alcance de nuestra línea es
muy bajo —solo llega hasta el mos-
trador de la unidad—, por lo que los
pequeños no pueden conectarse a
Internet desde sus habitaciones, a
pesar de que contamos con un siste-
ma de préstamo de ordenadores
portátiles”.

Las plazas más deseadas
“Si un profesor consigue una de es-
tas plazas no la suelta”, afirma con
rotundidad Marcos. Los motivos:
“Es una trabajo muy gratificante y a
la vez, socialmente muy reconoci-
do”. De esto saben muchos los do-
centes del aula hospitalaria de Ge-
tafe. El profesor José Fresneda
decidió apostar por este tipo de en-
señanza porque le apetecía empren-
der nuevos proyectos. “El cambio
no debió ser malo cuando ocho
años después me esfuerzo por con-
tinuar con la misma labor”. Fresne-
da reconoce que cuando comenzó
en esto no sabía con seguridad lo
que se iba a encontrar. “La realidad
superó con creces todo lo imagina-
do. Ahora cuando un niño viene al
centro a hacerse una prueba rutina-
ria y nos sube a saludar, acompaña-
do de sus padres o abuelos, sientes
que tu trabajo ha merecido la pena”.
Cristina Mioño, su compañera de
oficio, llegó a este espacio en busca
de un cambio, tras ejercer durante
seis años en colegios públicos. “Es-
toy muy contenta. Siempre he pen-

sado que la educación debe ir de la
mano de lo lúdico. Aquí contamos
con absolutamente de todo. Es la
diferencia con los centros públicos,
que siempre manejan un presupues-
to que se suele quedar corto. Poder
disponer de multitud de juegos,
cuentos y material escolar nos per-
mite estimular al alumno”.

Educación a domicilio
El Servicio de Atención de Educa-
ción a Domicilio (SAED) es una de
las patas del proyecto de las aulas
hospitalarias. “Cada centro cuenta
con un número determinado de
profesores que se dedica a impartir
clases a domicilio a niños enfermos
que no pueden salir de casa para ir a
la escuela”, apunta Marcos. Julia
García es una de estas docentes. Es
su segundo año en el SAED. Antes
era profesora de Educación Física.
“En este servicio, el contacto y la in-
dividualización con los alumnos es
total. Llegan a formar parte de tu fa-
milia a lo largo del año”. Con un má-
ximo de tres alumnos, los profeso-
res del SAED acuden semanal-
mente a los hogares de estos chava-
les. “Dependiendo de la casuística
de su enfermedad así trabajamos.
Es habitual que nos pongamos en
contacto con su colegio para poder
trabajar al ritmo del resto de sus
compañeros. Intercambiamos los
programas de trabajo con sus pro-
fesores y seguimos los esquemas
que nos marcan”. García confiesa
que el año pasado “las familias con
las que me encontré eran estupen-
das”. Eso le ha llevado a seguir un
años más. 

Ruth Holgado

La profesora, Cristina Mioño, durante su visita matinal a los pacientes. En este caso, la pequeña
Elena Taramundi decidió quedarse estudiando en la habitación.

Un espacio lúdico para los más pequeños

Los niños hasta 3 años dispo-
nen de un área de juegos
junto al aula del Hospital

Universitario de Getafe. Como ex-
plica José Antonio Marcos, coordi-
nador de las Aulas Hospitalarias y
el Servicio de Apoyo Educativo Do-
miciliario del Área Territorial Ma-
drid Sur, “hemos habilitado junto al
aulario una sala lúdica para los más
pequeños. El único requisito para
poder usarla es que acudan acom-
pañados de algún adulto”.
A diferencia del aula hospitalaria,
una escuela para los niños enfer-
mos, “este espacio no regentado
por docentes pretende convertirse
en una sala de entreteniemiento”.
Equipada con multitud de materia-
les (cuentos, juegos infantiles, le-

gos, etc.) los padres agradecen este
tipo de servicios. Para la parleña
de origen marroquí Najat Bellace-

ne “es una buena idea”. Acude a las
instalaciones a diario con su hija
de tres años Wissam Khammari.
“Se entretiene mucho jugando con
las muñecas. De alguna forma, se
olvida de que está en un hospital”. 
Para alcanzar este efecto, desde el
aula hospitalaria —aledaña a la sa-
la de juegos— se desarrolla a lo
largo del curso académico un sin-
fín de actividades. Como explican
los profesores, “organizamos un
concurso de felicitaciones navide-
ñas, trabajamos el Día del Libro y
el Día Sin Tabaco, nos disfraza-
mos en Carnaval... En Navidad un
grupo de voluntarios nos acompa-
ña. Se caracterizan de payasos,
traen sus guitarras e incluso el año
pasado realizaron un espectáculo
de magia”. Los bomberos del mu-
nicipio también aportan su granito
de arena realizando una exhibi-

ción todos los años. “A los niños
les encanta”.

Las ciberaulas
Pero los centro sanitarios no solo
cuidan el ocio de los más peque-
ños. Las ciberaulas empiezan a
ocupar un lugar importante dentro
de los hospitales. “Son salas públi-
cas, regentadas por personal vo-
luntario, que cuentan con varios
equipos informáticos con acceso a
Internet”, explica Marcos. Tanto el
personal sanitario, como los fami-
liares de los pacientes pueden uti-
lizarlas”. Desde el servicio capita-
neado por Marcos trabajan para
que las ciberaulas no se confun-
dan con las escuelas hospitalarias.
“Los objetivos son distintos”,
apunta. El Hospital Universitario
de Getafe todavía no cuenta con
esta infraestructura.

Wissam Khammari acude acompañada de su madre al área de
juegos para menores de 3 años, sita junto al aula hospitalaria.

María del Pilar Soto, madre de un niño hospitalizado:
“El hecho de que haya una escuela en el centro
es de agradecer. Es una manera de tener entretenidos
a los críos y de evitar que su estancia en el hospital
suponga un retraso en su avance académico”
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Nicanor Briceño preside la Asociación de Vecinos Perales del Río,
en campaña contra la planta de inertes proyectada cerca del barrio

“Aunque estuvieran dos décadas,
nosotros estaríamos 20 años en guerra”

La Asociación de Vecinos Perales del Río logró en su momento

reunir a 30.000 personas contra la instalación de un poblado cerca

del barrio y acabar con la idea. Ahora, el frente abierto se llama planta

de reciclaje de residuos inertes. El presidente de la agrupación,

de 370 miembros, Nicanor Briceño, habla de un rumor: la propia

empresa quiere marchar, pero si no es así, el barrio continuará

con sus movilizaciones, donde “cada vez hay más gente joven”.

Conocido como Nica, nació en un pueblo de Toledo hace 55 años

y vivió por la capital y Villaverde antes de recalar en Getafe.

Recién llegado, protagonizó una trifulca con el cura del barrio

haciéndose popular. Con el alcalde, Pedro Castro, mantiene una

relación “de amor y odio” que les llevó a no hablarse en tres años. 

Nació en casa, en la villa tole-
dana de Gálvez, en el frío
mes de febrero de 1952.

Gracias a su abuelo que le trasladó
a un hospital madrileño vive. Es Ni-
canor Briceño, Nica para los ami-
gos, un nombre conocido en esferas
cívicas y políticas porque levanta el
brazo luchando por su barrio sin
importar quien hay por el medio.
Preside la Asociación de Vecinos
Perales del Río que ahora tiene un
nuevo frente abierto para batallar:
la planta de tratamiento de residuos
inertes proyectada junto a sus vi-
viendas. Contra este plan, la agru-
pación dio la voz de alarma. Pronto
sumaron fuerzas con otras organi-
zaciones del municipio creando una
plataforma y dejando atrás las dife-
rencias en pro de los intereses de
los vecinos. “Hay personas de esta
asociación que no se llevan bien
con gente de otras. A mí me permi-
ten que me siente, pero si ven que
están vendidos a cualquier partido,
nosotros nos retiramos, porque cre-
emos que los vecinos tienen que es-
tar por delante de los políticos. Esta
asociación no quiere ninguna sigla
política y es amiga o enemiga de
cualquier político”. 
Desde el inicio de las movilizacio-
nes han parado las máquinas, plan-
tado árboles en la zona cero… Aho-
ra todo está parado en el terreno y
las conversaciones para un cese de-
finitivo del proyecto continúan. Los
tres grupos municipales (PSOE, IU
y PP) apoyan al barrio. Hay un “co-
mentario extraoficial”: la propia em-
presa encargada de la gestión de la
planta “ha dicho que no la quiere ha-
cer, pero pide el dinero que se ha
gastado”. Es un rumor que halaga
los oídos de los residentes pero
“mucho me temo que eso no se va a
quedar ahí”, pero tampoco Perales.
“Este barrio es espectacular, sabe
luchar como nadie y cada vez hay
más gente joven apoyando. Aunque
estuvieran dos décadas, nosotros
estaríamos 20 años en guerra”. 

Dándose a conocer
A sus 22 años y recién casado 
—aunque conocía el barrio desde
“chiquitito” porque festejaba con
una moza del Caserío— compró vi-
vienda en Perales dejando Villaver-
de. Al poco de aterrizar protagoni-
zó un episodio con, nada menos,
que el cura, que propició que el
nombre de Nicanor Briceño sonara
por la zona. La casa que adquiría la
había construido el sacerdote. Para
Nica el precio no era ningún regalo,
“un señor que decía que estaba ha-
ciendo pisos para todos, ¡mentira!,
los estaba haciendo para él y sus
amigos”. Briceño se encontró en su

domicilio con unas “cien cajas de
azulejos” que alguien había aparta-
do para llevarse, “se levantaban las
tejas...”, se sentía “robado en mi
propia casa”. El párroco pidió la fir-
ma de una letra y Nica se negó. A la
semana, el joven se daba a conocer.
Una sotana, paja en su interior, y al
campo de fútbol para pedir rúbricas
contra el cura. La peña el Gorrioto
colocó una pancarta apoyando la
iniciativa del nuevo. Esta intrépida
proeza no sentó bien en el colegio
Santa Teresa, de monjas, único en
el barrio y al que le tocaba ir a Susa-
na, la hija de Nicanor Briceño. A las
puertas se sentó el padre hasta que
habló con las hermanas. 

Con unos 5.000 habitantes, el barrio
de Nica cuenta con tres asociacio-
nes de vecinos. Él mismo plantea
reiteradamente formar una sola. Si
así saliera, “yo me iría con la gente
de esta asociación que sé que no se
van a sentar con otras. Yo lo pro-
pongo, pero yo no me presentaré”.
Con tres décadas de vida, la organi-
zación de Briceño es la más antigua,
se hace cargo de la coordinadora
deportiva y la engrosan unos 370
miembros. “Aquí no había asocia-
ción ni se pensaba hacer”. Un do-
mingo unos cuantos fueron en bus-
ca de Nicanor para crear la entidad.
En esos primeros pasos, el ahora
presidente salió como delegado de

deportes. Como cabeza visible de la
agrupación fueron otros antes que
él, que llegó hará unos 15 años, aun-
que hubo dimisión de por medio.
Muchos tantos a favor de Perales
puede apuntarse esta asociación: la
construcción del actual centro cívi-
co y que fuese público, la farmacia,
el centro de salud, que hubiese de-
porte, los primeros cursos de nata-
ción…, el aumento de la frecuencia
de los autobuses. Con este tema del
transporte fue con el que se estrenó
Nica como presidente a sus 30 años.
Eran las primeras reivindicaciones
para mejorar la comunicación. En-
tonces, tras una semana de manifes-
taciones, se consiguió pasar de tres
viajes diarios a 16. Quizá el mayor
problema que se ha puesto delante
de la agrupación fue el que ha pasa-
do a la historia como Los Molinos.
A tres kilómetros del barrio se pre-
tendía levantar un poblado chabo-

lista. “Todavía ninguna asociación
de vecinos en España ha igualado la
manifestación del 8 de noviembre
de 1991, 30.000 personas en la calle.
Si no, hoy no podríamos vivir en es-
te barrio”. La victoria fue comparti-
da con Villaverde. En esta reyerta
Nicanor Briceño recuerda que se
sintió “solo”, sin la compañía del al-
calde. Pero “lo entendí”, el Gobier-
no tenía que tener su postura. Hoy,
Pedro Castro sí está a su lado con-
tra la escombrera. Aunque hubo fe-
chas para no hablarse. Fue un trie-
nio sin dirigirse la palabra. “La
historia de Nica y el alcalde es de
amor y odio, desde siempre. Yo
quiero a Pedro Castro, le aprecio
muchísimo”. El motivo de la desa-
venencia fue el asfalto de la urbani-
zación Carmen I. Eran tiempos de
elecciones y en una charla que el
candidato a la Alcaldía por el PSOE
ofreció en Perales Nica llegó con
acompañantes y le dieron “una ca-
cerolada”. Castro “no me lo perdo-
nó en tres años”. 
Perales hoy sigue con carencias.
“Tenemos que tener más médicos,
más pediatras, mejor transporte”,
mantenimiento en las vías, mayor
presencia policial… Igualmente,
“no podemos consentir que haya
barracones en el colegio público”,
porque “hay más niños que plazas”. 

De chabolas
Otro tema por el que Nicanor Brice-
ño se siente muy comprometido to-
ma el nombre de Ventorro de la Pu-
ñalá, un asentamiento chabolista
que se alza junto al barrio. Nica co-
noce por su nombre a cada persona
que reside ahí. “Se nos parte el al-
ma” al ver las condiciones en las
que viven. Quizá la niñez y la juven-
tud del líder vecinal haya influido en
su ayuda al desfavorecido, una ca-
racterística intrínseca en su perso-
nalidad. “Hasta los 16 años yo no sa-
bía lo que era caer el agua de la
ducha”. Y es que Nicanor Briceño
ha vivido en una chabola de cuaren-
ta metros cuadrados con su familia
en Vallecas. Ahí fueron a parar al
marchar de Toledo. De entre los re-
cuerdos de aquella infancia está el
de la puerta de su casa siempre
abierta. De ese lugar marcharon a la
avenida de Aragón, “lo que es hoy la
calle Alcalá, donde vive mi madre”,
y Nica se estableció tras el matrimo-
nio en Villaverde por un par de
años. Al hablar de su familia intenta
contener las lágrimas sin conseguir-
lo. Se emociona. Su progenitor para
él era un modelo. “He estado jugan-
do con mi padre hasta los 33 años
en la cama”. Ahora Mario, el hijo
mayor de Nica, le hará abuelo. 

Susana Zorraquino

L a próxima convocatoria en esta retahíla de
manifestaciones contra la planta de recicla-
je de residuos inertes está prevista para el 4

de octubre. La familiarmente llamada escombrera
proyectada junto a Perales del Río tendrá de nue-
vo una contestación. Desde el barrio saldrán auto-
buses a las 17.00 horas hasta la Asamblea de Ma-
drid para “apoyar la pregunta que se hace desde

Izquierda Unida”, explica Nicanor Briceño, presi-
dente de la Asociación de Vecinos Perales del Río.
Quien planteará el tema en la Comunidad es la di-
putada de IU Reyes Montiel quien explicaba en
una reunión vecinal reciente que “hay algo que es-
tá a nuestro favor, y es que tienen miedo porque
es injusto y se ha levantado el barrio”, traslada
Briceño. 

A la Asamblea en bus

El presidente de la Asociación de Vecinos Perales del Río, Nicanor Briceño, en el centro cívico.

“Esta asociación no quiere ninguna
sigla política y es amiga o enemiga
de cualquier político”
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¡Parece mentira que haya pasado tan rápido! Y es que Carlota
cumple un añito. Y para celebrarlo sus papás, Jonathan y Cris-
tina, organizarán una gran fiesta. La tarta, los globos y los re-
galos no faltarán en esta reunión en la que la pequeña será la
protagonista absoluta. ¡Muchas felicidades!

opinión

La Policía Nacional celebró la
festividad de su patrón, los
Santos Ángeles Custodios,

con un acto en la Comisaría local en
el que se hizo entrega de las conme-
moraciones al mérito policial. El
oficial Roberto Manso; los policías
Eusebio Angulo, Rafael Santiago
Amorós y Antonio Cabello y la ad-
ministrativa María Jesús Fernández
recibieron el galardón de manos de
diversas autoridades, entre las que
se encontraban el alcalde, Pedro
Castro; el juez decano de los juzga-
dos de Getafe, Francisco Javier
Achaerandio; el coronel jefe de la
Base Aérea de Getafe, Juan Antonio
Delgado, y el vicario general de la
Diócesis de Getafe, Javier Romera.
La jornada comenzó con una misa
en la Catedral de la Magdalena, se-
guida de un acto en el salón de ple-
nos de la Comisaría. Antonio Belin-
chón, inspector y jefe de la Co-
misaría getafense, declaró en su dis-
curso cómo “los logros que el cuer-
po ha realizado en el municipio han
conseguido que Getafe sea una de
las ciudades más seguras del país”,
destacando “la colaboración con la

Policía Local, el seguir mantenien-
do contacto con la ciudadanía y el
apoyo a la seguridad privada”. 
Además de las medallas al mérito,
se entregaron placas conmemora-
tivas a dos inspectores y seis poli-
cías por su paso a situación de se-

gunda actividad y a cuatro miem-
bros del cuerpo que conseguían su
jubilación. 
La ceremonia terminó con el dis-
curso del alcalde, quien felicitó a los
galardonados “por toda una vida al
servicio del bien”. P.R.

El Cuerpo Nacional de Policía
galardona a sus funcionarios

Los homenajeados con la medalla al Mérito Policial
(de izq. a dcha.) Roberto Manso, Eusebio Angulo, María Jesús
Fernández, Rafael Santiago Amorós y Antonio Cabello.

L a Casa de Andalucía de Ge-
tafe celebra los días 5, 6 y 7
de octubre el XVIII aniver-

sario de la inauguración de la sede
que ocupa en la avenida de las
Ciudades. Los actos conmemora-
tivos arrancarán el próximo vier-
nes a las once de la noche, donde
los socios se reúnen en torno a la
imagen de la Virgen para entonar
la Salve Rociera. 
Especial será también la noche
del sábado a partir de las 22.00 ho-
ras, con la recepción de las autori-
dades y asistentes al acto. El pre-
sidente de la Casa de Andalucía,
Luis Grisolía, explica que se “invi-
ta a todos aquellos representantes
de la ciudad que colaboran con
nosotros en alguna actividad
(principalmente en la romería al

Cerro de los Ángeles) y también a
los vecinos de Getafe que quieran
acercarse”.
Disfrutando con todos los presen-
tes de una velada flamenca, con
cantaores en directo, los andalu-
ces residentes en el municipio da-
rán así por inaugurado un nuevo
curso, en el que no faltarán los ta-
lleres de teatro, de poesía, de bai-
le, el encuentro de campanilleros,
los ciclos flamencos o de canción
española, entre otras muchas acti-
vidades previstas.

Día de los socios 
El fin de semana inaugural conti-
nuará a las 12.00 horas, con la cele-
bración de la Misa Rociera. Ya por
la tarde, los responsables de la casa
se tomarán una licencia (la única

que se toman en todo el año) y es
que el centro solo abrirá sus puer-
tas para los socios: “Somos unas
550 familias las asociadas y lo que
pretendemos es juntarnos todos
una tarde al año”.
La asignatura pendiente de este
nuevo curso es la ampliación del
edificio. Aunque estas obras están
proyectadas desde hace un año, los
trabajos aún no han dado comien-
zo, “pero estamos en ello”, aclara
Grisolía. La ampliación añadirá a la
actual edificación unos 200 metros
cuadrados más.                                  V.C.

Actos conmemorativos

del XVIII Aniversario

Casa de Andalucía
Sábado, 6 de octubre, 22.00 h.

Domingo, 7 de octubre, 12.00 h.

E l próximo 13 de octubre, la
comunidad musulmana de
Getafe, más de 3.000 perso-

nas, tiene una cita en el Polideporti-
vo Juan de la Cierva para celebrar
el fin del Ramadán. Allí, sobre las
ocho y media de la mañana comen-
zará la oración y sermón, para fina-
lizar con la degustación de té y pas-
tas dulces, una vez que se ha dado
por finalizado el ayuno que impone
el Ramadán en las horas que tienen
luz solar. 
El presidente de la Asociación Cul-
tural Al-Falah, Mohamed Fala, uno
de los organizadores del encuentro,
explica que en esta fiesta se celebra
“la alegría por la llegada del fin del
Ramadán”. 
La jornada comienza con una pri-
mera oración que da paso al ser-
món que cierra la jornada. La des-

pedida: abrazos y besos entre los
presentes para mostrar la reconci-
liación: “Es una forma de reencon-
trarte con los tuyos y perdonar y re-
conciliarte con los demás”.  

Pastas y té
Finalmente, sobre las once de la
mañana, se dará a los presentes
una degustación de té y pastas
dulces, que todos comerán bajo la
luz del sol, por primera vez en 30
días, tiempo que han tenido que
aguardar a la llegada de la os-
curidad para poder llevarse algo a
la boca. 
Para la ocasión, el polideportivo (y
por ende el Consistorio) cede la me-
gafonía a la asociación, “y nosotros
ponemos las alfombras en las que
rezamos. También colabora con no-
sotros la Policía Local, que nos ayu-

da ante la alta asistencia” de gente
que se prevé que acuda al evento”,
añade Mohamed Falah.
El Ramadán es el noveno mes del
calendario musulmán, 30 días en los
que los que profesan esta religión re-
alizan ayuno desde la salida del sol
hasta que éste se oculta. 
La peculiaridad de su calendario es
se guía por el satélite de la tierra, es
decir, los meses comienzan cuando
es visible el primer cuarto creciente
después de la luna nueva. Esta ca-
racterística acorta su almanaque en
10 ó 12 días respecto al sistema que
se guía por el sol, por lo que parece
que es el primero el que se mueve
sobre el segundo. V.C.

Fiesta del fin del Ramadán

Polideportivo Juan de la Cierva
Sábado, 13 de octubre, 8.30 h.

Los musulmanes celebran el fin
del Ramadán con un encuentro

La Casa de Andalucía celebra
su mayoría de edad en el municipio

Las Margaritas recupera
sus fiestas de barrio

Los días 21, 22 y 23 de sep-
tiembre un grupo de veci-
nos voluntarios del barrio

de Las Margaritas con la colabo-
ración económica de ciudada-
nos anónimos, asociaciones de
comerciantes y entidades corpo-
rativas han vuelto a recuperar
unas fiestas de barrio en honor
a Santa Margarita, que hacía mu-
chos años que no se celebraban.
Este fin de semana se demostró
que con ilusión y ganas de traba-
jar por el bien común no existe
ningún objetivo inalcanzable y
ninguna empresa que se resista.
La convivencia pacífica y entu-
siasta se reflejó en todas las acti-
vidades programadas y pode-
mos decir con ilusión que han
sido unas fiestas internacionales
porque han colaborado en ellas
muchos inmigrantes de diversos
colectivos que habitan en Getafe
desde estos últimos años y que
se han encontrado acogidos e in-
tegrados en unas fiestas popula-
res pensadas para disfrutar to-
dos con la colaboración de to-
dos.
Decía la secretaria del Centro
Comercial Abierto Las Margari-
tas: “Aún queda mucha gente
que merece la pena”, mientras
nos explicaba el gran esfuerzo
realizado por los monitores y vo-
luntarios de este querido barrio
del que nos sentimos orgullosos.
Se puede afirmar que desde que
se planteó la iniciativa desde la
Asociación del CCA Las Marga-
ritas, el resto de asociaciones,
centros de barrio, asociación de
vecinos, asuntos sociales, etc. se
han volcado en su preparación y
desarrollo, de tal manera que el
éxito estaba asegurado de ante-
mano.
Igualmente podemos decir que
el programa se ha cumplido en
su totalidad, a pesar de la lluvia

del sábado y de “la noche en
blanco de Madrid” y esto ha si-
do posible gracias al grupo de
voluntarios que han movido a
los vecinos dirigidos por los mo-
nitores de la asociación.
Como siempre, los pequeños
fueron los que más disfrutaron
de la fiesta, pero no faltó ali-
ciente para los jóvenes y para
los mayores.
No nos pasó desapercibido
que, como un ciudadano más,
se presentó a la fiesta nuestro
alcalde Pedro Castro y algunos
de los concejales de nuestro
Ayuntamiento.
Los jóvenes aprovecharon la
ocasión para reivindicar una bi-
blioteca y más intervención cor-
porativa en el barrio por parte
de las autoridades. 
Baile, disfraces, teatro, pasaca-
lles, flamenco, salsa, baile con-
temporáneo, jornada deportiva,
maratón fotográfico, castillo hin-
chable, juegos de mesa, degusta-
ción de platos, exhibición de
mantones, actuaciones musica-
les, comida popular (migas de la
Casa de Andalucía) y un largo et-
cétera hicieron que el público
asistente se divirtiera disfrutan-
do y participando.
En fin, esperamos que esta acti-
vidad que se retoma este año,
continúe los siguientes con la
colaboración del mayor número
de entidades posibles y desde
aquí el agradecimiento a todos
los voluntarios y la felicitación a
todos los que han hecho posible
que se recupere la ilusión y el or-
gullo de pertenecer a un colecti-
vo de ciudadanos con tanta vo-
luntad de trabajar como estos de
Las Margaritas. 

Angel Garzás

Presidente del Centro

Comercial Abierto

Las Margaritas
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Fernando Roselló y Bernardino Rodríguez son
los escritores de un nuevo capítulo en la histo-
ria de la aviación española. Su hazaña: viajar en

autogiro desde Getafe a Canarias por la costa del norte
de África. De este modo se pretende lograr un hito his-
tórico —nunca antes se ha llegado a Canarias en esta
clase de aparatos— a la vez que se rinde homenaje a
Juan de la Cierva Codorniu, inventor del autogiro. 
El periplo de estos dos pilotos comenzó el pasado 30
de septiembre, con el vuelo inaugural entre Cuatro
Vientos y Getafe, distancia que De la Cierva recorrió
por primera vez el 2 de diciembre de 1924. Desde la ba-
se getafense, la aventura se trasladó a San Javier, Mur-
cia, donde fueron recibidos por la Academia Militar del
Ejército del Aire. Está previsto que la expedición llegue
el 11 de octubre a Lanzarote después de hacer parada
en Armilla (Granada) y Medina Sidonia (Cádiz), para
luego visitar las ciudades marroquíes de Tetuán, Ra-
bat, Casablanca, Essaouira, Agadir, Sidi Ifni, Tan Tan y
Laayoune. Será de esta última ciudad desde donde el
autogiro dé el salto al mar para aterrizar primero en
Lanzarote y después en Fuerteventura. Ésta es la etapa
más complicada del recorrido: 150 kilómetros sobre el
mar. “Llevaremos chalecos salvavidas e iremos acom-
pañados de un helicóptero de Salvamento del Ejército
del Aire, así que si caemos al agua supongo que nos sa-
carán”, afirma Fernando Roselló entre risas. Una vez
alcanzada la meta (llegar a Canarias), toca el viaje de
regreso, “que dependerá de la meteorología”. La inten-
ción de ambos pilotos es emprender el camino de vuel-
ta a través del Atlas, “a ver si podemos hacerlo”, espera
Roselló. El final del periplo será en la localidad cordo-
besa de Fuente Obejuna, donde existe una empresa
que fabrica autogiros. 
El aeroplano seleccionado para tal fin, un ELA 07 S R-
115, tiene una autonomía de tres horas y media y al-
canza una velocidad máxima de 160 kilómetros hora.
Sin embargo, estos pilotos extreman sus precauciones
volando “a 120 kilómetros” y añadiendo un depósito
adicional para evitar percances en el aire. 

Apoyos 
Fernando y Benardino han decidido recorrer 4.943 ki-
lómetros con el fin de “dar a conocer el autogiro”, que
es un “auténtico desconocido entre los propios pilo-
tos”, considera Fernando, quien cree que este “debe-
ría ocupar un sitio en la aviación general”. Ese es su
empeño y así lo hace saber en las conferencias que es-
tos pilotos van a impartir en cada una de las ciudades
donde hacen escala. Ante los medios de comunicación,
ante los pilotos o ante el público en general, Roselló y
Rodríguez quieren impulsar su uso, ya sea para fumi-
gar o para el control de fincas, como así se hace en mu-
chos países de Suramérica o Sudáfrica.
En esta aventura, Fernando y Bernardino cuentan con
el apoyo de Manuel Díaz, componente de la Patrulla
Águila y miembro del equipo del Rally Dakar Solda-
dos.com, que seguirá el vuelo de estos españoles desde
un jeep. 
La aventura denominada Autogiro Canarias 2007 cuen-
ta con el patrocinio de los ayuntamientos de Getafe y
San Javier, del Ejército del Aire y de la Aviación, mien-
tras que el coste estimado del vuelo será de unos
20.000 euros. 

Vanessa Calle

El legado de Juan
de la Cierva

A partir del 6 de octubre funcionará
un consejo de participación infantil

Getafe, Móstoles y San Fernando
de Henares son los tres munici-
pios madrileños que contarán

con un Consejo de Participación Infantil
a partir del próximo 6 de octubre. El nue-
vo órgano, de carácter consultivo, se
constituirá en la Asamblea de Madrid y
mantendrá reuniones trimestralmente.
Se trata de una organización “de partici-
pación infantil mayoritaria creada para
que la Oficina del Defensor del Menor de
Madrid y los diversos organismos conoz-
can de primera mano las necesidades y
opiniones de los niños en políticas y pro-
blemas que les conciernen”, explica el se-

cretario general de esta institución, José
Antonio Luengo. En el consejo participa-
rán nueve chavales de entre 10 y 16 años,
tres por cada municipio, además de téc-
nicos municipales y el propio Luengo.
“Se trata de que los adultos escuchen a
los niños”, declara.

Defensa de los derechos de
los menores
Además, el nuevo órgano tendrá también
como funciones proponer proyectos y “lí-
neas de investigación y actuación en de-
fensa de los derechos de los menores de
edad”, explica Luengo. Se trata de “un

nuevo cauce para conocer las condicio-
nes en que los menores ejercen sus pro-
pios derechos”.
El secretario general explica que “la dife-
rencia que hay respecto a otras instritu-
ciones similares que ya existen en algu-
nos ayuntamientos es que este consejo
no ha sido creado por ningún gobierno,
sino que es una institución de consulta
con carácter plural”. La elección de los
tres municipios no es baladí ya que se ha
buscado “integrar consistorios de dife-
rente color político: PSOE en Getafe, PP
en Móstoles e Izquierda Unida en San
Fernando”. P. R.

El autogiro en un momento de la exhibición.
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LA RUTA DE LA MEMORIA

Han pasado cuarenta años
desde que se tomó esta
instantánea cuanto me-

nos simpática. En ella, un peque-
ño desplegaba su arte taurino, sa-
co de patatas en mano, toreando a
los ferrocarriles que pasaban so-
bre la vía como si de grandes asta-
dos se tratara. Corrían los años se-
senta y Ángel Calle admiraba la
determinación de su hermano ma-
yor por convertirse en matador de
toros. Esa afición provocó que el
más pequeño de la casa eligiera
para sus juegos el capote y la es-
pada, o, al menos, algo que se les
pareciera.
Lo de que este chaval viera morla-
cos en los trenes tiene su explica-
ción: “Mi padre era ferroviario y
durante años nuestra residencia
fue la casilla ferroviaria de la Esta-
ción Larga, a la que llegamos tras
pasar por Huete (Cuenca) y Sese-
ña (Toledo)”. Esta construcción
se levantaba sobre el que será el
futuro barrio de Los Molinos,
“muy cerquita de la estación de El
Casar”. Las traviesas de la vía fé-
rrea y alrededores eran los luga-
res de juego favoritos de los hijos
del guardagujas.

Entre sus anécdotas de infancia,
Calle narra que más de una vez su
padre, Aurelio, tuvo que parar al
tren porque alguno de los carros
de caballos que atravesaban a dia-
rio la vía se había quedado atrapa-
do. La imagen de su progenitor fa-
rol en mano, entrada la noche, se
mantiene viva en la memoria del
menor de sus vástagos. “Un amigo
de mi padre, el Tararo, era uno de
los habituales”. Prácticamente a
diario pasaba por allí dirigiendo a
sus caballos rumbo al huerto que
tenía en la zona.
Por aquella, ir hasta la casilla fe-
rroviaria desde el pueblo era hacer
una excursión en toda regla. “Des-
de la plaza Palacios hasta allí todo
era campo abierto. Durante el tra-
yecto pasabas por la finca de los
Ocañas, el bar Teo o el Rey de Vi-
ñas…”. Años más tarde se empe-
zó a levantar el barrio de Juan de
la Cierva, y en la calle Tarragona,
una de las primeras en las que se
construyó en la zona, fue donde se
levanta el colegio Santa Gema,
“donde estudié. Iba a clase en bi-
cicleta”, recuerda Ángel Calle.
Las huertas de los pueblerinos se
levantaban entonces en los alre-

dedores de la casilla de la Esta-
ción Larga, más allá del Campo
del la Rabia. “Nosotros en el co-
rral de la casa teníamos animales:
gallinas, cabras, cerdos, etc. To-
dos los años hacíamos la matan-
za. Era ver aparecer al matarife y
todos corríamos a escondernos
Sus cuchillos afilados nos daban
miedo”.
En 1973 la familia Calle se trasla-
dó a la avenida de España. “Mis
padres compraron allí un piso, en
la urbanización Parque de Getafe.
Les costó 333.000 pesetas”. En la
década de los setenta a Pedro Ca-
lle, el aspirante a torero y conoci-
do por todos como el Casillero, ya
se le había pasado la fiebre por la
tauromaquia. En su recuerdo
siempre estarán sus escapadas a
las fincas de Salamanca, hatillo al
hombro o a las capeas de los pue-
blos de la zona. “Se quedó en novi-
llero —apunta su hermano—. Vis-
talegre es el coso más grande en
el que toreó. Fue en un festejo pa-
ra noveles”.

Ruth Holgado

Foto cedida por

Ángel Calle

Una de toros y trenes



SUPLEMENTO DE ECONOMÍA INVERSIÓN - EMPRESAS - NEGOCIOS - CONSUMO - FORMACIÓN Y EMPLEO DEL PERIÓDICO GETAFE CAPITAL

✪ EMPRESAS

La multinacional con ubicación en
Getafe, John Deere, ha tomado una
iniciativa peculiar de cara a las próxi-
mas fiestas navideñas.En una misiva
firmada por el consejero delegado,
Germán Martínez, la empresa se diri-
ge a todos sus clientes, concesiona-
rios y proveedores para “rogarles
que se abstengan de enviar ningún
regalo ”a las personas de contacto
que tienen dentro de la compañía.
De este modo, John Deere intenta
evitar que sus empleados “se vean
involucrados en una situación que
les pudieran comprometer”, añade
la carta.
Del mismo modo, desde la fábrica
se sugiere a los interesados en ha-
cer algún obsequio —acto que en-
tienden se realiza con la mejor de
las intenciones— que donen “el
presupuesto destinado a tal efec-
to a cualquier ONG o institución
benéfica”. V.C.

Lo que en su origen comenzó siendo
un club deportivo que buscaba fo-
mentar las actividades al aire libre,
se ha convertido hoy en empresa,
“gracias a los proyectos que han ido
surgiendo durante estos cuatro
años”,explica Alberto Escobar, su di-
rector y ahora gerente de Gravedad
Cero Snowboard Sociedad Limitada.
“La estupenda labor que han desa-
rrollado nuestros profesionales se ve
reconocida con este paso adelante”.
Aunque desde el club se realizan
multitud de prácticas como la esca-
lada, el hidrospeed o el barranquis-
mo, ha sido un deporte de nieve, el
snowboard, “el que nos ha permiti-
do convertirnos en empresa”. Con-
cretamente este año, impartiremos
cursos a través de nuestra escuela
en las estaciones turolenses de Ja-
balanbre y Valdelinares”. La cons-
trucción y el mantenimiento de mó-
dulos y snowparks y la organización
y colaboración en eventos y compe-
ticiones son otras de las iniciativas
que promueven desde la sociedad
Gravedad Cero. R.H.
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50.000 ejemplares de distribución directa

✪ EMPRESAS

Rehatrans presenta
su joystick
El Hospital Nacional de Parapléjicos de
Toledo ha sido el lugar elegido por Re-
hatrans, empresa líder en la transfor-
mación de vehículos para personas
con movilidad reducida, para presen-
tar su joystick: un dispositivo que per-
mitirá “a los usuarios con discapacida-
des severas —esclerosis, distrofia
muscular, etc.— conducir su propio ve-
hículo con una sola mano”, explica Ra-
fael Cano, director comercial de la em-
presa perteneciente al grupo Tiber, con
sede el municipio.

Página IX

La factoría EADS
CASA duplicará
su superficie
Gracias a la cesión de 400.000 metros
de terreno, acordada entre el Ayunta-
miento y la Comunidad de Madrid la
factoría EADS CASA duplicará su su-
perficie. “El convenio se hará efectivo
de manera inminente”, aseguró el al-
calde, Pedro Castro tras mantener una
reunión con el presidente de la com-
pañía aeronáutica, Carlos Suárez. Esta
ampliación coloca a Getafe entre las
ciudades europeas con mayor tejido
industrial.

Página IX

Napisa levantará
la nueva residencia
de Apanid
La Asociación de Padres y Amigos de
Niños Diferentes de Getafe,Apanid, ha
confiado en la empresa de construc-
ción industrial, Napisa, para edificar su
nueva residencia. Esta infraestructura
sustituirá a la actual y ocupará una su-
perficie de 4.800 metros cuadrados. El
plazo de ejecución de los trabajos es
de 14 meses, por lo que, previsible-
mente, el edificio podrá abrir sus puer-
tas a principios de 2009.

Página IX

El paro registrado se mantiene
por encima de las 6.000 personas

Entrevista:
Carlos Calderón,
gerente de Conversa, grupo
distribuidor oficial de Orange

“Hoy por hoy, aparecemos
en el ranking de las cadenas
de la Dirección Territorial
Centro con más peso” Página II

De los datos facilitados por el Instituto Nacional de
Empleo (INEM) la principal conclusión que se extrae
es que en Getafe no se han producido grandes
cambios con respecto a 2006. Sólo las mujeres me-
nores de 45 años han conseguido que su paro re-
gistrado disminuyera. En agosto de 2007, figuraban
en las listas de demandantes de empleo 2.420 fé-

minas. En 2006, lo hacían 2.523 (103 menos que el
año anterior). El índice general desciende ligera-
mente con respecto a 2006, pero sigue sin estar por
debajo de los 6.000 individuos. Mientras, por secto-
res, servicios sigue siendo el área que más paro
concentra. Construcción ha visto en 2007 como se
incrementaba su tasa de desempleo. Página IV

John Deere pide a
sus clientes que
no envíen regalos
a los empleados
por Navidad

Gravedad Cero
Snowboard se
convierte en
sociedad limitada
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ENTREVISTA

Carlos Calderón,

gerente de Conversa, grupo distribuidor oficial de Orange 

II

F ue en 1999 cuando Carlos
Calderón, gerente de Con-
versa, emprendió su aven-

tura empresarial en solitario.“Nos
convertimos en uno de los prime-
ros distribuidores de Amena (aho-
ra Orange)”. Ya desde sus inicios,
como él mismo narra, “siempre
me sentí atraído por las teleco-
municaciones”. Tras montar su
primera empresa con varios so-
cios, “elegimos Retevisión, que
por aquel entonces se presenta-
ba como el segundo operador de
telefonía fija”; pronto llegaron pi-
sando fuerte los operadores mó-
viles y “decidimos dar ese salto.
Elegimos a Movistar.Tras ellos, lle-
gó la oferta innovadora de Ame-
na. Consideré que era un buen
momento para emprender una
nueva etapa”.
Hoy Conversa, grupo distribuidor
oficial del operador internacional
Orange, dispone de 16 puntos de
venta repartidos por tres provin-
cias: Madrid, Salamanca y Toledo.
“Nuestro objetivo a largo plazo es
convertirnos en una de las cade-
nas de referencia dentro del mer-
cado nacional”. En la Territorial
Centro —Comunidad de Madrid,
Castilla y León y Castilla La Man-
cha— “hoy por hoy, aparecemos
en el ranking de las cadenas dis-
tribuidoras con más peso”.
El gerente de Conversa eligió Ge-
tafe para instalar su central de
operaciones. “Vivo en el munici-
pio y consideré que establecer-
nos aquí iba a significar una me-
jora en mi calidad de vida. Hasta
ese momento, había desarrollado
mi actividad en la capital. El tra-
bajo y los atascos absorbían prác-
ticamente todo mi tiempo”. Esta
decisión llevó a Calderón a ubicar
en las oficinas que el grupo tiene
en la calle Manzana los distintos
departamentos en los que se es-
tructura la empresa: dirección,
administración y finanzas, com-
pras, telemarketing, activaciones,
almacén y los departamentos co-
mercial residencial y empresas.

16.000 clientes
Con 16.000 usuarios activos, de
los cuales 11.000 son particula-
res, desde Conversa presumen
de poseer una cartera propia de
clientes. Para que esta cifra siga
creciendo “contamos con un
equipo de profesionales cualifica-
dos”. Conscientes de que a día de

hoy se demanda una atención
personalizada “queremos cuidar
al máximo nuestro departamen-
to comercial”. En la actualidad el
trabajo de captación de clientes
particulares, “nosotros los llama-
mos de residencial”, se centra en
captar la atención de titulares con
un perfil muy determinado:
“aquellos con media de factura-
ción en línea superior a los 30 eu-
ros, solventes, que busquen ser-
vicio por encima de precio y
precio por encima de los termina-
les o equipos, y que estén intere-
sados en rebajar su facturas y
rentabilizar sus necesidades”. Pa-
ra evitar las migraciones a otros
operadores “ofrecemos de forma
periódica nuevas tecnologías y
aplicaciones y actualizaciones de
las facturas, siendo nosotros los
que nos ponemos en contacto
con el cliente y no al revés”. Las
empresas son su otro gran grupo
de clientes. Cerca de 5.000 em-
presarios trabajan hoy de la mano
de esta cadena distribuidora de
productos de telefonía móvil.
37 personas trabajan en Conver-
sa para que el engranaje de la em-
presa funcione a la perfección.
“Estamos en fase de crecimiento.
Queremos avanzar al ritmo que se
expande el mercado”.

Relaciones con Orange
La relación entre Orange y Con-
versa, o lo que es lo mismo entre
operador y distribuidor,“funciona
a modo de franquicia. Ellos cui-
dan la imagen corporativa, nos fa-
cilitan los productos, se encargan
de las grandes campañas publici-
tarias… y nosotros hacemos el
resto”, explica Calderón, que ase-
gura que el salto de Amena a
Orange “ha sido muy importante,
ya que hemos pasado de trabajar
con el que era el tercer operador
de telefonía móvil nacional a per-
tenecer a una compañía interna-
cional capaz de ofertar a sus
clientes paquetes que incluyen
llamadas a móviles, fijos, televi-
sión e Internet”.
Los colores corporativos elegidos
por Orange, la marca comercial
del grupo France Telecom, son el
negro, el blanco y el naranja. “En
apenas unos meses, todas las ca-
denas repartidas por España te-
nemos la obligación de adaptar
nuestros establecimientos”.

Ruth Holgado

C arlos Calderón siempre tuvo claro que la
fórmula del autoempleo iba a ser la que él
desarrollaría en el momento que tuviera

que dar el salto al mercado laboral.“La ambición y
el afán de superación son algunas de mis cualida-
des”, confiesa.
A sus 35 años, Calderón ya ha estado al frente de
tres empresas. Hoy por hoy, Conversa, cadena dis-

tribuidora oficial de Orange, ocupa todo su tiempo,
ya que la dirige en solitario. Licenciado en Marke-
ting y Publicidad, cursó dos años de Económicas.
Casado y padre de dos hijos, se define como una
persona “muy familiar”. Entre sus proyectos de fu-
turo está abrir una nueva tienda en Andalucía.
“Será el primer paso que demos para implantar-
nos en el mercado nacional”.

Afán de superación

“Estamos en fase de crecimiento. Queremos avanzar
al ritmo que se expande el mercado”

En la Territorial Centro —Comunidad de Madrid, Castilla 
y León y Castilla La Mancha, “hoy por hoy, aparecemos

en el ranking de las cadenas distribuidoras con más peso”

“Nuestro objetivo a largo plazo es convertirnos
en una de las cadenas de referencia

dentro del mercado nacional”
Con 16 puntos de venta repartidos en tres provincias (Madrid,
Toledo y Salamanca), Conversa, grupo distribuidor oficial
de Orange, es una de las cadenas consolidadas con las que cuenta
el operador internacional en la Dirección Territorial Centro.
Al frente de esta empresa está su gerente, Carlos Calderón,

que eligió Getafe para establecer la sede de la firma. Con una
cartera propia de clientes que asciende a 16.000 y 37 empleados
repartidos por sus establecimientos, su objetivo más ambicioso
a largo plazo es “convertirnos en una de las cadenas de referencia
dentro del mercado nacional”.

Carlos Calderón, gerente del grupo Conversa, en la sede de la empresa.
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REPORTAJE
El paro registrado en el municipio desciende ligeramente con respecto a 2006,

pero sigue sin estar por debajo de las 6.000 personas

Más empleo para las mujeres
menores de 44 años

E l paro registrado en Getafe
desciende ligeramente res-
pecto a 2006. La tendencia

a la baja de este índice no ha per-
mitido, sin embargo, rebajar de
6.000 las personas inscritas como
demandantes de empleo. En
agosto de 2007 —último apunte
disponible al cierre de esta edi-
ción— la cifra de paro registrado
ascendía a 6.460 personas. 3.491
de esos demandantes de empleo
eran mujeres, un 61% del total.
Aunque este dato sitúa al colecti-
vo femenino en el más afectado
por el desempleo en cuanto a gé-
neros se refiere, los datos facilita-

dos por el INEM durante los pri-
meros ocho meses del año son
alentadores, ya que el paro regis-
trado entre las mujeres menores
de 44 años disminuyó: en agosto
de 2007 figuraban en las listas de
la oficina de empleo 2.420. En
2006, lo hacían 2.523 (103 menos
que el año anterior). En la franja
de edad de féminas con 45 años
o más, los cambios con respecto
a los datos del año anterior son
mínimos. Entre los hombres el
paro registrado ha disminuido li-
geramente en todas las franjas de
edad, incluida la de los de 45 años
o más.

Por sectores
El sector servicios experimenta
una baja moderada en el número
de parados registrados pero con-
tinúa siendo el área que mayor
desempleo concentra. La cons-
trucción rompe su tendencia a la
baja experimentada en los últi-
mos años: en agosto de 2007 se
registraron 758 profesionales de
este sector en las listas de de-
mandantes de del INEM, 122 más
que en el mismo mes de 2006. La
industria se mantiene en paráme-
tros similares a los obtenidos en
2006, habiendo experimentado
un ligero descenso. R.H.

Los datos facilitados por el Instituto Nacional de Empleo (INEM)
corroboran que las féminas apuestan por su incorporación
al mercado laboral. La comparativa respecto a las cifras de 2006
es clara: los primeros ocho meses del año, el paro registrado
entre las mujeres menores de 44 años disminuyó: en agosto de

2007 figuraban en las listas de la oficina de empleo 2.420; en 2006,
lo hacían 2.523 (103 menos que el año anterior). En cuanto
a la evolución del trabajo por sectores, servicios sigue siendo
el área con más desempleo. Por su parte, los profesionales
de la construcción inscritos como demandantes aumentan.

Fachada de la oficina del INEM sita en el Sector III.

ENERO 2006 449 2.303 1.504
2007 387 2.122 1.541

FEBRERO 2006 436 2.366 1.542
2007 388 2.148 1.562

MARZO 2006 447 2.396 1.581
2007 404 2.125 1.581

ABRIL 2006 452 2.353 1.558
2007 342 2.071 1.582

MAYO 2006 439 2.268 1.552
2007 325 2.028 1.555

JUNIO 2006 353 2.097 1.530
2007 325 1.994 1.532

JULIO 2006 338 2.145 1.535
2007 312 2.031 1.515

AGOSTO 2006 356 2.167 1.532
2007 329 2.091 1.521

423 1.195 1.041
465 1.229 983

450 1.236 1.049
433 1.195 954

453 1.196 1.052
439 1.187 950

447 1.220 1.053
415 1.118 983

457 1.191 1.017
421 1.044 916

361 1.020 979
431 1.020 906

359 1.092 978
358 1.090 924

379 1.157 982
388 1.205 926

<25 AÑOS 25 - 44 >=45<25 AÑOS 25 - 44 >=45

MUJERES HOMBRES
Fuente: Oficina del INEM

Paro registrado según sexo y edad

SECTORES
Fuente: Oficina del INEM

Desempleo por sectores 

MAYO 2006 33 762 550 4.555
2007 27 748 619 4.431

JUNIO 2006 34 760 605 4.597
2007 26 714 648 4.375

JULIO 2006 34 760 605 4.597
2007 26 891 589 4.421

AGOSTO 2006 26 775 636 4.706
2007 24 581 758 4.612

AGRICULTURA INDUSTRIA CONSTRUCCIÓN SERVICIO

Valores totales
ABRIL 2006 7.083

2007 6.491

MAYO 2006 6.924
2007 6.257

JUNIO 2006 6.340
2007 6.215

JULIO 2006 6.447
2007 6.230

AGOSTO 2006 6.573
2007 6.460

Fuente: Oficina del INEM
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EMPRENDEDORES

L a ampliación de la factoría EADS CASA pronto se
convertirá en realidad. Así lo ha asegurado el al-
calde, Pedro Castro, tras la reunión que ha mante-

nido con el presidente de la compañía aeronáutica, Car-
los Suárez. “El convenio que establecimos con la
Comunidad de Madrid para ceder 400.000 metros de
terreno a EADS CASA se hará efectivo de manera inmi-
nente”. El regidor ha llegado a afirmar que “probable-
mente el próximo 15 de octubre” la presidenta Espe-
ranza Aguirre dé el último visto bueno al proyecto.
De producirse esta cesión de terrenos, la factoría dupli-
caría su superficie actual, convirtiendo a Getafe en una
de las ciudades europeas con mayor concentración in-
dustrial. “Garantizaremos así no sólo la supervivencia
actual de la compañía sino también su estancia en el
municipio los próximos 20 años”, concluyó Castro. R.H.

400.000 metros de terreno
para EADS CASA

R ehatrans, empresa líder en la transformación de
vehículos para personas con movilidad reducida,
ha presentado en el Hospital Nacional de Para-

pléjicos de Toledo un joystick “que permitirá a los usua-
rios con discapacidades severas —esclerosis, distrofia
muscular, etc.— conducir su propio vehículo con una
sola mano”, tal y como explica Rafael Cano, su director
comercial. Desde el 24 y hasta el 27 de septiembre, la
empresa perteneciente al grupo Tiber, con sede en el
municipio, trasladó a las puertas del centro hospitalario
6 prototipos de vehículos adaptados,“uno de ellos equi-
pado con el innovador dispositivo”.
Desde las once y hasta las seis de la tarde,“dos especia-
listas de la compañía y un técnico llegado desde Alema-
nia” informaban a todos los que se interesaban por el
funcionamiento o adquisición de uno de los automóviles
expuestos a la entrada del centro hospitalario.“En cuatro
de ellos la modificación consiste en un rebaje trasero que
facilita la entrada a personas que necesitan una silla de
ruedas para desplazarse; uno, cuenta con un rebaje late-
ral y el sexto lleva instalado el innovador joystick”.
“La aceptación ha sido muy buena. Hemos recibido visi-
tas de ciudadanos de toda España”, apunta Cano. Gadi-
tanos, leoneses, madrileños, castellano manchegos o
bilbaínos se han interesado por este invento cuya im-
plantación en un vehículo particular asciende a 120.000

euros. “En este precio está incluido el coche y todas las
adaptaciones y pruebas que haya que hacerle”.
Rehatrans emprendió su andadura en 1996. En el último
año, las ventas de sus vehículos adaptados para perso-
nas con movilidad reducida ascienden a 25 unidades
mensuales.

Ruth Holgado

La presentación del producto tuvo lugar
en el Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo

A JE Getafe ha ido creciendo y trabajando día a día
en la consecución de sus objetivos: fomentar, ayu-
dar y apoyar los proyectos empresariales de sus

componentes; representar, gestionar y defender los intere-
ses de los empresarios y actuar en defensa de la empresa
española.
Así, con la motivación de ir mejorando y de dar cada vez un
mejor servicio a sus asociados, estamos organizando con
David Castro Valero, concejal delegado del Área de Desa-
rrollo Económico, Formación y Empleo del Ayuntamiento
de Getafe, la ronda de comidas que tradicionalmente cele-
bramos con empresarios de esta asociación, para que pue-
dan transmitirle sus inquietudes, problemas y consejos pa-
ra mejorar la política local con respecto a las pymes.
El 21 de septiembre, a las 10 horas, la Cámara de Comercio
e Industria de Madrid organizó con CEIM, Confederación
Empresarial de Madrid-CEOE y la Agrupación Territorial Pri-
mera del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de Es-
paña una sesión divulgativa sobre el nuevo Plan General
Contable. En dicha jornada pudieron presentar la finalidad
de los cambios más revelantes que introduce la reforma y
analizaron el impacto de dicha adaptación a la normativa
contable internacional en las cuentas anuales de las em-
presa españolas. En la sesión hubo un gran número de soli-
citudes de inscripción de empresas interesadas en asistir,
pero no os preocupéis, porque la Cámara de Comercio or-
ganizara otra jornada.

Mercedes Afonso Ramos
Presidenta de AJE Getafe

Creciendo y trabajando

El presidente de EADS CASA y el alcalde observan
algunas maquetas fabricadas por la compañía.

Ayudas y Subvenciones

L a empresa de construcción industrial Napisa ha si-
do la adjudicataria para llevar a cabo la construc-
ción de la nueva residencia de la Asociación de pa-

dres y amigos de niños diferentes de Getafe, Apanid. El
nuevo edificio sustituirá al ya existente en la zona deno-
minada Prado Acedinos, en una superficie de 4.800 me-
tros cuadrados.
El diseño del espacio será “muy simple”, según adelanta
la responsable de comunicación de Napisa, Paulina Ace-
ves, debido a que el principal objetivo de esta infraes-
tructura es “la adaptabilidad para que los 90 internos y
15 medio pensionistas puedan moverse con total liber-
tad”.Así, las puertas de acceso a las habitaciones y ram-
pas serán más amplias que las actuales, facilitando la
movilidad de las sillas de ruedas.
Las nuevas instalaciones tendrán tres zonas diferencia-
das: área médica, de alojamiento y de servicios. El área
médica, la más amplia, contará con salas de psiquiatría,
odontología, podología, fisioterapia, logopedia, senso-
rial, estimulación y terapia ocupacional.
El plazo de ejecución de los trabajos es de 14 meses,
por lo que, previsiblemente, el nuevo edificio podrá abrir
sus puertas a principios del año 2009.

Napisa es una empresa de construcción industrial con
más de 15 años de experiencia y su trayectoria está ava-
lada por más de 1.200.000 metros cuadrados construi-
dos en un total de 250 obras. El año pasado, Napisa ubi-
có en Getafe sus oficinas centrales, en la calle Alcalde
Ángel Arroyo, desde donde ofrece sus servicios a la Co-
munidad de Madrid y Guadalajara. V.C.

Napisa construirá la nueva
residencia de Apanid

Aspecto que lucirá el nuevo edificio de Apanid.

✪ Línea Avalmadrid Emprendedores:
apoyo a jóvenes empresarios
Consejería de Economía e Innovación Tecnológica
de la Comunidad de Madrid
Beneficiarios: Autónomos o estar constituido
en sociedad mercantil
Solicitudes: El plazo estará abierto según la disponibilidad
de fondos
Acciones subvencionables: Nuevos proyectos
de incorporación al mercado empresarial
Cuantía: Anticipos reembolsables y préstamos
Ayuda máxima: 75% ó 50.000 euros

✪ Línea Avalmadrid Mujeres Empresarias:
consolidadas
Consejería de Economía e Innovación Tecnológica
de la Comunidad de Madrid
Beneficiarios: Autónomas y pymes gestionadas por mujeres
Solicitudes: El plazo estará abierto según la disponibilidad
de fondos
Acciones subvencionables: Ayudas a empresarias
consolidadas para potenciar empresas promovidas
y gestionadas dotándolas de recursos financieros
de expansión y crecimiento
Cuantía: Anticipos reembolsables y préstamos
Ayuda máxima: 80% ó 400.000 euros

✪ Línea ICO de Microcréditos para España 2007-2008
Ministerio de Economía y Hacienda
Beneficiarios: Personas físicas que por carecer de garantías
e historial crediticio tengan dificultades de acceso
a la financiación por los canales habituales del sistema
financiero
Solicitudes: Permanecerán abiertas indefinidamente,
no obstante serán revisadas anualmente
Acciones subvencionables: Anticipos reembolsables
y préstamos. El 100% ó 25.000 euros con un plazo mínimo
de amortización de 24 meses y un máximo de 36
Cuantía: El importe máximo del préstamo con un límite
por proyecto de inversión y año. El tipo de interés es fijo,
según referencia ICO para operaciones a 7 años con 2
de carencia, más hasta el 3%

✪ Línea Avalmadrid -Plan de Fomento e Impulso
del Pequeño Comercio (Plan FICO)
Consejería de Economía e Innovación Tecnológica
de la Comunidad de Madrid
Beneficiarios: Pymes y autónomos
Solicitudes: El plazo de solicitud estará abierto según
la disponibilidad de fondos
Acciones subvencionables: Reformas y obras de
acondicionamiento de locales comerciales; locales
comerciales; maquinaria y otros equipos; aplicaciones
informáticas; vehículos industriales; otros
Cuantía: La cuantía reflejada es por beneficiario
Condiciones del préstamo: tendrá una comisión
de apertura del 0,5%; un plazo de amortización
de hasta 10 años, leasing hasta 5 años;
las participaciones sociales será del 1%
(recuperable a la cancelación de la operación).
Ayuda máxima: 300.000 euros

* Información orientativa. Para ver las bases completas
y válidas consultar con los organismos convocantes

Rehatrans inventa un joystick
que permitirá conducir a las personas

con discapacidad móvil severa

Juan José Sarabia prueba el joystick inventado
por Reahatrans.
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OFERTAS
ABOGADO con conocimientos en
promoción inmobiliaria, con o sin ex-
periencia (Fomento y Gestión SA).En-
tregar currículum en C/ Alcalde Án-
gel Arroyo, 4 y 6, 2ª planta.

AGENTE COMERCIAL, a comisión,
con posibilidades de incorporación
a corto plazo en función del cumpli-
miento de objetivos. Se precisa para
empresa del sector de la comunica-
ción y producción gráfica. Impres-
cindible experiencia en el sector y
valorable cartera de clientes activa,
compatible con otras actividades.
Teléfono: 627502105.

ALTÍSIMOS INGRESOS, a tiempo
parcial o completo, horarios flexi-
bles, no necesaria experiencia, in-
corporación inmediata, personas se-
rias y emprendedoras. Teléfono:
686663743.

APRENDIZ con graduado escolar y
un peón, necesitamos para empresa
de fabricación de ascensores. Telé-
fono: 925527012.

APRENDIZ DE PAPELERÍA, chico
de 16 a 18 años, imprescindible vivir
en Getafe.Teléfono:916825427.

ASESORES DE INVERSIÓN, selec-
ciona multinacional para su nueva
delegación en Getafe. Se ofrece plan
de formación y carrera profesional.
Mayores de 25 años. Experiencia va-
lorable. Teléfono: 916652650.

ASESORES DE SEGUROS Y TELE-
MARKETING, necesita Seguros
Santa Lucía para Getafe y Parla.Telé-
fonos: 916019622 y 916826061 
(Sr. Sánchez o Sra. Blas).

ATENCIÓN AL CLIENTE y supervi-
sión de equipos de trabajo. Empre-
sa líder en el cuidado personal bus-
ca personas abiertas, a tiempo
parcial o completo. Altísimos ingre-
sos.Teléfono: 680683308. Sheila.

AYUDANTA ADELANTADA DE PE-
LUQUERÍA, menor de 30 años. Jor-
nada partida o media jornada. Pelu-
quería Stylos. Sueldo a convenir.
Teléfono: 916846604. Nuria.

CAJERAS, suministro industrial con
centros en Parla, Pinto,Valdemoro y
Getafe necesita incorporar a jorna-
da completa o partida. Imprescindi-
ble conocimientos de informática.
Teléfono: 916922523.

CAMARERA para cafetería en Ge-
tafe. Imprescindible vivir en la locali-
dad. Trato con niños. Teléfono:
916836306.

CAMARERA para cafetería en Ge-
tafe. Teléfono: 916823483.

CAMARERA rumana para restau-
rante, con buenas condiciones.Telé-
fono: 685281613.

CAMARERA y ayudante para cafe-
tería, Getafe Norte.Teléfono de con-
tacto: 669874912.

COMERCIAL DE INMOBILIARIA,
chicas, sueldo fijo + altas comisio-
nes. No necesaria experiencia. Telé-
fono: 916834244.

COMERCIAL, se necesita, zona Ge-
tafe, ambos sexos, no es necesaria
experiencia, para media jornada o
jornada completa. Formación a car-
go de la empresa, sueldo fijo + co-
misiones y trabajo garantizado.Telé-
fono: 609224019.

COMERCIALES, con o sin expe-
riencia para suministro industrial
ubicado en Pinto. Chicos/chicas de
entre 20 y 30 años con vocación co-
mercial, formación a cargo de la em-
presa. Estabilidad laboral. Salario fijo
+ comisiones, imprescindible carné
de conducir B. E-mail: empleo@lla-
mas.es.

COMERCIALES, de 20 a 30 años, 3
puestos, preferiblemente sin expe-
riencia. Formación a cargo de la em-
presa y apoyo continuo. Alta en
RGSS, fijo + comisiones + incentivos.
Teléfono: 665333911.

COMERCIALES para su red de vida
y ahorro,selecciona importante grupo
asegurador.Elevadísimas comisiones.
Teléfono:678450041.

COMERCIALES (PINTO), se nece-
sitan chicos/as de entre 20 y 30
años con o sin experiencia para tra-
bajar en suministro industrial ubica-
do en Pinto. Imprescindible carné de
conducir B.Alta vocación comercial.
Estabilidad laboral, salario fijo + co-
misiones.Teléfono: 916922523.

COMERCIALES, precisa compañía
líder en el mercado por plan de ex-
pansión y renovación. No necesaria
experiencia. Altos ingresos. Perso-
nas interesadoas ponerse en contac-
to en el siguiente número de teléfo-
no: 699696060.

COMERCIALES, sector de inmobilia-
ria y telecomunicaciones,no necesaria
experiencia, formación a cargo de la
empresa, vehículo propio. E-mail: dre-
am-houses@hotmail.com. Teléfono:
912952624.

CONDUCTOR/REPARTIDOR, con
carné de conducir B. Imprescindible
experiencia en reparto por la Comu-
nidad de Madrid, disponibilidad de
lunes a sábado. Interesados llamar
al Teléfono: 916922523 o enviar cu-
rrículum al fax: 916916766.

CONSULTORES, para empresa de
marketing, multinacional en el sec-
tor del bienestar. A tiempo parcial o
completo, sin necesidad de expe-
riencia. Teléfono de contacto:
667575508.

DEPENDIENTE/A, necesitamos pa-
ra tienda de ropa en la calle Madrid,
con experiencia, jornada completa
de lunes a sábado. Teléfono:
916823651.

DEPENDIENTES Y COMERCIA-
LES, imprescindible carné de con-
ducir B, necesita incorporar empresa
de telefonía móvil con centros de
venta en Pinto y Valdemoro. Se va-
lorará experiencia en el sector, dis-
ponibilidad para trabajar de lunes a
sábados, jornada partida, horario de
comercio. Estabilidad laboral, desa-
rrollo profesional y económico.Telé-
fono: 916928052.

DISEÑADOR GRÁFICO con expe-
riencia y alto manejo de CorelDraw.
Teléfono: 916922523.

EMPRESA DEL SECTOR DE NU-
TRICIÓN, SALUD Y BIENESTAR
selecciona a diez personas, con ca-
rácter urgente, a tiempo completo o
parcial, no necesaria experiencia,
formación a cargo de la empresa, in-
corporación inmediata, elevados in-
gresos.Teléfono: 686660783.

EMPRESARIO selecciona cinco
personas para actividad indepen-
diente muy rentable. Tiempo parcial
o completo. Incorporación inmedia-
ta. Oportunidad laboral estable. Te-
léfono: 667402146.

ENCARGADO/A Y DEPENDIEN-
TE/A, precisa Levis Store en Centro
Comercial Factory Getafe. Teléfono:
916919323.

FRUTERO, se necesita profesional
con experiencia, responsable para
negocio. Incorporación inmediata,
buenos ingresos con participación
en beneficios. Teléfono: 618279932.

INMOBILIARIA de Getafe precisa
chica de entre 18 y 20 años con el
certificado de ESO y conocimientos
informáticos.Teléfono: 916010626.

JÓVENES DE 20 A 35 AÑOS. Envi-
rotect (apertura en Getafe). Varios
departamentos. No necesaria expe-
riencia, alta en RGSS y salario según
convenio.Teléfono: 916815232.

OFICIALA DE PELUQUERÍA con
experiencia. Teléfono: 917950249
(Toñi).

OPERARIO DE MANTENIMIENTO
con conocimientos, para centro co-
mercial, remuneración de 14.000
euros, turno de tarde, a partir de 30
años. Electricidad, albañilería y fon-
tanería. Teléfono: 916812039.

PERSONAL DE MANTENIMIEN-
TO para planta de tratamiento de re-
siduos. Interesados enviar currícu-
lum al apartado de correos 154.
28320 Pinto (Madrid).

PERSONAL, para trabajar en una
empresa, a tiempo parcial o com-
pleto. No necesaria experiencia. Te-
léfono: 669618061.

RESPONSABLE DE ALMACÉN pa-
ra tienda Levis. Jornada completa.Ur-
gente. Enviar currículum al fax:
917424945,o por e-mail: rrhh@foggy-
moda.com.

TELEOPERADOR para agencia de
publicidad en crecimiento situada
en la zona sur de Madrid. Sueldo fijo
+ altas comisiones.Teléfonos:
916965084 y 615939350.

VENDEDORA/CAPTADORA con
experiencia, para inmobiliaria en Ge-
tafe, sueldo + comisiones y alta en
la Seguridad Social. Teléfonos:
916018998 y 916017218.

DEMANDAS
ABOGADA DE EMPRESA con 12
años de experiencia en las ramas
propias de su especialidad se ofre-
ce para trabajar con asesorías, em-
presas, despachos e inmobiliarias.
Teléfono: 619924319.

ADMINISTRATIVA, grabadora de
datos y teleoperadora, de 36 años,
con experiencia, busca trabajo en la
zona sur para jornada de mañana.
Teléfonos: 916960683 y 665698197.

ADMINISTRATIVA y grabadora de
datos, de 29 años, con experiencia,
se ofrece para trabajar. Teléfono:
696293551.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO, 14
años en recepción de clínica, ofimá-
tica, con don de gentes. Busca tra-
bajo en zona sur. Horario intensivo
de mañana o media jornada. Teléfo-
no: 669564647.

BUZONEADOR o repartidor, se ofre-
ce chico de 25 años. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el si-
guiente teléfono:676705564.

CARRETILLERO joven con expe-
riencia se ofrece para trabajar en la
zona sur. Teléfono de contacto:
657160132.

COSTURERA CORTADORA DE
TAPICERÍA, se ofrece para talleres
o trabajos en domicilio. Preferible
Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 639121312.

DISEÑADORA GRÁFICA para tra-
bajar en casa. Manejo multitud de
programas de diseño, 3D, web, etc.
Teléfono: 678648446. Carmen Ama-
ra. Llamar a partir de las 18.00 h.

ESTETICISTA se ofrece a media jor-
nada o jornada completa, preferible-
mente en Parla o Getafe. Con expe-
riencia.Raquel.Teléfono de contacto:
609224019.

FISIOTERAPEUTA a domicilio, ma-
sajes, electroterapia, vendajes, esti-
ramientos. Zona Getafe. Teléfono:
636374227.Antonio.

GRABADORA DE DATOS y teleo-
peradora, busca trabajo en zona sur
para jornada de mañana, intensiva o
media jornada. Teléfonos:
916829447 y 653554115.

HIGIENISTA DENTAL, 14 años de
experiencia en gabinete y recepción,
busca trabajo en zona sur. Horario in-
tensivo de mañana o media jornada.
Teléfono de contacto:916953726.

INGENIERO DE MINAS Y CON-
TABLE busca trabajo. Teléfono:
661065495.

JARDINERO PROFESIONAL espa-
ñol se ofrece para trabajar por las
tardes para particulares. Teléfono:
652480751.

LIMPIEZA, pintura, ayuda en casa,
compras, etc. Chico de 36 años se
ofrece para trabajar. Serio, respon-
sable, soltero. Interno o externo. Con
experiencia demostrable y referen-
cias. Teléfono: 679746723.

MAQUINISTA REMALLADORA
española, 38 años, con experiencia,
busca empleo en cadena, talleres de
confección de ropa de señora, de-
portiva o laboral. Teléfono:
626233389, y e-mail: maylecasado-
gomez@yahoo.es.

PINTORA DECORADORA busca
trabajo. Personas interesadas llamar
al teléfono: 679134937.

PINTOR Y DECORADOR de escul-
turas de marmolina y escayola bus-
ca empleo. Personas interesadoas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 650346625.

ENSEÑANZA
OFERTAS
ÁLGEBRA, cálculo, física, química,
electrónica, estadística, ecuaciones
diferenciales y otras. Físico con 10
años de experiencia imparte clases
a domicilio. 16 euros/hora. Teléfo-
nos: 605072572 y 912952763.

FRANCÉS, profesor titulado con
prolongada residencia en Francia
imparte clases particulares. Perso-
nas interesadoas ponerse en con-
tacto en los siguientes números de
teléfono: 916823349 y 670627797.

FRANCÉS, profesora con 20 años
de experiencia docente imparte cla-
ses de francés a domicilio. Método
especial. Precio económico. Perso-
nas interesadas ponerse en contac-
to en los siguientes números de te-
léfono: 679772020 y 916816900.

FRANCÉS Y LENGUA ESPAÑOLA,
profesora de ESO, licenciada en filolo-
gía francesa e hispánica, con expe-
riencia demostrable, imparte clases
particulares. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de  teléfono: 916817921.

GUITARRA ELÉCTRICA Y ESPAÑO-
LA,clases.Estilos:pop,rock,blues,etc.
Canciones,solos, ritmos.Personas in-
teresadas ponerse en contacto en el
siguiente número de teléfono:
916960168.

INGLÉS, física, química y matemá-
ticas, clases particulares. Personas
interesadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
696555380.

INGLÉS Y LENGUA con nivel de
ESO y Bachillerato. Teléfono:
655232610.Verónica.

MATEMÁTICAS, física y química.
Profesor con 20 años de experien-
cia imparte clases a ESO y Bachiller.
Teléfono: 916959071.

SERVICIO
DOMÉSTICO

CHICA SERIA busca trabajo en ser-
vicio doméstico, cuidado de niños o
ancianos. A partir de las 16.30 h. Te-
léfono: 606867846.

CHICA SERIA busca trabajo en ser-
vicio doméstico, cuidado de niños o
ancianos. Tardes. Teléfonos de con-
tacto:699593826 y 912952251.

MATRIMONIO DE 50 AÑOS se
ofrece para mantenimiento y con-
servación de chalé o similar. En régi-
men interno. Somos españoles, de
Madrid. Teléfono: 666171909.

MUJER DE 45 AÑOS se ofrece para
trabajar por las mañanas en servicio
doméstico, zona Getafe. Excelentes
informes de una familia de la zona.Te-
léfono: 680374465 (Cristina).

MUJER SERIA se ofrece para tra-
bajar en servicio doméstico, cuida-
do de niños y ancianos. Por horas
(mañanas). Zona Getafe. Teléfono:
637130765 (Olga).

SEÑORA de 45 años se ofrece para
servicios domésticos, externa o por
horas. Recomendaciones y expe-
riencia laboral en el sector.Teléfono:
637930363 (Cristina).

SEÑORA seria y responsable se
ofrece para limpiar o cuidar niños o
ancianos. Vehículo propio. Teléfono:
667410655.

UCRANIANA, residente en Getafe,
con experiencia para limpiar casas.
Sólo mañanas de lunes a viernes, in-
terna, externa o por horas.Teléfono:
610617287 (Lana).

Mercado Laboral

URGE
AUXILIARES

DE ENFERMERÍA
GEROCULTORES

para resdencia de
mayores en Getafe
Tfno.: 916961191

COMERCIAL PUBLICITARIO

Revista de investigación,
cultura,educación, sanidad,
medioambiente, tiempo libre
y vivienda,precisa comercial
publicitario con experiencia
(Fijo + comisiones).
Enviar perfil, foto
y propuesta económica a:
E-mail: floresg2@tiscali.es

SE NECESITA
LIMPIADORA

Y
PINCHE DE COCINA

para residencia de

mayores en GETAFE

Tfno.: 916961191

CURSOS GRATUITOS
PARA TRABAJADORES
ACADEMIA SAN ISIDRO. Cursos dirigi-
dos a trabajadores en activo del sector
privado. Inscripciones: Academia San
Isidro. C/ Doña Romera, nº3. Para más
información: 916825862; cursos@forma-
cionsanisidro.com

Contabilidad Básica
A partir de octubre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Diseño con Flash
A partir de octubre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Office Básico
A partir de octubre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Contratación, Nóminas y Seguridad
Social
A partir de noviembre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Gestión de Pymes
A partir de noviembre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Inglés Nivel Básico
A partir de noviembre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Fotografía Digital y Retoque
Fotográfico
A partir de noviembre. Horario: De lunes
a viernes de 19 a 22 horas

Inglés Nivel Medio
A partir de diciembre. Horario: De lunes a
viernes de 19 a 22 horas

COMUNIDAD DE MADRID. Cursos
finaciados por el Fondo Social Europeo.
El único requisito es ser trabajador
en activo. Inscripciones: Lider System.
C/ Oriente, 13.
Para más información: 916958268

Contratos, Nóminas
y Seguros Sociales
A partir de octubre.
Horario: De 20 a 22 horas

CURSOS GRATUITOS
PARA TRABAJADORES
Y DESEMPLEADOS
Redint (Red de Centros de Acceso
Público a Internet de Getafe). Cursos diri-
gidos a personas domiciliadas en Getafe

y a empresarios y trabajadores de
empresas de Getafe. Cofinanciados
por la Agencia de Desarrollo Local
del Ayuntamiento de Getafe, Getafe
Iniciativas (GISA) y la Dirección General
de Innovación Tecnológica
de la Comunidad de Madrid.

Inscripciones: 916650434,
C/ Carpinteros, polígono industrial
de Los Ángeles. La fecha de realización
de cada curso se irá concretando según
se vayan recibiendo las solicitudes
de participación, al igual que los horarios

Iniciación a la Gestión de Pymes
A partir de octubre

Marketing y Comercio Electrónico
A partir de octubre

Contabilidad simplificada para Pymes
A partir de octubre

Iniciación a la Informática
A partir de octubre

Diseño de Páginas Web
con Macromedia Dreamweaver
A partir de octubre

Microsoft Word
A partir de octubre

Microsoft Excel
A partir de octubre

Microsoft Access
A partir de octubre

Pymeplus
A partir de octubre

Nominaplus
A partir de octubre

Redint (Red de Centros de Acceso
Público a Internet de Getafe)
en colaboración con ACOEG. Cursos
dirgidos a comerciantes y empresarios
del municipio.

Inscripciones: 916650434,
C/ Carpinteros, 7 polígono industrial de Los
Ángeles. La fecha de realización de cada
curso se irá concretando según se vayan
recibiendo las solicitudes de participación.

Ofimática
A partir de octubre. Horario: De lunes
a viernes de 14.30 a 16.30 horas

Internet
A partir de octubre. Horario: De lunes
a viernes de 14.30 a 16.30 horas

L os autobuses lanzadera de la lí-
nea Pi2 ya llegan al parque em-
presarial de La Carpetania. El iti-

nerario Getafe Central-Polígono
industrial San Marcos-Polígono El Ol-
mo cuenta con una nueva parada en
la sede de Siemens, en la avenida 
Leonardo Da Vinci. El servicio se ha
incrementado gracias a un convenio
firmado por la factoría y el Ayunta-
miento para “mejorar el acceso a los
trabajadores”, según explica el alcal-
de, Pedro Castro, quien halaga la ini-
ciativa, ya que “por primera vez” una
empresa participa en el compromiso
de movilidad y accesibilidad de los
empleados. Castro habla de “expe-
riencia pionera” y desea que otras
compañías “sigan el ejemplo”. Y es
que en el recorrido diario del trabaja-
dor se puede perder “la misma vida”.
El presidente de Siemens, Julio Ve-
ga, aprovecha para recordar los más
de 50 años de historia que su firma
tiene en la localidad. “Con el trasla-
do a La Carpetania queremos iniciar
una segunda juventud” y para él, es-
te acuerdo marca su inicio, y le se-
guirán otros, como los relacionados

con la tecnología. La iniciativa, se-
gún matiza Vega, responde a “un
sentir común” de la empresa y de
los propios trabajadores, que junto
con el Ayuntamiento han buscado

“el mejor camino” para optimizar la
accesibilidad a la factoría. La rúbrica
del convenio coincidió con la cele-
bración de la Semana Europea de la
Movilidad. S.Z.

De izq. a dcha., Sara Hernández, concejala de Seguridad y Transporte,
el alcalde, Pedro Castro, y Julio Vega y Juan Miguel Muñoz, presidente
y director de administración de Siemens, respectivamente.

Los autobuses de la Pi2
llegan a La Carpetania
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La Cámara de Comercio 
solicita a Zapatero que 
incremente la partida 
destinada a la Comunidad 
de Madrid en los 
presupuestos Generales 
de 2008

INFORMACIÓN:
Oficina Territorial 

de la Cámara en Getafe
C/ Diésel, s/n. P.I. El Lomo

28096 Getafe (Madrid)
Tfno: 91 681 06 26
Fax: 91 683 21 16

E-mail:
gte7@camaramadrid.es

L a Cámara de Comercio de Madrid organizará
entre los próximos 6 a 9 de octubre la cele-
bración de la trigésimo cuarta edición de la

Asamblea de la Asociación Iberoamericana de Cá-
maras de Comercio (AICO) y la trigésimo quinta Con-
ferencia de la Comisión Interamericana de Arbitraje
Comercial (CIAC). Para ello cuenta con el patrocinio
de Promomadrid y la colaboración de la Confedera-
ción de Empresarios de Madrid (CEIM).
La conferencia magistral de apertura, en el recinto
ferial de Ifema, correrá a cargo de Rodrigo Rato, di-
rector gerente del Fondo Monetario Internacional
(FMI), bajo el título de “Inversión e Inmigración: el do-
ble flujo en las nuevas relaciones entre Europa e Ibe-
roamérica”. El título de esta conferencia es el lema
elegido para este encuentro, que año tras año le ha
consolidado como foro de referencia en el debate
de las relaciones económicas y empresariales de Eu-
ropa y América Latina.
Al día siguiente, 7 de octubre, el foro trasladará su
debate al emblemático Hotel
Ritz. Las disertaciones girarán
este día en torno al tema del
impacto de la inversión y la in-
migración en Europa, Iberoa-
mérica y España. Bajo la mo-
deración de Raúl Alejandro
Padilla, presidente de AICO, es-
tán previstas las intervencio-
nes del ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Je-
sús Caldera; el consejero de Inmigración y
Cooperación de la Comunidad de Madrid, Javier Fer-
nández–Lasquetty; el presidente ejecutivo de la Cor-
poración Andina de Fomento–CAF, Enrique García
Rodríguez; y el presidente del Consejo Mexicano de
Comercio Exterior,Valentín Díez Morodo.

Efectos de la inmigración sobre la riqueza y
productividad
El tema del foro aúna los temas de la inversión con la
inmigración porque el proceso migratorio a España
es, sin lugar a dudas, el cambio socioeconómico más
importante de este siglo. De hecho, la población es-
pañola ha aumentado en 4,7 millones de habitantes
desde 1996, pero de esta cantidad 3,6 millones son
inmigrantes.
De ahí que, según las estimaciones de un reciente in-
forme de la Oficina Económica del Presidente del
Gobierno español, el 30% del crecimiento del Pro-
ducto Interior Bruto (PIB) en la última década debe
atribuirse al efecto positivo de la inmigración sobre
la renta per capita; porcentaje que se eleva al 50%
del PIB si el análisis se limita al período 2001-2006.
En cambio, este mismo informe reconoce que el pro-
ceso de inmigración ha tenido consecuencias nega-
tivas sobre la productividad del trabajo, al reducir la

intensidad del capital. Se estima que estos efectos
se paliarán en unos años, conforme la población in-
migrante vaya acumulando formación y se integre
plenamente en el sistema productivo.

El capital reduce su exposición en
América Latina a la mitad
América Latina atrae el 8% de la inversión extranjera
directa mundial. En 2005, según los últimos datos
disponibles de la Comisión Económica para América
Latina y el Caribe (CEPAL), la región superó los
61.600 millones de dólares (unos 44.900 millones de
euros), cifra similar a la del año anterior.
Sin embargo, la región sigue perdiendo paulatina-
mente poder de atracción de los flujos de capital in-
ternacionales, ya que en la actualidad capta exacta-
mente la mitad en términos de inversión extranjera
directa mundial. En la década de los ochenta, Amé-
rica Latina canalizaba el 16% del total.
En línea con esta tendencia internacional, la inver-

sión española en la región ha
disminuido drásticamente: en
2005, el capital español invir-
tió de forma directa 3.000 mi-
llones de euros, cifra que es
exactamente la novena parte
de los 27.000 millones de eu-
ros que se destinaron en
1999, un año que marcó un

hito en el desembarco de las empresas españolas
en la región.
Los protagonistas de este desembarco fueron, sin
duda, las compañías de los sectores financiero, ener-
gético y de telecomunicaciones. De ahí que César
Alierta, presidente de Telefónica, insista en afirmar
que "si exceptuamos el caso de México, España es
el mayor inversor, y de lejos, en toda la región”.
Telefónica ha invertido más de 75.300 millones en
Latinoamérica desde 1990 (con más de 41.000 mi-
llones de inversión directa a través de compras de
empresas y más de 34.000 millones en desarrollo de
infraestructuras) hasta finales del año pasado. Este
grupo de telecomunicaciones es responsablede más
del 45% de la inversión española en la región.
En 1999, Latinoamérica captaba el 63,58% del total
de la inversión neta española. Sin embargo, a partir
del año 2000, la crisis financiera de Argentina obligó
a los inversores españoles a reducir drásticamente
su riesgo en no sólo en este país, sino en toda la re-
gión.Argentina es el principal país receptor del capi-
tal español en la región, que supone el 33% del total
entre 1996 y 2005. Su importancia se entiende mejor
en términos comparativos, pues la presencia espa-
ñola en Argentina representa el 11% sobre el total
de la inversión directa extranjera neta emitida entre
1996 y 2005.

Rodrigo Rato abrirá 
en Madrid el mayor foro
de las relaciones entre 

los inversores de Europa 
y Ámerica Latina,

que acoge la Cámara

Latinoamérica capta 
el 8% de la inversión
extranjera directa

mundial

JORNADAS
JORNADA DE CONTRATACIÓN
DE EXTRANJEROS
Fecha: 18 Y 19 de octubre
Horario: de 18:00 a 20:00 h.
Lugar: Cubas de la Sagra

JORNADA DE COMERCIO 
EXTERIOR DOCUMENTACIÓN
NECESARIA EN EL COMERCIO
EXTERIOR
Fecha: 17 de octubre
Lugar: Delegación de Getafe

E l presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, Salvador San-
tos Campano, envió una carta al presidente del Gobierno, José
Luis Rodríguez Zapatero, reclamando un aumento de las inver-

siones del Estado para la Comunidad de Madrid en los Presupuestos Ge-
nerales del Estado para 2008.
En dicha misiva, Santos Campano muestra la preocupación de los em-
presarios madrileños por la escasa inversión que el Gobierno central
destina a la Comunidad de Madrid en los Presupuestos para el próximo
año. El presidente de la Cámara señala a Zapatero que el Comité Ejecu-
tivo y el Pleno de la institución que preside aprobaron hoy trasladarle
“nuestra preocupación por la reiterada escasez de recursos que el Go-
bierno Central destina a la región madrileña”. Santos Campano precisa al
presidente del Ejecutivo que “creemos que el desarrollo de la Comuni-
dad requiere un mayor esfuerzo inversor por parte del Estado, sobre to-
do teniendo en cuenta que se ha constituido durante los últimos años en
el motor económico de la nación”.
El presidente de la Cámara finaliza su misiva recordando al Gobierno
central que resulta imprescindible “que a lo largo de la tramitación par-

lamentaria del Proyecto se incrementen las inversiones estatales desti-
nadas a la Comunidad de Madrid”.
Recientemente, el presidente de la Cámara subrayó que prueba de que
la economía madrileña se ha convertido en la locomotora del creci-
miento nacional es que más de 3.500 compañías extranjeras han esta-
blecido en la Comunidad su sede y que la región acoge al 70% de la po-
blación inmigrante que llega a España”
Según el anteproyecto de los Presupuestos Generales para 2008 apro-
bado por el Consejo de Ministros, la Comunidad de Madrid recibirá un to-
tal de 2.616 millones de euros, lo que supone un claro estancamiento:
tan solo un 0,49% más que el pasado año. Un porcentaje que contrasta
con el incremento medio del resto de comunidades, que se sitúa en el
15,5%. En los últimos cuatro años, la inversión del Estado en la región ha
caído un 18,66%, lo que supone 600 millones de euros menos, mientras
que en el resto de comunidades se ha incrementado, salvo en Melilla.
De hecho, Cataluña, Andalucía, Castilla-La Mancha o Galicia experimen-
tan subidas muy superiores a las de nuestra región. En Andalucía las In-
versiones crecen un 21% (757 millones de euros); en Cataluña, un 48%
(1.400 millones) y en Galicia, un 15% (252 millones).
Además, la Cámara considera que las nuevas inversiones previstas para
Madrid resultan insignificantes, ya que muchas de ellas se refieren a gas-
tos de los servicios centrales de los diversos ministerios, como los desti-
nados a mobiliario y recursos informáticos.

La Comunidad de Madrid recibirá 
un total de 2.616 millones de euros,

lo que supone tan sólo un 0,49%
más que el pasado año

CURSOS
ESCANEADO Y RETOQUE 
DE IMÁGENES
Fecha: del 8 de octubre al 5 de
diciembre
Horario: de 9:00 a 14:00 h.
Lugar: Serranillos del Valle

SEMINARIOS
SEMINARIO NORMAS 
CONTABILIDAD 
INTERNACIONAL
Fecha: del 22 al 24 de octubre
Horario: de 9:30 a 13:30 h.
Lugar: Getafe

SEMINARIO CONTRATACIÓN 
DE TRABAJADORES 
EXTRANJEROS
Fecha: del 18 y 19 de octubre
Horario: de 16:00 a 20:00 h.
Lugar: Cubas de la Sagra
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El equipo de Michael Laudrup busca en Mallorca su primera victoria en Liga

Necesitados de puntos
Seis jornadas de Liga y tan solo dos puntos sumados. El Getafe
cuenta sus salidas lejos del Coliseum por derrotas y aún no conoce
la victoria en el campeonato nacional. Esa es la racha que tratará
de enderezar en el Ono Estadi, el campo mallorquinista donde

no ha sido capaz de ganar en las tres temporadas que ha militado
en Primera División. El conjunto de Gregorio Manzano,
por su parte, se ha colocado en la parte alta de la clasificación
y aspira a reconquistar los puestos europeos.

El Getafe de Michael Laudrup necesi-
ta imperiosamente una victoria que
le haga salir de las posiciones de des-

censo en las que peligrosamente comienza a
afianzarse. Si en seis jornadas tan solo ha si-
do capaz de sumar dos puntos, gracias a los
empates cosechados ante Recreativo y De-
portivo, en la séptima jornada de Liga (do-
mingo, 7 de octubre, 17.00 h.) tendrá que
echar el resto para lograr una victoria que
nunca ha conseguido en el Ono Estadi ma-
llorquinista desde que el equipo milita en Pri-
mera División. Dos derrotas y un empate han
sido los resultados obtenidos por los azulo-
nes en la capital insular. 
El Mallorca llega mermado en su delantera
para este partido, ya que no podrá contar
con los arietes titulares con los que trabajó
Gregorio Manzano, técnico bermellón, du-
rante la pretemporada: Webó aún se está re-
cuperando de la fractura del quinto metatar-
siano y hasta noviembre no podrá empezar
el entrenamiento; por su parte, el ex azulón
Dani Güiza, que además llegaba en un buen
momento de forma y había anotado tres go-
les en los seis primeros encuentros, tendrá
que cumplir su partido de sanción tras la ex-
pulsión ante el Betis la pasada jornada. Su
relevo lo tendrá que coger Arango, un juga-
dor que tiene rasgos de grandeza, pero que
de vez en cuando desaparece en el juego, y

Víctor, un canterano que sigue peleando por
el puesto en la delantera, después de que la
pasada campaña jugara 38 partidos y anota-
ra cuatro goles. 

Profesor y entrenador
Al frente del equipo seguirá estando Grego-
rio Manzano, el Profesor, apelativo que se ga-
nó cuando compaginaba sus clases en un
instituto con los entrenamientos. No había
sido jugador anteriormente, pero su habili-
dad para la psicología y lo didáctico de sus
explicaciones le convirtieron en un técnico
deseado y buscado por numerosos clubes de
Jaén. El Toledo, el Talavera, el Úbeda o el Re-
al Jaén han sido algunos de los equipos de
los que ha conocido el banquillo, hasta de-
butar en Primera División con el Valladolid,
con el que consiguió una octava plaza. 
Desde entonces su apuesta ha sido siempre
la máxima categoría y ha pasado por el Ra-
cing, Rayo, Mallorca, Atlético y Málaga, para
regresar en 2005 nuevamente a un Mallorca
que en la jornada 24 estaba colista de la cla-
sificación. Consiguió salvarlo y dejarlo en la
décimo tercera posición. En el equipo balear
ha vivido sus mejores momentos, ya que el
único título que tiene en su haber es la Copa
del Rey que conquistó en 2003 con el equipo
bermellón. 

Raquel González

Ariel Santiago Ibagaza comenzó la
temporada con el Mallorca con un
3-0 ante el Levante, resultado en el

que fue protagonista, anotando dos de los
tres tantos de los bermellones. Era la pri-
mera vez en los últimos diez años que el
equipo isleño comenzaba la temporada con
una victoria. El Caño ha vuelto a recuperar
la sonrisa con un equipo que se ha debatido
los últimos años en la zona media baja de la
tabla. Esta campaña, después de sumar 8
puntos de 16 posibles y estar séptimos en la
tabla, pueden aspirar, al menos, a estar en
la zona templada de la clasificación, y pen-
sar en puestos europeos. 
El jugador argentino llegó a Mallorca cuan-
do tan solo contaba 21 años, después de ha-
berse formado en la cantera el Club Atléti-
co Lanús, equipo que militaba en la máxima
categoría y con el que debutó en Primera
División A en 1994. Allí conquistó su primer

título de clubes: la Copa Conmebol. No tar-
dó en debutar con la camiseta rojilla, en la
primera jornada, ante el Salamanca en el
estadio Helmántico, Ibagaza comenzó a de-
mostrar su valía. Sus asistencias a los de-
lanteros y su visión de juego le hicieron
convertirse en un jugador imprescindible,
que pronto se afianzó en la titularidad. Ese
mismo año 1998, el Caño levantó la Super-
copa de España. 
Durante cinco campañas se convirtió en
uno de los emblemas del conjunto isleño,
rondando la treintena de partidos jugados
cada temporada en Liga. La 2000/01 el ar-
gentino se destapó además como goleador,
consiguiendo una decena de dianas. Uno
de los mayores triunfos con el Mallorca fue
la consecución de la Copa del Rey, título
con el que se alzó en la temporada 2002/03.
Tras finalizar esa campaña Ibagaza decidió
que había finalizado un ciclo con la camise-

ta bermellona y fichó por el Atlético de Ma-
drid, de la mano de su entrenador Gregorio
Manzano que también hizo el mismo viaje a
la capital.
Ibagaza estuvo tres temporadas con el
club atlético, con irregularidades en su
juego y en la confianza que los técnicos
depositaban en él. Finalmente, con la lle-
gada de Javier Aguirre al banquillo roji-
blanco, el Caño optó por volver al equipo
mallorquinista, donde Gregorio Manzano
le recibió nuevamente con los brazos
abiertos. 
A punto de cumplir los 31 años, al juga-
dor argentino tan solo le queda la espina
clavada de no haber contado para la se-
lección de su país, con la que tan sólo ha
ido convocado en una ocasión, a pesar de
que fue un habitual en las categorías in-
feriores y formó parte del equipo ganador
del Mundial Sub 20 de 1995.

El Caño enchufa al Mallorca 

El Mallorca llega mermado en su delantera para
este partido, ya que no podrá contar con sus

arietes titulares: Webó y Dani Güiza

Partido ante el Mallorca disputado en el Coliseum Alfonso Pérez.
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Los azulones se enfrentan al Twente holandés en la vuelta de la Copa de la UEFA

Rumbo a la ciudad de los tukkers

El Getafe ganó en casa ante
el Twente por 1-0, pero aún
tiene que sufrir 90 minutos

en el estadio holandés de Arke, en
un partido que se disputará el jue-
ves, 4 de octubre, a partir de las
20.45 h. El colegiado croata Iván
Bebek será el encargado de dirigir
el encuentro. 
Los de Michael Laudrup se encon-
trarán enfrente a los Denneboom,
N’Kufo y Huysegems, el tridente
ofensivo de los tukkers, que aún
permanecen invictos en la Eredivi-
sie, la liga holandesa. Están cuar-
tos en la clasificación y después de
seis partidos jugados suman doce
puntos. Tan solo tienen por delan-
te al Ajax, al Feyenord y al PSV.
Tres clubes históricos ante los que
poco puede hacer el Twente, que
sin embargo la última campaña lo-
gró finalizar el campeonato en
cuarta posición. 

Años dorados
La fusión en 1965 del Sportclub
Enschede y el Enschedese Boys
fue el origen del actual FC Twente,
que desde ese momento comenzó
a tener relevancia. Ya en 1969 con-
siguió la tercera plaza, puesto que
repitió en 1972 y 1973, consiguien-
do acceder a competiciones euro-
peas. Fueron los años dorados de
un equipo que en la 1973/74 peleó
por el título de la Eredivisie, un tro-
feo que se decidió en la penúltima
jornada, en la que se enfrentó al
Feyenord, su rival. A pesar de la ra-
cha de treinta partidos invicto, el
Twente cayó derrotado y perdió
sus opciones de lograr la primera
posición. La siguiente campaña se-

ría la sensación de la Copa de la
UEFA, en la que alcanzó la final
tras eliminar a la Juventus de Tu-
rín, en una histórica victoria en el
Estadio Olímpico de la ciudad ita-
liana. En la final se enfrentarían al
Borussia Mönchengladbach, ante
el que nada pudo hacer. Ese mis-
mo año también perdió la copa na-
cional ante el FC Den Haag. 
La temporada 1975/76 marcaría un
nuevo hito en la historia de los
reds, que estrenaron su vitrina de
trofeos con la Copa KNVB, en la
que el Twente se impuso en la final

al PEC Zwolle, con tres goles en la
prórroga. Tres años más tarde vol-
vería a disputar el último partido
de este torneo, pero no pudo hacer
nada ante el Ajax de Ámsterdam. 
El club comenzó a tener proble-
mas y bajó de categoría tras la tem-
porada 1982/83, aunque un año
más tarde regresaría a la máxima
división. 
A finales de los noventa, el conjun-
to volvió a resurgir y en la campa-
ña 1996/97 finalizó la Eredivisie en
tercera posición, llegando en la si-
guiente hasta la tercera ronda de la
Copa de la UEFA. En 2001, el
Twente volvió a llegar a la final de
la Copa KNVB y se la arrebató al
PSV en la tanda de penaltis. Un
nuevo trofeo, en 2004, podía haber
llegado, pero cayó derrotado ante
el FC Utrech. 
La campaña pasada, tras acceder a
la Intertoto, tuvo la oportunidad de
jugar la primera ronda de la Copa
de la UEFA, pero fue eliminado
por el Levadia Tallin. 

Raquel González

En la ciudad de Enschede, en el estadio Arke, el Getafe disputará
el encuentro de vuelta de la Copa de la UEFA ante el Twente.
En una ciudad nombrada la más verde de Holanda en el año 2003,

los de Michael Laudrup tendrán que hacer valer la victoria
por la mínima que consiguieron en el partido de ida para pasar 
a la siguiente fase de la competición.

No es una diferencia abul-
tada para ser un partido
a doble vuelta, pero el

Getafe parte con ventaja en el
enfrentamiento ante el Twente.
El gol de Uche en el encuentro
celebrado en Madrid, que les dio
la victoria por la mínima, hace
que un empate le sirva al conjun-
to de Michael Laudrup para pa-
sar la eliminatoria de UEFA. De
hecho, en el caso de que los azu-
lones lograran hacer un tanto, el
conjunto local se vería obligado
a conseguir tres dianas para

compensar la diferencia, ya que
los goles marcados lejos de casa
tienen más valor. 
En caso de clasificarse, la si-
guiente ronda de la competición
comenzaría el 25 de octubre y fi-
nalizaría el 20 de diciembre. Se
constituirán ocho grupos de 5
equipos, y cada conjunto se en-
frentará a los cuatro restantes,
jugando dos partidos en casa y
otros dos fuera, sin poder en-
contrarse dos rivales del mismo
país. Los tres mejores pasarán a
los dieciseisavos de final.

S ituada casi en el límite con
Alemania, en la zona este
de Holanda, la ciudad de

Enschede alberga al FC Twente,
rival del Getafe en la Copa de la
UEFA. Con más de 150.000 habi-
tantes, este municipio pertenece
a la provincia de Overijssel, en la
región de Twente. En 2003 fue de-
clarada la ciudad más verde de

Holanda. Un título que ganó por
los numerosos parques, bosques
y pequeños ríos que circundan la
ciudad. Este color es también el
predominante al acercarse al nú-
cleo urbano. 
El centro de la población está ce-
rrado al tráfico y es totalmente
peatonal. Es en esta zona donde
se encuentra la mayor parte de

los restaurantes y lugares de re-
creo nocturno. Su economía ha
estado históricamente vinculada
a la industria textil y se pueden vi-
sitar algunos museos que retratan
este aspecto. También se pueden
realizar rutas a pie, pasear por los
parques que rodean los canales
de la ciudad y alquilar bicicletas
para conocer el entorno. 

Solo un equipo, el Ajax de
Ámsterdam, ha sido capaz
de conseguir la victoria en

el Arke Stadion del Twente duran-
te la pasada edición de la Eredivi-
sie, la liga holandesa. Y no fue ta-
rea sencilla, ya que a pesar del
abultado resultado (1-4 favorable
a los visitantes), fueron los reds

los que se adelantaron en el mar-
cador con un tanto de su ariete, el
congoleño N’Kufo en los primeros
compases del partido. No pudie-
ron mantener el resultado y se
vieron apabullados por el Ajax.
El Twente ha convertido su cam-
po en un difícil trago para sus ri-
vales. Ya lo pudo comprobar el
PSV Eindhoven, actual campeón
del torneo nacional, que cayó de-
rrotado en los primeros compases
de la temporada pasada, mientras
en la presente tampoco fue capaz
de pasar del empate a cero. El es-
tadio, situado en las afueras de la
ciudad de Enschede, se constru-
yó en mayo de 1998 y cuenta con
una capacidad de 13.500 localida-
des. Lo estrenó precisamente el
PSV en un encuentro que finalizó

con la victoria del Twente por 3-0.
En una temporada casi inmacula-
da en liga, el Breda eliminó a los
tukkers en el Arke Stadion por 1-2
en la copa holandesa.
Será la primera vez que el Getafe
visite este campo, aunque parte
de la pretemporada la realizó en
Holanda. Se enfrentó a equipos
como el Roda, el NEC Nimega o
el NAC Breda (los tres de la Ere-
divisie), y también ante el VVV
Venlo. Dos victorias y dos empa-

tes fueron los resultados obteni-
dos. Los precios de las entradas
para los que se acerquen a pre-
senciar el encuentro in situ osci-
lará entre los 20 y los 35 euros. 
El jueves, 4 de octubre, fecha de
disputa de este encuentro, está
previsto que sea un día soleado.
La temperatura máxima será de
20 grados, con 10 de mínima, y
una humedad del 54%. No se es-
peran lluvias tras una semana
bastante gris.

Arke, un estadio casi inexpugnable

Enschede será la ciudad anfitriona

Ventaja en el marcador

Celebración del gol de Uche ante el Twente.

Estadio de Arke en la ciudad holandesa de Enschede.

Afición del Twente en el partido disputado en el Coliseum Alfonso Pérez.
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Uche entra en la historia de la entidad con el primer gol en la Copa de la UEFA

“Algún día ganaremos un partido”

Cuatro volteretas y un mortal. El Coli-
seum estalló en aplausos cuando
Uche marcó su primer tanto oficial

con la camiseta azulona. Era además el inau-
gural del Getafe en su estreno en la Copa de
la UEFA. Cuando ya se había cumplido el
tiempo reglamentario el delantero nigeriano
batió la portería del Twente y entró en la his-
toria del club. Su celebración aérea era la
primera vez que se veía esta temporada en
el estadio madrileño. “Lo de las volteretas
comenzó cuando era muy niño; empezamos
a practicarlo mi hermano, otros compañe-
ros y yo, en la playa. Me he caído unas cuan-
tas veces antes de conseguirlo”. Un día, a
Uche se le ocurrió que podía ser una curiosa
forma de celebrar sus tantos: “Ha habido
otros futbolistas de mi país que también lo
hacían”. 

De Nigeria a España
El día de Año Nuevo de 1984 nacía Ike-
chuwku Uche en la masificada ciudad de La-
gos con alrededor de ocho millones de habi-
tantes. Fue en las calles de esta urbe
donde el joven nigeriano comenzó a ju-
gar al fútbol “como cualquier niño: en
el colegio, en la calle y con un balón de
trapo”. Su hermano Kalu, dos años ma-
yor que él, también hacía sus pinitos
en este deporte y con 15 ya jugaba en
la liga nigeriana . Dio el salto a Euro-
pa en 2000. Tan solo un año más tar-
de, a Ikechuwku Uche, que “iba a
cumplir 18”, le ofrecieron probar con
el Racing de Ferrol. “Mi agente tenía
contactos en Europa y decidieron ver
mis vídeos y traerme. Y me quedé”.
Una decisión que no fue en absoluto
fácil. “Me costó mucho, mucho…”, y
sus padres tampoco lo tenían claro:
“Era muy joven, me iba solo, pero
sabían que era para mejorar y al fi-
nal me dejaron. Siempre han esta-
do detrás preguntando cómo esta-
ba”. Ya no viven y no han podido
ver el primer gol de su hijo en la
Copa de la UEFA. 
Nunca ha podido compartir equi-
po con su hermano Kalu, que aho-
ra juega en el Almería, “y es uno de
mis sueños”. Uche y Uche (ambos
utilizan el mismo nombre deporti-
vo) podrían combinarse en la de-
lantera. “En vacaciones, cuando va-
mos a Nigeria, jugamos con un grupo
de amigos y lo pasamos muy bien”.
Son benevolentes con sus compañe-
ros: “No les machacamos…, tanto

no”. Dos futbolistas en la familia, algo que el
ariete getafense lo achaca “a la suerte,
no creo que sea genético ni nada
por el estilo. Hay mil chicos
que quieren ser futbolistas y
no lo consiguen. Yo me con-
sidero afortunado”. 
Sin conocer el idioma, las
costumbres o la forma de
ser de sus gentes, Uche ate-
rrizó en España. “Fue duro
para mí, pero como había
tomado la decisión de venir,
me dije que iba a intentar
aguantar”. Tal vez echaba
de menos el tuwo (hecho
con maíz, arroz o mijo) o el
isi-ewu (sopa de cabeza
de cabra a la pimien-

ta), platos típicos de Nigeria, por-
que lo que más le costó fue

“acostumbrarme a la co-
mida, que es muy dife-

rente”. Y aprender
castellano fue tam-
bién un duro tra-
go. “No había na-
die que hablara mi
lengua, no me po-
día comunicar. Te-
nía una profesora
que me enseñaba
el idioma y a partir

de ahí comencé a
hablar y a entender lo

que explicaba el entre-
nador”. Empezó a en-

contrarse mejor: “Iba te-
niendo más experiencia y

conociendo a más gente”.
Ahí se inició su puesta a

punto como futbolista. 
Su llegada al Recrea-

tivo de Huelva,
equipo en el que
se daría a cono-
cer como gole-
ador, se pro-
dujo en el
verano de
2003. Esa
misma cam-

paña ya se destapó con 12 tantos en Segun-
da División. En 2005/06 lograría alcanzar el
título de pichichi de la categoría de plata,
con 20 goles en su casillero particular. De he-
cho, fue uno de los artífices de que el decano
del fútbol regresara a Primera. Su debut en
la Liga de las estrellas se hizo esperar siete
jornadas, pero un 22 de octubre de 2006
Uche veía cumplido su sueño, enfrentándo-
se precisamente al que un año más tarde se-
ría su equipo: el Getafe. Con la moral un tan-
to tocada por un inicio de Liga que les ha
colocado en la parte baja de la tabla, el nige-
riano pide trabajo. “Hay que salir de donde
estamos porque si estás ahí mucho tiempo,
te acaba afectando. Algún día ganaremos un
partido”. El resto de competiciones son ac-
cesorias para Ikechuwku. “No nos están sa-
liendo las cosas como pensábamos aunque
en UEFA nos ha ido mejor y esperamos pa-
sar la eliminatoria”. 
El delantero, que ha llegado a anotar 20 go-
les en una campaña, asegura que “nunca me
marco una cifra concreta. Lo que prometo
es intentar ayudar a mis compañeros y si
puedo marcar muchos goles, mejor”. Un sa-
bor diferente ha tenido el que consiguió “en
Europa, sobre todo siendo mi primera expe-
riencia en esta competición”. Uche sueña
con conseguir un título con el Getafe. “Es un
buen club para mí. Cualquier equipo puede
ser un puente para otro, pero yo he venido
para aportar mucho y si puedo y hay suerte,
ganar algo”. 
Uno de sus orgullos es haber llamado la
atención de la selección de su nación, con la
que fue convocado para uno de los partidos
clasificatorios de la Copa África. “Es uno de
mis sueños, poder representar a mi país”. Tal
vez Uche se acuerde de aquellos ídolos de
su niñez que vistieron la elástica nigeriana.
“Cuando éramos pequeños todos decíamos
que queríamos ser Maradona, pero también
Nwankwo Kanu o Jay Jay Okocha”. Estos
dos últimos formaron parte del combinado
que consiguió ganar la medalla de oro en las
Olimpiadas de Atlanta 1996. 
Participar en la Copa África puede ser uno
de los objetivos de Uche a corto plazo. “No
pilla en buenas fechas. Supongo que algún
día lo cambiarán”. Se celebrará entre el 20
de enero y el 10 de febrero de 2008, por lo

que el nigeriano se perdería cuatro
partidos de Liga y dos de Copa

del Rey si el Getafe alcanza
los cuartos de final de

esta competición. 
Raquel González

Asume la responsabilidad de llevar gran parte del peso ofensivo
del Getafe en la delantera. Ikechukwu Uche ha estrenado su cuenta
particular anotando el primer tanto en la Copa de la UEFA, aunque
para el nigeriano lo más importante sea sacar adelante la Liga e ir

subiendo posiciones. El ariete va consiguiendo alcanzar sus sueños:
jugar en Primera, participar en Europa, ser convocado con la
selección de su país… Pero el camino hasta llegar aquí no ha sido
nada fácil para Uche, que dejó su ciudad natal con tan solo 17 años.
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Ricardo Marcos lidera desde el banquillo la renovación del Getafe B

“Mis equipos son mejores en las segundas vueltas”
Con seis jornadas disputadas, el Geta-

fe B puede presumir de estar invic-
to, con tres victorias y tres empates

que le han colocado en la cuarta posición de
la tabla. Tras la temporada 2006/07, en la que
el equipo consiguió acceder a los play off de
ascenso cayendo derrotado en la primera fa-
se, se decidió que el proyecto del filial azulón
había tocado fondo y que era el momento de
remodelar el conjunto. Ricardo Marcos, res-
ponsable desde el banquillo de este nuevo
proyecto, ha reunido un grupo joven al que
tiene que “pulir. Poco a poco se va parecien-
do más al equipo que quiero”, asegura el téc-
nico, que tiene muy claro los puntos que hay
que trabajar. “Hay faltas de concentración
durante los partidos y también hay que co-
rregir algunos aspectos tácticos y defensi-
vos, pero mis equipos son mejores en las se-
gundas vueltas”. En líneas generales “las
expectativas se están cumpliendo. Sé que
van a ir madurando”. 
La juventud de Marcos (apenas cuenta con
37 años) y su poca experiencia en la Tercera
División (solo ha entrenado un año en esta
categoría), no son un hándicap para este téc-
nico que se encuentra a gusto entre una plan-
tilla que también tiene una media de edad ba-
ja. “Te escuchan más, saben que están en un
proceso de aprendizaje y eso se nota en la
atención que te prestan. Son futbolistas inte-
ligentes”. Procedente del San Fernando de
Henares, al que en su primera campaña en
Tercera llevó a disputar los play off, Ricardo
Marcos tenía ganas de participar en el pro-

yecto de un equipo filial. “Hay que insistir en
la formación. Nuestra intención es crear fut-
bolistas e intentar que puedan acceder al pri-
mer conjunto”. Una meta que, con la situa-
ción actual del grupo dirigido por Michael
Laudrup, se torna complicada. “A corto pla-
zo va a ser difícil, y un crack surge una vez
cada mucho tiempo”.
Se trata de un proyecto a medio plazo, en el
que se han marcado como fin para esta cam-
paña acceder a uno de los cuatro puestos
que dan acceso a jugar la liguilla por el as-
censo. “Hay ocho o nueve equipos que van a
estar peleando ahí y va a estar muy reñido.
De todas formas, no se va a decidir nada has-
ta la segunda vuelta”. En estas primeras jor-
nadas a Marcos le ha sorprendido el inicio
“del Pozuelo o del Adarve, que han tenido
buenos resultados”. 
En caso de lograrlo, y el Getafe ya ha conse-
guido posicionarse en los play off, sería la
tercera vez que el filial azulón llega a esta li-
guilla. “No quedan muchos jugadores de los
que el año pasado la disputaron, pero sí que
han venido otros que han tenido esa expe-
riencia”, explica Marcos, que tendrá que tra-
bajar con la plantilla durante toda la tempo-
rada de cara a ese momento. “Hay tantos
factores que influyen en unos partidos como
esos: la presión, los nervios, una expul-
sión…”. Su objetivo es que “lo disfrutemos,
intentando no cometer errores, pero tiene
que ser una experiencia positiva”. La meta
será alcanzar la Segunda B.

Raquel González

Encuentros disputados

1 1 26/08/2007 Real Madrid C   0 – 0   Getafe B 
2 1 02/09/2007 Getafe B 1 – 1   Alcobendas S. 
3 3 09/09/2007 At. Madrid C   1 – 2   Getafe B

4 1 16/09/2007 Getafe B  2 – 2  Collado Villalba 
5 3 23/09/2007 Torrejón   1 – 4   Getafe B

6 3 30/09/2007 Getafe B  1 – 0   Humanes

Jornada Puntos sumados Fecha Partido

Ricardo Marcos, entrenador del Getafe B.
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deportes

Los participantes mayores de edad recorrerán 10.000 metros de casco urbano

La Carrera Popular Ciudad
de Getafe celebra su XXI
edición con un recorrido

de 10.000 metros por las calles de
la loalidad. El trazado elegido es-
te año ha cambiado “ligeramente,
ya que aunque seguimos hacién-
dolo muy por la zona de Getafe
Norte ampliamos un poquito co-
giendo parte de la calle Madrid
hasta el cruce con la calle Casta-
ño”, explican los responsables de
la Delegación de Deportes del
Ayuntamiento.
Nueve son las categorías que parti-
ciparán en las tres carreras organi-
zadas para la ocasión. Los más pe-
queños —benjamines y alevines—
correrán 1.400 metros; infantiles y
cadetes, 3.000, y de juveniles a ve-
teranos la distancia ascenderá a los
diez kilómetros.
La organización espera superar la
cifra de atletas registrada el año pa-
sado —652 corredores—, “aunque
todo está diseñado para dar servi-
cio a un máximo de 1.000 perso-
nas”, declaran desde la Delegación.
Una veintena de policías municipa-
les y treinta miembros de la orga-
nización, además de una dotación
de Protección Civil, velarán para
que no se produzca ningún percan-
ce durante la celebración de la
competición. Un coche de crono-
metraje con un reloj en su parte su-
perior marcará la cabeza de carre-
ra, el recorrido a seguir y los
tiempos de los primeros atletas.
Además, tres motos de la Conceja-
lía realizarán funciones “de guía
durante la carrera cuando haya

grupos que se queden rezagados” y
una bicicleta seguirá a la primera
mujer en cabeza, confirman los
responsables.

Cambios de fecha
Aunque la pasada edición ya se ce-
lebró en estas fechas “por circuns-
tancias internas de organización”,
mayo es el mes en el que histórica-
mente ha tenido lugar la Popular.
Este año tampoco se ha celebrado
en primavera por la coincidencia
con actos de campaña de las últi-
mas elecciones municipales, con lo
que el día elegido para la carrera fi-
nalmente ha sido el 7 de octubre.
Para esta ocasión se montará un
sistema de megafonía en la calle pa-
ra que el público asistente pueda se-
guir la marcha de la carrera. Algu-
nas de las motos informarán, vía
teléfono móvil, al encargado de lo-
cutar la carrera para que los asisten-
tes conozcan el transcurrir de los
acontecimientos en tiempo real.
Por otra parte, un sistema gestio-
nado mediante chip electrónico
controlará los tiempos de los par-
ticipantes, indicando en el instante
de la llegada a meta qué marca han
realizado. Todos recibirán una bol-
sa de corredor y una bebida. Ade-
más de los trofeos usuales, se rega-
lará material deportivo. 

Pablo Rivas

Carrera Popular

Ciudad de Getafe

Salida y meta:
Polideportivo Juan de la Cierva

Domingo, 7 de octubre, 10.00 horas

Después del sufrimiento y el
agobio que vivió el equipo
la temporada pasada, el

Getasur de balonmano femenino
afronta la nueva campaña “con ilu-
sión y muchas ganas”, aunque
siempre reconociendo las limita-
ciones que tiene frente a otros
equipos. Su entrenador, Pedro Mo-
reno, considera que “nos ha toca-
do jugar en el grupo [el C] más
fuerte de esta categoría”, con cin-
co equipos madrileños, otros tan-
tos andaluces, dos murcianos y un
canario; muchos de los cuales han
“tirado de talonario y han integra-
do en sus filas a grandes jugadoras
extranjeras y nacionales”, añade
Moreno. 

Caras nuevas en el equipo
El reducido presupuesto del club
getafense ha condicionado las nue-
vas llegadas. Aún así, Moreno
cuenta con tres nuevas fichas que
barajar en sus convocatorias: Saioa
Carrasco, procedente del Baseti
Zuazo; Marian Giner, del Club Ba-
lonmano Socorro, y Adriana Ló-
pez, una antigua integrante del Ge-

tasur que ha sido rescatada para
esta edición.
La integración de estas tres jugado-
ras a la plantilla está siendo buena.
Especialmente la de Marian, a pe-
sar de que llegó al conjunto geta-
fense prácticamente de casualidad.
“Yo jugaba en un equipo valencia-

no que se disolvió al terminar la
temporada. Vine a Madrid por mo-
tivos de trabajo y no tenía pensado
jugar al balonmano”. Pero su des-
tino cambió tras un reencuentro
con antiguas conocidas del Geta-
sur. “Fue en un campeonato de ba-
lonmano playa al que acudí en Al-

calá de Henares y allí me encontré
con antiguas amigas que me ani-
maron a que fuera con ellas al Ge-
tasur. Yo les dije que me lo pensa-
ría”. Fue la llamada directa de
quien hoy es su entrenador la que
terminó por convencer a Giner,
que no se arrepiente de su deci-
sión: “Estoy muy contenta. La aco-
gida del club ha sido muy buena”. 
Saioa Carrasco comparte la misma
sensación del club: “Me están aco-
giendo muy bien. Lo que he visto
hasta ahora me gusta. Hay un am-
biente muy familiar”. Carrasco pro-
cede del Baseti Zuazo, un equipo
con un ritmo de trabajo “demasia-
do profesional. Aquí el ambiente es
diferente. Me gusta”. 
Un máster fue el motivo de que es-
ta joven llegase a la ciudad, donde
reside, ya que “quería seguir jugan-
do al balonmano”. Carrasco cono-
cía a Pedro Moreno a través del Ba-
lonmano Playa, “me ofreció jugar,
y aquí estoy”. Por el momento la
compatibilidad entre los estudios,
los entrenamientos y los partidos
es buena. 
Los posibles problemas se plantea-

rán en un futuro, cuando Carrasco
encuentre el trabajo que busca,
aunque “espero que no sea ningún
problema, espero compaginar las
tres cosas”. 

El Getasur, en Primera
y Segunda
Una de las novedades del club pa-
ra esta temporada es la incorpo-
ración de un equipo que militará
en Segunda Nacional. Este con-
junto actuará como filial del pri-
mero y permitirá que las jugado-
ras “más jóvenes estén a caballo
entre las dos categorías, así co-
gen el ritmo de la competición en
Primera”, aclara el entrenador,
quien apostilla que “vamos a ser
cautos con ellas para no cansar-
las demasiado”.
Por el momento, los esfuerzos de
estas chicas se van a centrar en
permanecer en Primera Nacional,
competición en la que han sufrido
las últimas campañas para mante-
ner la categoría. “Estamos traba-
jando muy fuerte desde el primer
día”, concluye Giner.

Vanessa Calle

Calles por las que transcurrirá la XXI Carrera Popular Ciudad de Getafe.

El Getasur, en su primer partido ante el S.S. de los Reyes

Pistoletazo de salida para la Carrera Popular

Tres nuevas jugadoras reforzarán las filas del primer equipo

El Getasur de balonmano femenino afronta
la campaña con la ilusión de la permanencia

La organización espera superar la cifra de atletas
registrada el año pasado —652— “aunque todo está
diseñado para dar servicio a un máximo de 1.000”

La Delegación de Deportes montará un sistema de
megafonía en la calle para que el público asistente
pueda seguir la marcha de la carrera

Avda. de Don Juan de Borbón
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Antonio Camarasa, ingeniero de sonido y socio fundador de la productora Wildtrack

Antonio Camarasa es uno de los cuatro socios que componen

Wildtrack, una productora de sonido que tiene en su currículum

haber trabajado en películas como Moulin Rouge o El Reino

de los Cielos. En su estudio realizan todo aquello que tenga que ver

con el sonido en el cine pero trabajan con cualquier tipo de pieza

audiovisual como documentales, anuncios o vídeos musicales.

Actualmente están construyendo un nuevo local en Madrid y quieren

dar el salto definitivo para trabajar en Norteamerica. Como aperitivo,

este mes se estrena El rey de la montaña, una película del director

Gonzalo López Gallego cuyo sonido ha sido montado por ellos.

Camarasa, a sus 45 años y “de Getafe
desde que tenía tres años que me tra-
jeron de Lérida”, es uno de los cuatro

socios de la productora de sonido Wildtrack.
Todos ellos se conocieron cuando compar-
tían pupitre en la Escuela de Cinematografía
y del Audiovisual de la Comunidad de Ma-
drid (ECAM), centro en el que ahora impar-
ten clases como tutores. “Los que aproba-
mos ese año decidimos fundar nuestra
propia empresa y no trabajar en los estudios
que ya había, y hasta ahora”. El nombre de la
compañía lo cogen del argot profesional.
“Significa pista salvaje y la expresión deno-
mina una toma de sonido sin cámara”. 
En los doce años de vida de la productora
han realizado “cerca de 45 películas entre ro-
dajes, postproducciones, mezclas o lo que
sea”. Además, han montado el audio de vide-
oclips, obras de teatro, documentales, corto-
metrajes, programas audiovisuales o anun-
cios. Explica que “ahora en multitud de
campos, como por ejemplo un espacio tele-
visivo, llaman a gente como nosotros que tra-
baja en cine cuando quieren empezar un pro-
grama y así saben que no van a tener ningún
problema. Luego, cuando llevan tres o cua-
tro capítulos rodados te echan y empiezan a
contratar a becarios que salen mucho más
baratos. Por eso el primer capítulo cuesta
mucho dinero”.

Nominaciones a los Oscar
Entre su extensa filmografía se encuentran
títulos como Moulin Rouge, nominada al Os-
car al mejor sonido, Los nombres de Alicia,
nominada al Goya al mejor sonido o el El

Reino de los Cielos, del director británico
Ridley Scott. 
Con su profesión Camarasa ha viajado por
medio mundo. Su último periplo, en la India,

grabando uno de los cinco cortos que la
ONG Unicef encargó a otros tantos directo-
res españoles para denunciar la situación de
la infancia en el Tercer Mundo. Entre ellos
se encuentra Binta y la gran idea, la pieza
de Javier Fesser que fue nominada al Oscar
al mejor cortometraje este año. “Nos fuimos
al sur del país, a Madrás, a rodar en tamil.
Funcionábamos con una transcripción foné-
tica de este idioma al inglés. Fue una expe-
riencia muy buena y me gustó tanto aquello
que volví poco después con mi mujer”.
Otra de sus “aventuras” fue el rodaje de La

edad de la peseta —largomentraje que se es-
trenará este mes de octubre— para el que se
trasladó a Cuba tres meses. “No sólo me pa-
so el huracán Katrina por encima sino que
también el Dennis”. Habla de su experiencia
en el país como “impresionante. Cuando vas
a rodar no vas de turista, vives con la gente
de allí. Fuimos cuatro españoles, el resto del
equipo era cubano, así que compartes sus
costumbres”.

Nuevos horizontes
En la actualidad, Wildtrack está construyen-

do un nuevo estudio en Madrid. El que utili-
zan en este momento se encuentra en Mon-
tepríncipe, “un lugar que está un poco lejos
para directores y gente con la que trabaja-
mos”. 
Además, otro de los proyectos de futuro de
la empresa es “cruzar el charco. Reciente-
mente ha tenido lugar el festival de cine de
Toronto (Canadá) donde hemos llevado El

rey de la montaña, una peli de Gonzalo Ló-
pez Gallego que se estrenará enseguida. Y es-
tamos muy contentos porque hemos hecho
contactos con gente americana. Queremos
hacer películas con los presupuestos de allí.
Aquí somos un poquito cutres todavía, el so-
nido está muy mal considerado”, asegura Ca-
marasa. 
Su trabajo consiste en “todo lo que es el soni-
do de una película”. Esto implica “recoger el
audio directo en los rodajes, montar la ima-
gen con él, hacer la postproducción —donde
se meten los llamados efectos sala como
bombas, tiros, pasos o roces—, hacer los do-
blajes de las voces, meter la música, si la hay,
y por último mezclarlo todo en unas mesas
de sonido enormes para que ya se integre to-
do en la película de 35 milímetros que es lo
que el público ve en el cine”.
Confiesa que siempre le gustó el sonido.
“Trabajé en Radio Getafe hace años. Tam-
bién soy músico, tocaba desde joven. Estuve
nueve años en el grupo de reggae Los rastas
plastas, cuya corista era Carmen Machi. De
hecho sigo tocando siempre que puedo”.
Asegura que en sus comienzos “decir que
eras técnico de sonido no sonaba a nada. La
gente te decía: ¿pero eso qué es?, ¿músico?”.
Haber acabado en el cine para él es “casi
anecdótico, me gustaba todo lo que tenía que
ver con el mundillo”.

Pablo Rivas

Festivo Santorini es un homenaje al color azul de la población griega

Era la segunda vez que se presentaba
al concurso y consiguió el primer
premio. El pintor getafense Moisés

Rojas recogió el diploma que le acredita co-
mo el ganador del XXV Concurso Nacional
de Pintura Villa de Herencia. El culpable de
este homenaje ha sido el cuadro Festivo

Santorini, una pintura que Rojas recuerda
con mucho cariño: “Santorini es una pobla-
ción griega muy bonita, con casas blancas y
cúpulas azules. El color es impresionante ya
que se mezcla con el azul del Mediterráneo.
Es como una fiesta continua”. Sin embargo,
el motivo principal del cuadro siguen siendo
las mujeres, dos en primer plano y una terce-
ra en segundo lugar que llama la atención
por sus tonalidades rojizas.
No es el primer premio que Rojas recoge en
Herencia. En 2004, el pintor getafense con-
siguió el segundo puesto. “Los primeros pre-

mios que recibí me animaron mucho a seguir
pintando. Con el paso de los años, la ilusión
es distinta, pero este reconocimiento me ha
emocionado mucho porque me ha sido otor-
gado por unanimidad en el jurado”, revela
Rojas. 
Después de visitar Herencia, el artista tuvo
que desplazarse a La Guardia para recoger
otro primer premio —en esta ocasión del XII
Concurso Nacional Villa de La Guardia—
otorgado a su obra Altozano, un lienzo que
refleja un paisaje manchego, muy acorde
con el pueblo anfitrión. 
Tras el frenético verano, Moisés Rojas ha he-
cho una breve pausa para reponer su obra,
que sigue fijando su mirada en la mujer. 

La Carpa
Otra de las actividades que ocupa su tiempo
es la Asociación La Carpa, una entidad crea-

da por artistas locales empeñados en mos-
trar su arte por doquier. 
El próximo proyecto que esta entidad tiene
en mente se ejecutaría en la Casa de Vacas
de la capital en apoyo a la candidatura olím-
pica de Madrid 2016. Rojas resume su idea
en las palabras AROS por dos razones, por
los siete aros que forman el símbolo de los
Juegos Olímpicos o por las siglas de Arte
Olímpico del Sur. “Queremos hacer una ex-
posición con motivos deportivos con la que
los artistas del sur de Madrid podamos apo-
yar a Madrid como ciudad olímpica”, conclu-
ye Rojas. 
La fecha prevista para tal muestra es media-
dos de 2008, aunque aún es necesaria la
aprobación del Ayuntamiento de Madrid y la
búsqueda de patrocinadores que hagan via-
ble la muestra.

Vanessa Calle

Un cuadro de Moisés Rojas gana
el concurso nacional de pintura de Herencia

“Aquí somos un poquito cutres todavía,
el sonido está muy mal considerado”

Antonio Camarasa en su estudio de Montepríncipe.
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La recreación del mercado medieval fue el espacio más visitado

El Fitec celebró su duodécima edición
rememorando la época del Cid Campeador

E l Festival Internacional de
Teatro de Calle (Fitec) ha
cumplido su duodécima

edición por las calles de Getafe. Tí-
teres, bailarines, payasos, malaba-
ristas, halcones y hasta el propio
Rodrigo Díaz de Vivar, más conoci-
do como el Cid Campeador, pasea-
ron su palmito por las calles del
municipio para el deleite de los
presentes.
Todo comenzó el pasado viernes,
aunque la ausencia del mercado
medieval en la calle hizo creer a
más de uno que el Fitec aún no ha-
bía comenzado. Los menos incrédu-
los disfrutaron de espectáculos va-
rios a lo largo de la calle Madrid, el
patio del Hospitalillo o la plaza Ge-
neral Palacio: solo había que buscar
un remolino de gente para localizar
entremedias al protagonista de la
acción. Reconocimiento especial
recibieron los artistas invitados a La
Senda del Elefante, que al estar fue-
ra del programa oficial, dependen

de lo bien que se les dé pasar la go-
rra entre el público, o no.
El plato fuerte del fin de semana
llegó el sábado, cuando a las ocho
de la tarde, el Cid Campeador entró
en el mercado montando su caba-
llo acompañado de un pasacalles
medieval. Mientras, los halcones

esperaban ser ellos el centro de la
atención con una demostración de
cetrería.
Otro de los espacios más llamativos
fue la azotea del Ayuntamiento,
donde los más pequeños pudieron
subir para disfrutar de un espectá-
culo de danza. Otro grupo, esta vez

de adultos, utilizó el mismo espacio
para lanzar al aire aviones de papel.
La guinda del pastel la puso el es-
pectáculo sorpresa ya anunciado dí-
as antes por la organización, donde
actores especializados se prendie-
ron fuego ante la atónita mirada del
público infantil. 

Más de veinte compañías llegadas
de muy variadas zonas del mundo,
el Ayuntamiento, la compañía Tea-
tro Destellos y especialmente el pú-
blico fueron los encargados de, du-
rante un fin de semana, vestir las
calles de arte y humor. 

Vanessa Calle
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David Gwynn vuelve al escenario del Fender Club

Aunque lleva cuatro déca-
das dedicado a la música,
aún se pone nervioso

cuando se sube a un escenario.
Quizás sea eso lo que le hace man-
tener la misma ilusión con la que a
los 12 años quiso imitar a sus ma-
yores norteamericanos.
De estilo roquero con raíces de
blues, la música de David Gwynn
evoluciona con cada canción, con
cada nota que toca su guitarra. Por
eso, todos sus conciertos son dife-
rentes, son una aventura que deja
a la improvisación. “Nosotros no
somos como un grupo de pop que
ensaya y luego repite lo aprendido
en los conciertos. Trabajo con la
gente que más cosas tengo en co-
mún y no sabemos lo que va a pa-
sar en cada recital. Lo único que
tenemos claro es que, salga lo que
salga, no va a ser malo”. Gwynn si-
gue disfrutando de su trabajo co-
mo el primer día y así se lo trasmi-
te al público: “Me gusta ver su
cara, quiero ver cómo siente mi
música desde el primer acorde del
concierto”. 
Después de varios años dedicado
a la producción musical y a la co-
laboración con otras bandas —en-
tre ellas Surfin Bichos o Marlan-
go— el californiano ha vuelto a
formar su propio grupo, con el que
dice disfrutar e inventarse a sí mis-
mo: “Ahora hago lo que no me de-
jan hacer en otros grupos, que tie-
nen su propia idea de lo que
quieren. Es muy divertido buscar
otras formas de hacer dentro del
mismo estilo musical”.

En el salón de casa
David Gwynn actuará el próximo
4 de octubre en el Fender Club, en
el que será su tercer concierto en
esta sala y el segundo con su nue-
va formación musical. “Tocar en el
Fender es como tocar en el salón
de tu casa. Tengo muy buenos re-
cuerdos de los conciertos anterio-
res, del público y del local”, añade
el músico. La guitarra de Gwynn
paseará por temas conocidos de
sus dos discos, pero también ha-
brá nuevas canciones y versiones

de los clásicos norteamericanos,
todas ellas interpretadas por
Gwynn, a la guitarra y la voz; Da-
vid Lads, al piano y órgano; Jose-
ma Martín, a la batería, y Kiko Pé-
rez al bajo y voz. 

Fusión
Las canciones que sonarán en el
Fender, aunque procedentes de
distintas cuerdas y manos, conser-
van el estilo al que Gwynn tiene

acostumbrado a su público: “No
ha cambiado demasiado el fondo
del planteamiento de mi música.
Es una fusión entre las raíces del
sonido norteamericano experi-
mentando con nuevas cuestiones
y escuelas”. 

Vanessa Calle

David Gwynn

Fender Club
Jueves, 4 de octubre, 22.20 h.

AutoescuelasAutoescuelas

Bares y tapasBares y tapas

Rock con raíces del blues
más californiano

“Tocar en el Fender es como
tocar en el salón de tu casa.

Tengo muy buenos recuerdos de
los conciertos anteriores, del

público y del local”
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Gwynn vuelve a ponerse ante el micrófono tras varios años
dedicado a la producción musical
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El festival Madrid Sur comienza el 6 de octubre en el Lorca

Sevillanos, getafenses y El Chojin suben el telón

El sabor del teatro interna-
cional que desde hace do-
ce años viene trayendo al

municipio, y a otras seis localida-
des vecinas, el festival Madrid Sur
llega de nuevo. Para esta ocasión el
subtítulo que le acompaña es La

gran periferia, y con esta premisa
se pretende “dar voz a personajes
generalmente ausentes en los esce-
narios, y sin embargo, cada vez más
presentes en nuestra sociedad”, ex-
plica el director del festival, José
Monleón, una idea que conduce el
certamen desde su nacimiento. En
la localidad, la primera convocato-
ria de este marco se presenta el día
6 de octubre: Flamenco para tra-

viata, un estreno en la Comunidad
de la mano de la compañía La Cua-
dra de Sevilla. El Chojin, cantante
de rap que ya actuó hace años en
tablas locales con esa condición,
llega esta vez envuelto en el mundo
de la farándula con la obra El alma

de Alexander Oboe. Será el 7 de oc-
tubre y es estreno absoluto. Y tam-
bién como espectáculo cercano en
el tiempo, Elemental, de la compa-
ñía local Primigenius, previsto para
el día 12. El escenario para todos es
el Teatro García Lorca. Lo último
en subir dentro de Madrid Sur será
el 27 de octubre; el espectáculo La

puerta abierta cerrará la edición
2007 en la ciudad. 
Los sevillanos encabezan el cartel
local de Madrid Sur. Su obra, Fla-

menco para traviata, ya se explica
con el título, como dice el director
de la función y de la compañía, Sal-
vador Távora. “El lenguaje es el fla-
menco, en un entorno teatral como
hacían los griegos, y la traviata es el
tema”. Sobre el escenario se verán
gestos, baile, cante, palabras, accio-
nes… El argumento “no es para ni-
ños, no hay buenos y malos, es para
gente inteligente y con imagina-
ción”. Es un análisis del arte del ta-
blao y la prostitución, un teatro de
emociones. Los asistentes “no se
van a aburrir, van a gozar”. La com-
pañía que fundó Távora participa
por cuarta vez en este festival, aun-
que en Getafe se estrena. “Nos gus-
ta ir allí. Nosotros nos movemos
por ciudades como Nueva York, y
Madrid Sur es muy vivo, no tiene
nada que ver con el teatro burgués
que se hace en otras capitales”. En
cuanto al público, y en la misma lí-
nea del discurso, el director siente
ganas de encontrarse con un audi-

torio “que no está tan vinculado
con el centro”. Después de su paso
por el García Lorca, La Cuadra
vuelve a su tierra para comenzar la
temporada en su teatro propio.

Del CD al libreto
Conocido por su rap pero no tanto
por su vena teatral, El Chojin hace
como un lustro que inició una vin-
culación con los organizadores de
Madrid Sur, el Instituto Internacio-
nal del Teatro del Mediterráneo,
impartiendo talleres de composi-
ción de su estilo musical. Poco des-
pués aparecería ya detrás de un te-
lón. Con Rimas para todos los

públicos intervino hace un par de
años en el festival. Llevaba para
aquella ocasión actores “con los
que había trabajado en los talleres”
y parte del público tenía el mismo
origen. “Fue una experiencia muy
bonita, como un premio. Las críti-
cas fueron muy buenas”. Su nuevo
espectáculo, El alma de Alexander

Oboe, en su forma, “es muy origi-
nal. Es un monólogo rimado con
músicas en directo de jazz. Muy
elegante”. El Chojin narra, cuatro
músicos le acompañan y luego es-
tán las voces. El atuendo va acor-
de con todo ello; recuerda aquellos
años 30. En contenido, la función

se centra en “un señor” que quiere
vender su alma al diablo por una
mujer, “pero le sale mal, porque el
diablo siempre es más listo”. Y
pierde las dos esencias. “Pobre
desgraciado”, lamenta. 
Con programa Escena Sur, siete gru-
pos de las localidades inmersas en
el festival tienen un hueco. El geta-
fense afortunado es la compañía
Primigenius, “un proyecto de educa-
ción y teatro”, apunta uno de los ini-
ciadores, Josemi García, quien junto
a Javier Escudero idearon su plan
“una mañana de otoño en la Carlos
III, donde uno estudiaba Biblioteco-
nomía y el otro Derecho”. Acabaron
las carreras y construyeron Primige-
nius. Esto fue en 2003 y desde en-
tonces el grupo se pasea por escue-
las, centros culturales, bibliotecas o
teatros acercando cuentos, música,
danza, poesía y teatro. Por el Lorca
estuvieron en enero con la función
La mirada de Sancho y fue ocasión
de “muchas felicitaciones por parte
del público”. Elemental, “que es es-
treno”, consta de 4 partes, que se
identifican con “los elementos y con
las edades lectoras del ser humano”.
Así, el agua tiene relación con los
primeros años del bebé y con las na-
nas; el aire con los juegos en la es-
cuela; el fuego con la edad preado-

lescente; y la tierra con la adolescen-
cia. El espectáculo combina “técni-
cas actorales y de clown”.

Susana Zorraquino

Flamenco para traviata

Teatro García Lorca
Sábado, 6 de octubre, 20.00 h.

El alma de Alexander Oboe

Teatro García Lorca
Domingo, 7 de octubre, 19.00 h.

Elemental

Teatro García Lorca
Viernes, 12 de octubre, 12.00 h.

El Chojin, rapero y autor de El alma de Alexander Oboe.

Una escena de la obra Flamenco para traviata, de la compañía La Cuadra de Sevilla.



42
4 de octubre de 2007

disfruta getafe

Cuando aquella tarde Alfonso Ventura comen-
zó a pintar a la sombra de un árbol ni se ima-
ginaba que a partir de entonces su obra iba a

dar un giro de 180 grados. A Ventura le molestaban
las sombras y luces que en el lienzo creaban los rayos
de sol que se abrían camino entre las ramas del ár-
bol, pero en lugar de evitarlas, decidió integrarlas en
su obra y pintarlas en
función, también, del
movimiento del sol. El
resultado, dos series
fundamentales: Pintan-

do la luz y Pequeñas

ventanas de luz. “Es to-
do un descubrimiento.
Es la preocupación de
todos los artistas, cómo
captar la luz y su movimiento”, describe Ventura, que
además de pintor es bailarín, por lo que ha consegui-
do integrar el movimiento de la danza en su pintura. 
El primer cuadro de esta serie se llamó Pintando la

luz y, aunque tiene un gran valor sentimental para el
pintor, no formará parte de la muestra que se expone
durante ctubre en el Marengo “porque es un princi-
piante. Es el inicio de algo que luego se refleja en los
otros cuadros seleccionados”, indica Ventura, que
muestra especial predilección por los lienzos de su
segunda serie más madura y profunda. 

Danza
La pintura y la danza han acompañado a Alfonso Ven-
tura durante toda su vida. Cansado de ser el instru-

mento danzante de los coreógrafos, el bailarín se
adentró en el mundo de las terapias corporales a tra-
vés del movimiento. De este modo nació su particular
forma saludable de entender el baile: SaluDanza, un
taller que imparte en la Universidad Popular de Fuen-
labrada. El creador define sus clases como “un espa-
cio lúdico de alegría, donde me permito ser niño, ju-

guetón, un espacio de
compartir, no de com-
petir; un espacio donde
me acepto como soy y
acepto a los demás co-
mo son, sin juicio”.
Ventura consigue aunar
la danza y la pintura en
un mismo espacio sin
adoctrinamientos ni

técnicas, simplemente dejando que sea cada perso-
na la que descubra y muestre el artista que lleva den-
tro: “La creatividad es democrática, todos estamos
invitados a la creación”, opina Ventura, que añade que
“todos somos artistas en el momento que sacamos lo
que llevamos dentro, ya sea para pintar un cuadro o
hacer una tortilla de patatas”. 
Este getafense impartirá ocho cursos intensivos en
la galería Que más dARTE. El primero tendrá lugar
entre el 20 y el 21 de octubre.

Vanessa Calle

Trabajos del pintor Alfonso

Marengo
Hasta el miércoles, 31 de octubre

El pintor y bailarín Alfonso Ventura
expone su obra en el bar Marengo

“La creatividad es democrática”

El pintor y bailarín Alfonso Ventura ha sabido reflejar el movimiento de la danza en sus pinturas

DecoraciónDecoración

CopasCopas

DeportesDeportes

“Todos somos artistas
en el momento que sacamos

lo que llevamos dentro,
ya sea para pintar o hacer

una tortilla de patatas”

L
u
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DeOlvido

Entre los edificios del centro, en el paseo Pa-
blo Iglesias, han florecido unos verdaderos
jardines orientales, de casi 500 metros cua-

drados. Es la terraza del restaurante club DeOlvido,
presidida por una colosal estatua de Buda, que hace
las veces de fuente. Las manos que dan forma a la
iniciativa son las de Ángel Ramos y Alberto, Raúl y
Javier Rodríguez, amigos desde su infancia en Los
Escolapios, y al lado han ido a parar con su proyecto.
La decoración que prima tiene que ver con Tailan-
dia.; “la mayoría del mobiliario” lo han importado
desde la isla de Bali. La zona exterior al completo tie-
ne reminiscencias asiáticas: bancos, mesas, sofás, co-
jines, “la cama típica balinesa” —que con el buen
tiempo tiene su sitio fuera—… Y en el interior, donde
luce un trillo de trigo típico de la isla. Una parte del
jardín será acristalado próximamente como restau-
rante. El nombre, “de mujer”, DeOlvido, viene de un
proyecto anterior del cuarteto, diseño de camisetas. 
“La decoración es diferente a lo que hay en la zona
sur, y creo que en todo Madrid. Parece que te trasla-
das a un sitio de playa”, transmite Ángel los comenta-
rios de los clientes. Y no van desencaminados. Cuen-
tan los socios que dieron vueltas por Ibiza y Granada
“buscando ideas y locales”. Querían un estableci-
miento “con posibilidad de promocionar bien el vera-
no”. Con un pie dentro de un bar de la madrileña Pla-

za Mayor surgió el concurso de proyectos que ofrecía
el Ayuntamiento para dar salida al terreno. Los cua-
tro aliados se lanzaron y “ofrecimos lo que estaba en
nuestra mano y lo que queríamos, que es lo que he-
mos hecho”. De aquí a 12 años, una concesión “pro-
rrogable a 16”, los chicos imprimirán su juventud y su
dinamismo en el negocio. Raúl interpreta que de no-
che, el lugar “se transforma”. De la puesta de sol en
adelante el entorno adquiere unos tintes propios. 
El mantel también diferencia a DeOlvido de otros re-
cintos. “Son sabores típicos de casa pero con una
presentación moderna”. Entre las delicias, Volandrín
de pavo dos salsas, tosta de solomillo Pedro Ximé-
nez o chipirones con crema de espinacas. Es cocina
que se podría calificar como “media-alta a un precio
de Getafe”. El servicio de copas es “especial”. Por
ejemplo, se sirven “en vaso de balón”. Hay cócteles
con y sin alcohol. Por los primeros, mojito, daiquiri o
caipiriña; por los otros, de plátano, manzana o mora.
Los mismos socios tutelan otro bar en Parla llama-
do Para dar y tomar. 

Susana Zorraquino

DeOlvido

Paseo Pablo Iglesias, s/n. Teléfono: 916011808
Amplia terraza, pinchos, raciones, carta y cócteles

De lunes a domingo, de 10.00 h., hasta cierre.

Como en la playa

EnseñanzaEnseñanza MarisqueríasMarisquerías

FotografíaFotografía

Moda infantilModa infantil

MotorMotor

ModaModa

Ocio infantilOcio infantil

RegalosRegalos
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convocatorias

CINE

EN COMPAÑÍA DE HOMBRES

Fender Club
(Miércoles, 10 de octubre, 20.00 h.)

LITTLE SENEGAL

Centro de Cultura Calle Madrid
(Viernes, 5 de octubre, 20.00 h.)

MISERY

Fender Club
(Miércoles, 17 de octubre, 20.00 h.)

PARADISE NOW

Centro de Cultura Calle Madrid
(Viernes, 12 de octubre, 20.00 h.)

EXPOSICIONES

PURE FUNK

Fender Club
(Del sábado, 6 de octubre,
al sábado, 27 de octubre)
Artista: Felipe Gallardo

TRABAJOS DEL PINTOR ALFONSO

Marengo
(Hasta el miércoles, 31 de octubre)
Pintor de la asociación la Carpa

MÚSICA

BAILE DE MAYORES

Centro Cívico de la Alhóndiga
(Jueves, 11 de octubre, 17.30 h.)

BLUES EYES BLUES

SGT. Pepper’s Club Café
(Viernes, 5 de octubre, 22.30 h.)

DAVID GWYNN

Fender Club
(Jueves, 4 de octubre, 22.20 h.)

FERNANDO SIERRA,

MARÍA LIÑAN, SONIKETE

Y LICEO BOUGOR

Teatro García Lorca
(Jueves, 4 de octubre, 19.00 h.)

HÉCTOR BAHÍA

Fender Club
(Viernes, 12 de octubre, 23.30 h.)

IRENE VERA

Lo Nuestro
(Sábado, 6 de octubre, 23.20 h.)

LORCA

Lo Nuestro
(Viernes, 5 de octubre, 23.20 h.)

MIEL Y ESPIGA Y PACO

MARTÍN, PACO LUCIO

Y JUAN CAMACHO

Casa Regional de Extremadura
(Sábado, 6 de octubre, 20.30 h.)

VIERNES ENCUBIERTO

Centro Cívico de la Alhóndiga
(Viernes, 5 de octubre, 22.00 h.)

TEATRO

EL ALMA DE ALEXANDER

OBOE

Teatro García Lorca
(Domingo, 7 de octubre, 19.00 h.)

ELEMENTAL

Teatro García Lorca
(Viernes, 12 de octubre, 12.00 h.)

FLAMENCO PARA TRAVIATA

Teatro García Lorca
(Sábado, 6 de octubre, 20.00 h.)

CASA REGIONAL
DE CASTILLA Y LEÓN

(Av. Rigoberta Menchú, 4. Teléfono: 916953656)

Sábado, 6 de octubre, 20.30 h.
Música: Miel y Espiga y Paco Martín,
Paco Lucio y Juan Camacho

CENTRO CÍVICO
DE LA ALHÓNDIGA

(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

Viernes, 5 de octubre, 22.00 h.
Música: Viernes encubierto

Jueves, 11 de octubre, 17.30 h.
Música: Baile de mayores

CENTRO DE CULTURA
CALLE MADRID

(C/ Madrid, 54)

Viernes, 5 de octubre,
20.00 h.; 2 euros
Cine: Little Senegal

Viernes, 12 de octubre,
20.00 h.; 2 euros
Cine: Paradise Now

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

Jueves, 4 de octubre,
22.20 h.; 5 euros
Música: David Gwynn

Del sábado, 6 de octubre,
al sábado, 27 de octubre;
entrada libre
Exposición: Pure Funk
Miércoles, 10 de octubre,
22.00 h.; entrada libre
Cine: En compañía de hombres

Viernes, 12 de octubre,
23.30 h.; entrada libre
Música: Héctor Bahía

Miércoles, 17 de octubre,
22.00 h.; entrada libre
Cine: Misery

LO NUESTRO
(C/ Leganés, 17)

Viernes, 5 de octubre, 23.00 h.
Música: Lorca

Sábado, 6 de octubre, 23.00 h.
Música: Irene Vera

MARENGO
(C/ Pizarro, 1)

Hasta el miércoles, 31 de octubre
Exposición: Trabajos del pintor
Alfonso

SGT. PEPPER’S CLUB CAFÉ
(C/ Cuestas Altas, 6)

Viernes, 5 de octubre, 22.30 h.
Música: Blues eyes blues

TEATRO FEDERICO
GARCÍA LORCA

(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)

Jueves, 4 de octubre,
19.00 h.; 6 euros
Música: Fernando Sierra,
María Liñan, Sonikete
y Liceo Bougor

Sábado, 6 de octubre,
20.00 h.; 6 euros
Teatro: Flamenco para traviata

Domingo, 7 de octubre,
19.00 h.; 3 euros
Teatro: El alma de Alexander
Oboe

Viernes, 12 de octubre,
12.00 h.; entrada libre
Teatro: Elemental

Teterías-CócktelesTeterías-Cóckteles

Snack-MúsicaSnack-Música

ViajesViajes

RestaurantesRestaurantes
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GETAFE CENTRO, piso de 100 m2, 4º,
salón 56 m2, 2 dormitorios, cocina y
baño, salón de diseño. 269.950 euros.
No agencias. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 629891371.

GETAFE CENTRO, piso en 5ª planta,
2 dormitorios, completamente amue-
blado y equipado, reformado, aire
acondicionado, impecable, para en-
trar a vivir. Precio: 190.000 euros. Te-
léfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, piso muy bonito
70 metros, semi-nuevo, 2 dormitorios,
calefacción y aire acondicionado,
trastero, garaje. ¡Mejor ver! 353.000
euros.Teléfono: 916834244.

GETAFE CENTRO, próximo a la es-
tación de Cercanías Getafe Centro.
Ático nuevo a estrenar, un dormitorio,
cocina, baño completo, salón, come-
dor, terraza de 25 m2, trastero, ascen-
sor, calefacción y aire acondicionado.
Precio: 235.000 euros. Teléfonos:
687537323 y 916966086. Mª Ángeles.

GETAFE CENTRO, seminuevo de
125 m2, completamente reformado, 4
dormitorios, 2 baños, A/E, A/A, cale-
facción, salón de 22 m2, cocina amue-
blada y equipada, terraza y patio.
Precio: 320.000 euros. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, superficie útil de
71,45 m2, un dormitorio, un baño, un
aseo, parqué, ventanas de aluminio,
cocina independiente y amueblada,
A/E. Piso muy luminoso, bien comuni-
cado con línea de autobús y metro.
299.000 euros. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 912952956.

GETAFE CENTRO, vendo aparta-
mento, obra nueva, directamente pro-
pietario, un dormitorio, salón, cocina
americana, baño, 49 m2, ascensor, ca-
lefacción t/n. Precio: 300.000 euros.
Interesados ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 679227871.

GETAFE CENTRO, vendo piso, 94 m2,
4 dormitorios, cocina amueblada,A/A,
exterior, cerca de Renfe. 253.000 eu-
ros. No agencias. Tardes.Teléfono:
618741047.

GETAFE CENTRO/UNIVERSIDAD,
4º piso de 70 m2, 2 dormitorios, cale-
facción, aluminio, pino, muy bien con-
servado, cocina y baño amueblados y
ascensor. Para entrar a vivir. Precio:
223.000 euros. Teléfono: 916653559.

GETAFE NORTE, chalé con piscina,
2 cuartos de baño, un aseo, 3 habita-
ciones, buhardilla, garaje, bodega, do-
ble ventana, aire acondicionado, tol-
dos.Teléfono: 620931426.

PISOS

(VENTA EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, muy soleado, 4ª plan-
ta, cerca de la estación Getafe Centro.
Teléfonos: 916963214 y 616282762.

ALHÓNDIGA, se vende piso, 100 m2,
3 dormitorios. Teléfono: 916827671.

ALHÓNDIGA, piso recién reforma-
do, 3 habitaciones, 93 metros, salón
independiente, terraza, calefacción,
gas natural. ¡Mejor ver! ¡Muy bonito!
229.000 euros.Teléfono: 916834244.

ALHÓNDIGA, piso totalmente refor-
mado, 2 dormitorios, amplia cocina.
¡Muy luminoso! ¡Muy bonito! 198.000
euros.Teléfono: 916834244.

ALHÓNDIGA, seminuevo, 3 habita-
ciones, 2 cuartos de baño, ascensor y
garaje. Precio: 290.000 euros. Teléfo-
no: 655975517.

ALHÓNDIGA, totalmente reforma-
do, 2 habitaciones, cocina amuebla-
da, salón independiente con terraza,
baño completo, trastero. Tarifa noc-
turna.Teléfono: 646208627.

AVENIDA DE ARAGÓN, con ascen-
sor, 60 m2, 3 dormitorios, exterior, re-
formado. 225.000 euros. Garaje op-
cional, 22.000 euros. Teléfono de
contacto: 606193285.

AVENIDA DE ARAGÓN, piso 3ª
planta, 60 m2, 3 dormitorios, 2 terra-
zas, ascensor. 215.000 euros. Garaje
opcional, 22.000 euros. Interesados
ponerse en contacto en los siguientes
teléfonos: 916950932 y 66193285.

AVENIDA ESPAÑA, piso de 3 dor-
mitorios, 65 metros, armarios empo-
trados, calefacción de gas natura, ai-
re acondicionado, reformado total-
mente. ¡Con mucha luz! 243.000 eu-
ros.Teléfono: 916834244.

AVENIDA DE ESPAÑA, venta de pi-
so. Muy bien comunicado, 3 dormito-
rios, A/E, salón de paso. Cocina
amueblada. Baño completo reforma-
do, instalaciones nuevas, gran terraza
cerrada y trastero de 13 m2. 245.000
euros. Negociables. Interesados po-
nerse en contacto en los siguientes
números de teléfono: 620144007 y
679373573.

CATEDRAL, piso de 110 metros, sa-
lón independiente, 3 habitaciones, 2
baños completos, calefacción y aire
acondicionado, ascensor y plaza de
garaje doble. ¡Para entrar a vivir! Telé-
fono: 916834244.

EL BERCIAL, chalé de 360 m2 útiles,
5 dormitorios, 3 WC, cocina amuebla-
da, aire acondicionado, 2 plazas de
garaje, piscina comunitaria. 630.000
euros.Teléfono:639130799 (Ventura).

GETAFE CENTRO, 3º piso de 74 m2,
3 dormitorios, A/A, calefacción, cli-
malit, tendedero, cocina amueblada y
equipada. Reformado. Mejor ver. Muy
céntrico. Precio: 210.000 euros. Te-
léfono:916653559.

GETAFE CENTRO, 3º piso seminue-
vo de 90 m2, 3 dormitorios, 2 baños,
A/A, calefacción, A/E, Climalit, par-
quet, 2 balcones, buenas calidades.
Precio: 299.800 euros. Teléfono de
contacto: 916653559.

GETAFE CENTRO, ático de 70 m2, 3
dormitorios, A/A, calefacción, par-
quet, aluminio, terraza de 10 m2,
situado en calle peatonal, cercano
calle Madrid. Precio: 215.000 euros.
Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, ático de 100 m2, 4
dormitorios, calefacción, salón de 20
m2, terraza de 63 m2 con vistas a par-
que, cocina amueblada, muy bien
conservado. Precio: 270.000 euros.
Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, piso de 68 m2, 2ª
planta, exterior, 3 habitaciones, coci-
na, salón de paso, baño y terraza. Ga-
raje opcional. 210.000 euros. Teléfo-
no: 699087804.

JUAN DE LA CIERVA, piso con as-
censor, 2 dormitorios antes tres, sa-
lón independiente, calefacción y aire
acondicionado, totalmente reforma-
do, exterior. 244.000 euros. Teléfono:
916834244.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 60 m2,
2 habitaciones, un baño completo, co-
cina amueblada con electrodomésti-
cos, ascensor, terraza acristalada, ca-
lefacción de tarifa nocturna, dobles
ventanas, p/i pino, todo reformado.
Particular. 228.410 euros. Teléfono:
699653089.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 70
metros, 3 habitaciones, recién refor-
mado, calefacción y aire acondiciona-
do, terraza amplia. ¡Buenas calidades!
225.000 euros.Teléfono: 916834244.

JUAN DE LA CIERVA, piso en 3ª
planta con ascensor, exterior, 65 m2, 2
dormitorios, A/A, calefacción, salón
de 21 m2, terraza, cocina amueblada.
Precio: 210.000 euros. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, 3º piso de 67
m2, 3 dormitorios,A/A, bomba de calor,
reformado, semiamueblado, halóge-
nos, cocina amueblada y equipada.
Mejor ver. Precio: 216.900 euros.
Teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, seminuevo,
salón independiente, armarios empo-
trados, 3 dormitorios y dos baños, as-
censor y garaje. ¡Buenas calidades!
333.000 euros. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 916834244.

GETAFE NORTE, chalé de 240 m2  +
patio de 60 m2,buhardilla panelada en
madera de 50 m2, 3 dormitorios, 2 ba-
ños + aseo,salón comedor,cocina,bo-
dega, trastero y garaje para 2 coches.
520.000 euros.Teléfono: 686663976.

GETAFE NORTE, chalé de 250 me-
tros, 5 dormitorios, 2 baños y un aseo,
terraza y patio, calefacción y aire
acondicionado, garaje para dos co-
ches. ¡De lujo! Teléfono: 916834244.

JUAN DE LA CIERVA, 1er piso de 60
m2, seminuevo, 67 m2, 2 dormitorios,
A/A, calefacción, cocina y baño equi-
pados, terraza, muy luminoso. Precio:
239.900 euros. Teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, frente a centro
comercial, 4ª planta, 3 dormitorios, sa-
lón, cocina, baño completo, amplia te-
rraza.Bomba de aire de frío y calor.Gas
natural. 200.000 euros. Teléfono de
contacto:916962370.

KELVINATOR, 95 m2, 3 dormitorios, 2
baños, salón independiente, todo
amueblado, 6 armarios empotrados,
ventanas climalit, puertas de roble,
parqué, calefacción, gas natural, as-
censor, garaje, trastero. Teléfono:
619921850.

KELVINATOR, nuevo, 120 m2, 3 ha-
bitaciones dobles, 8 armarios empo-
trados, entrada de 10 m2, cocina de
roble nueva, parqué, puertas de ro-
ble, salón independiente, 2 baños
completos, patio. Teléfonos de con-
tacto: 669405709 y 629270245.

KELVINATOR, piso seminuevo, salón
independiente, 3 habitaciones, 2 ba-
ños completos, garaje, terraza de 15
metros. ¡Precioso!. Excelentes calida-
des. 385.000 euros. Teléfono de con-
tacto: 916834244.

LAGUNA DE JOATZEL, 93 m2, 2ª
planta, todo exterior, luminoso, 3 dor-
mitorios, 2 baños completos, salón de
22 m2, parqué, a/e, c/i, doble ventana,
ascensor, zonas verdes. 304.000 eu-
ros.Teléfono: 625113035.

LAS MARGARITAS, piso de 3 habi-
taciones, frente a Universidad, 1ª
planta con terraza, bien comunicado,
para reformar. Precio: 210.355 euros.
Teléfono: 606454182. Preguntar por
Jesús.

LAS MARGARITAS, piso de 65 m2, 2
dormitorios, luminoso e impecable,
A/A, gran salón, reforma integral re-
ciente, exterior, amueblado. Precio:
216.000 euros. Interesados llamar al
siguiente teléfono: 916653559.

Se vende piso de
90m2 en GETAFE
(Juan de la Cierva)

3 dormitorios,
2 terrazas,

zona ajardinada
interior privada,
muy luminoso,

2ª planta.
Tlf: 606061716
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VALLECAS, ático de 2 dormitorios, 1
baño, terraza de 14 m2, trastero, as-
censor, aire acondicionado con bom-
ba de calor, calefacción individual de
gas natural. Luminoso y bien comuni-
cado. Finca de 5 años. Precio: 270.000
euros negociables. Teléfono de con-
tacto: 659455973.

VILLAVERDE BAJO, vendo piso, 3
dormitorios, un baño, amueblado, 70
m2. 171.288 euros. Teléfono de con-
tacto: 679770183.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS), pi-
so de 70 m2, completamente amue-
blado, 3 dormitorios, cocina, come-
dor, baño, terraza grande, totalmente
reformado, cerca de Metrosur y Ren-
fe. Urge por traslado.Teléfono de con-
tacto: 665271493.

(ALQUILER EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, apartamento amue-
blado, un dormitorio, todo a estrenar
(cerca del hospital). 650 euros + co-
munidad.Teléfono: 606962893.

AVDA. ANDALUCÍA, apartamento,
un dormitorio, urbanización cerrada
con piscina, trastero, amueblado. A
estrenar. 650 euros. Imprescindible
aval. Teléfono: 647657739.

CATEDRAL, alquilo piso, 2ª planta, 2
habitaciones, cocina amueblada. 650
euros, comunidad incluida. Teléfono:
616613292.

EL BERCIAL, ático de 140 m2, 155 m2

en 3 terrazas, 4 aires acondicionados,
2 baños, 1 aseo, cocina amueblada,
trastero y 2 plazas de garaje. Urbani-
zación con piscina, pádel y gimnasio.
Imprescindible aval bancario. Nueva
construcción junto Metrosur y Corte
Inglés. Precio: 1.800 euros/mes. Telé-
fono: 646540696.

EL BERCIAL, piso a estrenar de 80
m2 en zona nueva, 3 dormitorios, 2
cuartos de baño, gran comedor, coci-
na con tendedero, A/A por conduc-
tos, calefacción, pintura lisa, parquet,
trastero, garaje y piscina. Precio: 800
euros/mes (comunidad incluída). Te-
léfono: 607925292.

GETAFE CENTRO, a 2 minutos de la
estación, 1º, 4 dormitorios, amuebla-
do. 950 euros. Imprescindible 3 me-
ses de fianza y el corriente, necesaria
nómina.Teléfono: 916964939.

GETAFE CENTRO, al lado de la esta-
ción de Getafe Centro, 4 habitaciones,
2 baños, salón y cocina. Reformado.
Precio: 1.200 euros/mes. Teléfono:
606815851.

GETAFE CENTRO, apartamento a
estrenar, zona de la Catedral, total-
mente amueblado, un dormitorio, co-
cina, baño, salón y 2 terrazas. Precio:
630 euros/mes. Imprescindible aval
bancario. Teléfono: 678888454.

GETAFE CENTRO, 3 dormitorios, sa-
lón, cocina y baño amueblados. Bue-
nas condiciones. 750 euros/mes + co-
munidad. Nómina y papeles en regla.
Teléfono: 660962893.

LAS MARGARITAS, frente a la uni-
versidad, 3 dormitorios, 4ª planta ex-
terior, completamente reformado,
amueblado, calefacción t/n, teléfono
y TV en habitaciones, bañera de hi-
dromasaje.Aval bancario o de propie-
dad. 690 euros.Teléfonos: 618164057
y 619794528.

SECTOR III (DÚPLEX), 150 m2 más
40 de jardín, 4 dormitorios, 3 baños,
garaje y trastero, Colonia Nuestra Se-
ñora de Loreto, a 5 minutos de Me-
trosur (Conservatorio). Precio: 1.100
euros/mes. Teléfonos: 916596215 y
675067383.

(ALQUILER FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, frente a Pereda, aparta-
mento de un dormitorio, totalmente
amueblado, 650 euros, imprescindi-
ble aval. Teléfono: 647657739.

PARLA, zona La Ermita, amueblado, 3
dormitorios, 2 cuartos de baño, salón
comedor, garaje y piscina. 1.000 eu-
ros.Teléfono 627555398.

PARCELAS
Y FINCAS
RÚSTICAS

(OFERTA)

SECTOR III, parcela de 1200 m2 con
500 m2 de edificabilidad, piscina, zo-
nas de estar ajardinadas con frondo-
sa vegetación y árboles de sombra y
frutales. Instalación eléctrica y riego
dentro de la parcela. Posibilidad de
rehabilitar vivienda de 405 m2. Precio:
1.050.000 euros. Teléfono de contac-
to: 646540696.

(DEMANDA)

POLÍGONO INDUSTRIAL LOS OLI-
VOS, compro parcela de 500 m2, pre-
ferentemente primera fase. Teléfono:
627845114.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

(ALQUILER EN GETAFE)

AVDA. DE ESPAÑA, 250 m2, mucha
fachada y salida a dos calles. Precio a
convenir. Teléfono: 678526081.

AYUNTAMIENTO, alquiler de local
de 115 m2. Libre apartir del 1 de octu-
bre de 2007.Teléfono: 607988313.

C/ TOLEDO, local comercial de 190
m2 con salida de humos. Precio: 4.000
euros/mes.Teléfono: 630275542.

GETAFE CENTRO (detrás del Ayun-
tamiento), local de 120 m2 reformado.
Alquiler 1.052 euros + IVA. Teléfono:
696811999 (Juan).

GETAFE CENTRO, local nuevo de 80
m2 + 20 m2 de patio, con baño, agua,
luz. 750 euros.Teléfono: 639774569.

GETAFE CENTRO, se alquila local,
230 m2, con todas las instalaciones.
Teléfono: 916827671.

NUEVO BERCIAL, se alquila local de
70 m2. Precio: 800 euros.Teléfonos:
916826233 y 630020712.

PELUQUERÍA, en funcionamiento
desde hace 13 años (por no poder
atender). Sin traspaso. Muy económi-
co. Con mucho trabajo y excelente
zona céntrica.Teléfono: 616012040.

POLÍGONO DE SAN MARCOS, na-
ve de 400 m2  + 40 m2 de oficinas, pa-
tio trasero y delantero, con luz y agua.
Teléfono: 639303663.

SECTOR III, alquilo local para cual-
quier negocio. Ideal para peluquería.
40 m2 útiles, con servicio, lavabo, cie-
rres ciegos, local de esquina. 450 eu-
ros + IVA.Teléfono: 916959071.

(ALQUILER FUERA 
DE GETAFE)

PARLA (FUENTEBELLA), se alquila
trastero. 600 euros anuales. Teléfono:
655232629.

RETIRO (MADRID), alquiler de gabi-
nete en clínica privada, 20 m2. 310 eu-
ros/mes. Teléfonos: 649908829 y
655486073. Silvia.

VILLAVERDE BAJO, alquilo local, 60
m2, ideal para peluquería, calle co-
mercial, frente al autoservicio Día. Te-
léfono: 916962916.

(VENTA EN GETAFE)

CALLE VALENCIA, trastero de 13
m2. Precio: 27.000 euros. Teléfonos:
916956986 y 699045853.Alicia.

GETAFE CENTRO, vendo local.
100.000 euros.Teléfono:639781161.

KELVINATOR, venta de trasteros y
plazas de garaje.Teléfono: 916955859.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, hospital, local de 35 m2.
Teléfono: 916941628.

(TRASPASO EN GETAFE)

C/ TOLEDO, 6, local de 95 m2, junto al
Ayuntamiento, pizzería con terraza
actualmente.Teléfono: 661937995.

GETAFE CENTRO, se traspasa tien-
da recién inaugurada, renta baja. Pre-
cio a convenir.Teléfonos: 916017941 y
917977359.

(TRASPASO FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, traspaso alimentación y
frutos secos. Funcionando. Cerca de
colegio, hospital y Metrosur. Urge por
no poder atender, 16.000 euros. Telé-
fono: 605524504 (Elena).

MOTOR
(VENTA)

BMW 320 DIÉSEL, 136 CV, año 2000,
climatizador, perfecto estado, 50.000
km, transferido. 16.500 euros. Teléfo-
no:629259401.

LAS MARGARITAS, piso de 65 m2, 2
habitaciones, 1 baño, reformado, 2 ai-
res acondicionados, gas natural, ven-
tanas de Climalit, tarima, semiamue-
blado, cuarta planta. Muy bonito.
Mejor ver. Precio: 216.000 euros ne-
gociables. Teléfono: 696381673.

LAS MARGARITAS, piso en Torre
Las Margaritas, ascensor, recién re-
formado, 75 m2, 2 habitaciones y un
baño. Precio: 240.405 euros. Teléfo-
no: 607563372.

PERALES DE RIO, chalé adosado,
de 180 m2, 4 dormitorios, 3 plantas,
cocina amueblada y equipada, patio
de 30 m2, buenas calidades. Precio:
360.000 euros.Teléfono de contacto:
916653559.

PLAZA GÁLVEZ, exterior, 95 m2 úti-
les, 1ª planta, 3 dormitorios, 2 baños,
cocina amueblada, G/N, climalit, nue-
vo, 5 años. Plaza de garaje opcional.
330.000 euros.Teléfono de contacto:
649723127.

SAN ISIDRO, calle Valdemoro, piso
bajo, exterior, 2 dormitorios. 204.400
euros.Teléfono: 616783486.

SAN ISIDRO, piso de 3 habitaciones,
salón independiente, ascensor, cale-
facción y aire acondicionado en to-
das las habitaciones. PRECIOSO.
243.000 euros.Teléfono: 916834244.

SAN ISIDRO, piso de 70 metros, se-
minuevo, 2 habitaciones, armarios
empotrados, trastero, ascensor, gara-
je opcional. ¡Precioso! Teléfono:
916834244.

SECTOR III, adosado en venta, posi-
bilidad de quedarse amueblado, 3
plantas, 192 m2, 5 dormitorios, garaje
de 59 m2 y jardín de 36 m2. Precio:
400.000 euros.Teléfono de contacto:
650144541.

UNIVERSIDAD, 2ª planta, exterior,
seminuevo de 96 m2, 3 dormitorios, 2
baños, vestidor,A/A,A/E, terraza, coci-
na y baños amueblados, urbanización
cerrada, garaje, trastero opcional, calle
peatonal. 315.000 euros. Teléfono:
916653559.

UNIVERSIDAD, piso seminuevo de
94 m2, en 2ª planta, dormitorios, coci-
na y baños amueblados, vestidor,
buenas calidades, garaje, posibilidad
de trastero, urbanización privada en
calle peatonal. Precio: 330.000 euros.
Teléfono: 916653559.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

CIUDAD LINEAL (MADRID), c/ Luis
Ruiz, entreplanta de 66 m2, jardín 97
m2, un dormitorio, trastero, nueva
construcción, a estrenar, garaje op-
cional. 347.990 euros. Teléfono de
contacto: 646540696.

CIUDAD LINEAL (MADRID), c/ Luis
Ruiz, entreplanta de 68m2, jardín 40
m2, un dormitorio, trastero, nueva
construcción, a estrenar, garaje op-
cional. 299.910 euros. Teléfono de
contacto: 646540696.

FUENLABRADA (EL FERIAL), 3
dormitorios, 2 baños, cocina comple-
tamente amueblada, aire acondicio-
nado en salón y habitaciones, par-
qué, climalit, trastero y garaje. Precio:
284.500 euros.Teléfono: 669525192.

GRIÑÓN, particular, chalé pareado
de esquina, 2 plantas + sótano, 250
m2 habitables, 520 m2 de parcela, re-
forma a estrenar. 378.637 euros. Te-
léfono: 629162083.

PARLA, Fuentebella, 80 m2, 3 dormi-
torios, salón comedor, cocina amue-
blada, baño completo, terrazas acris-
taladas, c/c, tarima flotante, puertas
de roble, reformado, piscina y zonas
deportivas.Teléfono: 607460983.

PINTO, La Tenería, apartamento de
45 m2  + 30 m2 de patio, nuevo, garaje
y trastero. 190.000 euros. Teléfono:
609227733.

PUENTE DE VALLECAS, ático de 2
dormitorios, baño, terraza de 14 m2,
ascensor, trastero, aire acondiciona-
do. 5 años de antiguedad. Bien co-
municado y luminoso. 270.000 euros
negociables. Teléfono de contacto:
659455973.

SAN CRISTÓBAL DE LOS ÁNGE-
LES, piso en venta. Precio:177.248
euros. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 638087612.

SESEÑA, ático de 100 m2, 2 dormi-
torios, un baño, piscina, garaje y tras-
tero. 204.000 euros. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono:678634107.

SESEÑA, chalé de 260 m2, cuatro
plantas, nuevo a estrenar. 330.000
euros. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono:669864401.

TOLEDO, a 45 min. de Madrid, chalet
de 105 m2 construidos, 3 dormitorios,
garaje,gran porche,parcela de 600 m2,
árboles frutales.222.000 euros.Perso-
nas interesadas ponerse en contacto
en el siguiente teléfono:630652165.

KELVINATOR, C/ Ramón Rubial, fácil
acceso y mando a distancia. 70 eu-
ros/mes. Personas interesadas po-
nerse en contacto en el siguiente nú-
mero de teléfono: 618741047.

KELVINATOR, plaza de garaje en al-
quiler, 57 euros.Teléfonos: 916821997
y 628338964.

KELVINATOR, plaza de garaje para
moto. C/ Joan Font. Teléfono de con-
tacto: 645972829.

KELVINATOR, se alquila plaza de ga-
raje de fácil acceso y mando a distan-
cia. 60 euros.Teléfono: 626448389.

LAS MARGARITAS (c/ Velarde), cer-
ca de la universidad. Precio: 75 eu-
ros/mes. Teléfonos: 916956986 y
699045853 (Alicia).

NUEVO BERCIAL, se alquila plaza de
garaje. 85 euros.Teléfonos de contac-
to: 916826233 y 630020712.

RECINTO FERIAL, se alquila plaza
de garaje. 70 euros. Teléfono de con-
tacto: 617548874.

SAN ISIDRO (C/ ALMENDRO), pla-
za de garaje en alquiler. Precio: 90 eu-
ros/mes. Teléfonos: 916814883 y
663584829.

SAN ISIDRO, se alquila plaza de ga-
raje de nueva construcción en el poli-
deportivo San Isidro. 90 euros.Teléfo-
no: 627757417.

(ALQUILER/VENTA
FUERA DE GETAFE)

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS), si-
tuada en la Avenida de La Mancha,
plaza de garaje grande. Buen inver-
sión.Teléfono: 665271493.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

(COMPRA)

CUATRO SILLAS blancas, de cocina
o salón en buen estado y económi-
cas.Teléfono: 626448389.

(VENTA)

APARATO DE AIRE ACONDICIO-
NADO nuevo, movible con ruedas.
Precio: 200 euros. Teléfono de con-
tacto: 916826628.

ARMARIO DE MADERA, 4 puertas,
en muy buen estado.Teléfono de con-
tacto: 617913732.

ASIENTO DE FURGONETA Ford
Transit de 3 plazas. Totalmente nue-
vo. Precio: 100 euros. Teléfono:9
16812205.

CAMBIADOR PLEGABLE con bañe-
ra, ropa de bebé en venta, y regalo
edredón + chichonera de cuna. Telé-
fono de contacto: 660978920.

CAMILLA PLEGABLE nueva. 120 eu-
ros.Teléfono de contacto: 916019238.

CINTA ANDADORA, motorizada,
sistema de inclinación eléctrico, ple-
gado fácil, monitor con múltiples fun-
ciones, llave de seguridad y control de
pulsaciones. Sin uso. Precio: 550 eu-
ros.Teléfono: 916961386.

CUNA de madera en venta, con col-
chón (regalo edredón y protector) y
ropa de bebé de verano (de 6 a 12
meses). Teléfono: 912482852.

CUNA de madera, vendo, con col-
chón y ropita. 120 euros. Teléfono:
916844134.

CUNA de viaje Jané a estrenar con
colchón y trona. 60 euros. Teléfono:
666120491.

DORMITORIO DE MATRIMONIO,
color granate-negro brillo, compues-
to de cabecero + mesillas (55 cm) +
coqueta + espejo y colchón. 90 euros.
Teléfono: 675894390.

DORMITORIO JUVENIL color pino
miel, cabecero de 90 cm, escritorio,
mesilla y estantería pequeña. Teléfo-
no:916814954.

DORMITORIO JUVENIL, tubo rojo, 2
camas, con somieres de láminas de
madera, escritorio y estantería con 3
estantes. 200 euros. Teléfonos:
916844860 y 699760432.

FREIDORA basculante Zanussi,80x80
cm.Buen estado.Precio a convenir.Te-
léfonos de contacto: 916833199 y
676238435.

FRENTE DE ARMARIO de 2 hojas
de cristal. 60 euros. Teléfono de con-
tacto: 916812205.

HABITACIÓN INFANTIL de color
blanco y azul, cama, litera, armario y
rinconera. Estudio con tres muebles
bajos con cajones. 300 euros. Teléfo-
no: 916844860.

LITERAS de IKEA, gris cromado per-
lado. 80 euros. Teléfono: 916836345.
A partir de las 20 h.

MAQUINARIA DE CORTE de made-
ra. Marca Stayer (Mod. SQ-75). 125
euros. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 916812205.

MAQUINARIA DE COSER de 2 agu-
jas, motor monotrifásico, 3.000 revo-
luciones. 1.500 euros. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 916812205.

MAQUINARIA DE COSER de punta-
da invisible. 500 euros. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el si-
guiente número de teléfono:
916812205.

MAQUINARIA DE HOSTELERÍA, se
vende por cierre de negocio (máquina
de hielo ITV Pulsar 45, lavavasos línea
blanca LC 1500, aire acondicionado
de 13.500 frigorías, armario frigorífico
de 6 puertas). Teléfono: 916823483.

MESA DE COCINA tipo libro de
1x50 cm + 3 sillas de madera de tono
claro. Precio: 100 euros. Teléfono:
626448389.

MESA DE SALÓN + 4 sillas, en ven-
ta, color cerezo y tapizado en burde-
os. Buen estado. Precio: 120 euros.Te-
léfono:916965535.

MESA DE TELEVISIÓN, en venta, con
ruedas y puertas de cristal. Teléfono:
660978920.

MESA OVALADA de madera, vendo, (1
m y 70 cm x 90 cm) desplegable a 3 me-
tros, con 2 alas. Más 5 sillas a juego (color
caoba, recién tapizadas), 400 euros. Te-
léfono: 916995799.

MOBILIARIO DE HOSTELERÍA, se
vende por cierre de negocio, como lo-
te o por separado. Cámara frigorífica
de 2,10x0,70, un arcón congelador de
2,10x0,70, un congelador con ruedas
de 0,90 de alto, seis banquetas de ba-
rra de acero, una vitrina para la barra,
10 bandejas y vajilla surtida. Precio a
convenir. Teléfono: 666171909.

MOBILIARIO DE PELUQUERÍA,
muy económico y en buen estado.
Personas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 616012040.

MOBILIARIO, habitación juvenil, ca-
ma de 90 + armarios + sinfonier, re-
galo colchones y edredón. Cama de
1,20 y regalo mesilla de caoba de 3
cajones. Personas interesadas poner-
se en contacto en el siguiente número
de teléfono: 660978920.

MUEBLES DE COCINA, vendo, esti-
lo moderno, buen estado, 2 frentes,
uno de 2 metros y 60 centímetros y
otro de 1 metro y 60 centímetros, in-
tercambiables, con horno y vitrocerá-
mica, diseño especial. 600 euros. Per-
sonas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 916650495.

MUEBLES DE SALÓN, rinconera
azul, mueble en cerezo, mesa centro
de cerezo elevable con cristal, mesa
extensible con 6 sillas (a juego en de-
capé). Todo en buen estado y bajo
precio. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 609838136.

PUERTA de entrada de madera maci-
za, sin apenas uso, con marcos. 2 m
de alto x 0,83 m de ancho. Teléfono:
617913732.

PUERTA de salón de dos hojas, acris-
talada, de 0,72 x 2 metros y 0,4 x 2
metros, sin usar.Teléfono: 617913732.

REJAS de fachada de jardín en venta.
4 tramos de 3 m de una punta a otra,
y otra de 3 m, con barrotes. Teléfono:
916960822.

RINCONERA de piel, negra, vendo.
Cinco plazas. 250 euros. Teléfono de
contacto: 916953809.

SILLA DE TRANSPORTE, se vende,
adaptada para escaleras. Teléfono de
contacto: 617761247.

SILLAS, cuatro, color haya, para la sa-
la de estar. 40 euros.Teléfono de con-
tacto: 916965535.

SILLONES INDIVIDUALES, dos, color
mostaza. 100 euros. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el si-
guiente teléfono:916965535.

SOFÁ de 2 plazas, color granate, se-
minuevo. Se vende por traslado. Pre-
cio 150 euros. Teléfono : 660265085.
Juan.

SOFÁ de 3 plazas, con chaise longe,
azul, vendo. Buen estado, nuevo. En-
tre 150 y 200 euros. Teléfono de con-
tacto: 667441960.

SOFÁS, dos de una plaza, 40 euros ca-
da uno, y 2 sillas, 10 euros. Teléfono:
916817836.

THERMOMIX nueva, se vende. Pre-
cio: 600 euros.Teléfono: 916817251.

TRAMPILLA DE HIERRO de sótano
o buhardilla 68x68 cm. 20 euros.Telé-
fono: 916828006.

VAPORETA, en venta, nueva, con
plancha y máquina para limpiar. Telé-
fono: 916814954.

BMW 520, 170 CV, 130.000 km., li-
bre de revisiones, nacional, azul, per-
fecto estado, diciembre 2000. Precio:
13.600 euros.Teléfono:607745814.

BMW 525, matrícula M-UD, 1.600
euros.Teléfono:916836345 (20.00 h)

CITROËN XANTIA 1.90, color verde,
climatizador,excelente estado,siempre
en garaje,diésel,162.000 km,matrícula 
M-0318-PN. 1.750 euros. Teléfono:
667494162.

CITROËN XSARA PICASSO EX-
CLUSIVE HDI, todos los extras, sen-
sor de aparcamiento, gris plata, 2
años de garantía, año 2004. Precio:
12.000 euros.Teléfono: 687830045.

FIAT FIORINO, gasoil. Vendo en
buen estado.Teléfono: 617913732.

FORD COURIER 1.9, Diésel, año
1992, motor nuevo, 50.000 km, ITV.
Precio: 1.300 euros. Teléfonos:
916956986 y 699045853 (Alicia).

MERCEDES E220 CDI, caja nueva,
plata, octubre 2002, todos los extras.
27.346 euros.Teléfono: 629259401.

MERCEDES E290 TD Avantgarde,
diciembre del 97, automático. 16.250
euros.Teléfono: 665523806.

RENAULT LAGUNA EXPRESION,
16 válvulas, 1.600 gasolina. Precio:
7500 euros.Teléfono: 916830948.

SEAT TOLEDO 1.9, 110 CV, año
2002, gris medio, todos los extras.
13.000 euros.Teléfono: 649885427.

SUZUKI BURMANG 125 CC, moto
en venta, garantía de un año, semi-
nueva (3.800 km). 2.600 euros. Rega-
lo casco y pitón valorados en 200 eu-
ros.Teléfono: 657186992 (Juan).

TOYOTA RAV-4, modelo Luna, año
2001, 71.000 km., 5 puertas, color
plata, a toda prueba. 17.000 euros.
Teléfono: 653611812.

VOLKSWAGEN GOLF 4,TDI, vendo.
130 CV, suspensión sport, muy equi-
pado y bonito, con libro de revisiones.
Mejor ver. Teléfono: 635412272.

VOLKSWAGEN PASSAT, TDI, 130
CV, 79.000 km, color negro, finales del
2003, todos los extras, transferencia
incluida, a toda prueba. 15.000 euros.
Teléfono: 639165478.

GARAJES
(ALQUILER/VENTA
EN GETAFE)

(OFERTAS)

AVDA DE ESPAÑA, frente al polide-
portivo Juan de la Cierva. Plaza de ga-
raje. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 916815590 (14.30 a
16.30 h.)

AVDA JUAN DE BORBÓN, El Casar.
Individual. Teléfono: 678078847 (Jua-
na).

C/ ESTEBAN TERRADAS, plaza de
garaje en alquiler, cerca de la esta-
ción Getafe Centro. 65 euros. Teléfo-
no: 665271493.

C/ FUENLABRADA, junto al Ayunta-
miento, plaza de garaje en venta, am-
plia, de 15 m2, buen acceso. Precio:
35.800 euros. Teléfono de contacto:
916820311 (tardes).

C/ GENERAL PINGARRÓN, plaza
de garaje en aparcamiento Escola-
pios. 100 euros.Teléfonos de contac-
to: 916826855 y 678537357.

C/ HERNÁN CORTÉS, 8, amplia pla-
za, se alquila por 75 euros/mes. Telé-
fono de contacto: 916810339 (a partir
de las 19.00 h.)

C/ MARGARITA XIRGU, para coche
no superior a 4 metros de largo. 65
euros.Teléfono: 916962370.

C/ POLVORANCA, se alquila plaza
de garaje para moto en C/ Polvoran-
ca. Mando a distancia. 40 euros. Te-
léfono: 916820237.

C/ SAN ISIDRO, plaza de garaje en
alquiler. Precio: 90 euros. Teléfono:
916820311 (tardes).

C/ SAN VICENTE, se alquila plaza de
garaje, detrás de Hacienda. 90 euros.
Teléfonos: 916953117 y 639592267.

C/ VILLAVICIOSA, plaza de garaje
en venta, amplia. 33.657 euros. Telé-
fono: 699087804.

EL BERCIAL, plaza de garaje en al-
quiler cerca de Urende. Económico.
Teléfono: 607988313.

EL CASAR, plaza de garaje en alqui-
ler junto a la plaza de toros. 60 eu-
ros/mes. Teléfono: 916956986. Alicia
(tardes).

GETAFE NORTE (C/ MARUJA TO-
RRES). Plaza de garaje en alquiler o
en venta, con vigilancia 24 horas. Pre-
cio de alquiler: 65 euros/mes. Teléfo-
no: 629949166.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier

tipo de negocio.
Gran oportunidad

inversores
Tlf: 691885229
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